
EL UNIVERSAL.-                                

La Presidencia de la República y
la Cámara de Diputados interpondrán
quejas ante el Tribunal Electoral del
Poder Judicial de la Federación
(TEPJF) en contra del Instituto
Nacional Electoral (INE) por pro-
hibirles promocionar la elección de
ministros, magistrados y jueces del
próximo 1 de junio.

La Cámara Baja interpondrá su
queja contra el instituto a través de la
Mesa Directiva, que preside el
diputado Sergio Gutiérrez Luna,
según informó el coordinador de
Morena Ricardo Monreal en confer-
encia de prensa. "Va a recurrir el pres-
idente de la Mesa Directiva. Le
hemos autorizado, la mayoría que
compone la Cámara de Diputados,
para que interponga un recurso ante
el Tribunal Electoral porque creemos
que el INE se excedió al prohibirnos,
al Poder Legislativo en este caso,
difundir la elección", dijo.

El legislador morenista afirmó que
las reformas aprobadas por su partido
para establecer las reglas de la elec-
ción judicial no les prohíben a los
poderes Ejecutivo y Legislativo pro-
mocionar la elección judicial.

"El INE no autorizó publicidad al
Poder Ejecutivo ni al Poder
Legislativo. La Constitución habla
sobre la prohibición a los partidos
políticos de que estos hagan proselit-
ismo o difundan la elección, pero no
prohíbe que lo puedan hacer los
poderes públicos, como es el caso del
Ejecutivo y el Legislativo", expresó.

Al respecto, en su conferencia
matutitna la presidenta Sheinbaum
anunció que el Poder Ejecutivo inter-
pondrá una queja ante el Tribunal
Electoral por la misma razón.

Alegó que no ha sido notificada
por el Instituto Nacional Electoral e
indicó que acudirá al TEPJF cuando
sea notificada.

La jefa del Ejecutivo destacó la
importancia de la difusión de "este
evento tan transformador" como "un
derecho", y recomendó a los jóvenes
que se informen sobre los candidatos.

"La gente está muy contenta, por
cierto, que dicen que el INE, bueno,
el INE dijo que no podíamos hacer
campaña. No es campaña por
alguien, sino informar sobre la elec-

ción del 1 de junio", indicó.
"Todavía no hemos sido notifica-

dos porque la ley pues es cuando te
notifican; entonces, podemos decir
que la gente está muy informada de
que el 1 de junio va a haber elección
al Poder Judicial", agregó.

Cabe mencionar que el INE avaló
que sea sólo este organismo el que
realice actividades de difusión y pro-
paganda de la elección.

Sheinbaum consideró que la
difusión de esta elección es un dere-
cho muy importante: "El objetivo es
promover que participe la gente el 1
de junio. No vamos a promover el
voto por una o por otra persona, sino
sencillamente la participación.

"De todas maneras aquí pasamos
el anuncio que estaba saliendo por
parte del gobierno para contribuir con
el INE en la promoción de la votación
del 1 de junio. Bueno, si nos llega la
notificación, de todas maneras, pues
vamos a acudir al tribunal porque
creemos que es importante que el
Poder Ejecutivo, el Poder
Legislativo, sin orientar a una u otra
persona", expuso Sheinbaum.

Insistió en que buscan lo mismo,
Difusión del "evento transformador"
que ocurrirá en México el 1 de junio.

Van contra prohibición de
publicitar elección del PJF

El INE determinó que solo el propio instituto puede realizar propaganda sobre los comicios.

Ricardo Monreal, confirmó que la Cámara Baja presentará su queja a través de la Mesa Directiva.
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El canciller Juan Ramón de la
Fuente sostuvo el lunes 31 de marzo
una nueva llamada telefónica con
Marco Rubio, secretario de Estado de
Estados Unidos, con quien habló del
tráfico de armas y comercio, además
que destacó el T-MEC, que debería,
dijo, iniciar en breve su revisión.

Esta llamada se da a dos días de
que se cumpla el acuerdo entre la
presidenta Claudia Sheinbaum Pardo
y el mandatario estadounidense,
Donald Trump, sobre la entrada de
los aranceles, y en seguimiento a los
encuentros recientes entre funcionar-
ios mexicanos y de Estados Unidos.

En la conversación, el titular de la
Secretaría de Relaciones Exteriores
(SRE) y Rubio acordaron continuar
trabajando en los temas más rele-
vantes de la relación bilateral, para
beneficio de ambos países.

De acuerdo con la SRE, el secre-
tario Rubio "mencionó que había que
redoblar esfuerzos para controlar el
tráfico ilícito de armas desde Estados
Unidos hacia México y otros países
de la región, con respeto a las sober-
anías".

También hablaron de la incorpo-
ración de Christopher Landau, exem-
bajador de Estados Unidos de territo-
rio mexicano, como subsecretario de
Estado, "dado su conocimiento y cer-

canía con México". "En cuanto a los
temas económicos y en relación al T-
MEC, el canciller De la Fuente reiteró
que toda vez que el Tratado ha traído
beneficios a los tres países, este
debería de mantenerse vigente e ini-
ciar en breve su revisión", apuntó
Relaciones Exteriores.

La Cancillería añadió que en la lla-

mada, Marco Rubio agradeció a
México el "trabajo coordinado" y
"respetuoso" en temas de migración y
seguridad, que ha permitido, entre
otros, reducir los flujos migratorios
irregulares.

Ambos acordaron agendar próxi-
mamente una visita del secretario
Rubio a nuestro país.

EL UNIVERSAL.-                                      

Autoridades federales aseguraron en el
puerto de Tampico, Tamaulipas, 10 millo-
nes de litros de diesel, armas, vehículos y
un buque, en un operativo tras realizar
labores de inteligencia para desarticular
redes de tráfico ilegal de hidrocarburo, lo
que representa un golpe histórico al tráfi-
co de combustible.

Los agentes identificaron un buque
procedente de Texas que arribó al puerto
de Tampico el 19 de marzo, presuntamen-
te con carga de aditivos para aceites lubri-
cantes, el cual fue interceptado.

En su interior hallaron dos armas cortas
con cargadores abastecidos, 84 cartuchos
de diferentes calibres y documentación
diversa.

De acuerdo con las investigaciones, el
barco tenía presuntas irregularidades en su
manifiesto, y los presuntos delincuentes
transportaban el diesel del navío a una
empresa de fletes, cerca de la carretera

Camino Antiguo a Medrano, donde tam-
bién se encontraron 192 contenedores y
23 tractocamiones con remolque.

También hallaron seis tractocamiones
sin remolque, tres camionetas tipo pick
up, equipos de cómputo y otros materia-
les.

El gabinete de seguridad informó que
"los aseguramientos son el resultado de las
labores de inteligencia y gracias a la cola-
boración interinstitucional, donde cada
una de las dependencias desempeñó un
papel clave para garantizar la seguridad
nacional y el respeto al Estado de dere-
cho". Indicó que las acciones se realizaron
en estricto apego a la legalidad y con
pleno respeto a los derechos humanos.

En el operativo participaron elementos
de la Secretaría de Marina (Semar), de la
Fiscalía General de la República (FGR)
además de la SSPC, quienes junto a sol-
dados de la Defensa y de la Guardia
Nacional realizaron cateos en predios ubi-
cados en la ciudad de Altamira.

Aseguraron 10 millones de litros de
diesel, armas y vehículos en el
puerto de Tampico.

Realizan histórica incautación de huachicol

El canciller Juan Ramón de la Fuente conversó con Marco Rubio sobre el trá-
fico de armas y la revisión del T-MEC.
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Apoya Rayados a Demichelis

Sostiene SRE nueva llamada
telefónica con Marco Rubio

La mandataria federal anunció que el Ejecutivo también recurrirá al TEPJF
para impugnar la restricción.

La funcionaria estadounidense insinuó que la coope-

ración de México en seguridad podría influir en la

política arancelaria de Trump.

EL UNIVERSAL.-                                                           

La secretaria de Seguridad Nacional de Estados
Unidos, Kristi Noem, aseguró haber dado a la presi-
denta de México, Claudia Sheinbaum, una "lista de
cosas" en materia de seguridad que a Donald Trump "le
gustaría ver" e insinuó que el mandatario esta-
dounidense podría considerar el tema de los aranceles.

En entrevista con el periodista Bret Baier, de Fox
News, Noem habló sobre su visita a México, el viernes
pasado, que describió como "muy productiva. Se
suponía que habláramos media hora, nos extendimos a
dos", y además, calificó a la mandataria mexicana de
una política "notable".

Cuando Bret preguntó si México está haciendo lo
suficiente en la lucha contra los cárteles de la droga,
Noem dijo que entregó a la presidenta mexicana "una
lista de cosas que Trump le encantaría ver" que se
implementen.

Afirmó que Sheinbaum "ha hecho mucho en nuestra
frontera sur. Pero queremos que asegure su frontera sur
con Guatemala. Queremos que comparta más informa-
ción con nosotros". Ejemplificó señalando que actual-
mente "no escaneamos todos los envíos que entran a
este país vía aérea. Podríamos compartir más informa-
ción de chequeos de antecedentes criminales".

Según Noem, Sheinbaum se mostró "dispuesta a
discutir" la compartición con Estados Unidos de "infor-
mación biométrica" sobre los viajeros o migrantes que
atraviesan México. "En su país sería un poco contro-
vertido", reconoció la funcionaria estadounidense, que
subrayó que la dirigente mexicana "está haciendo un
esfuerzo de buena fe".

Añadió, "Trump es claro. No quiere que la gente
siga sólo hablando. Él quiere ver acción". En ese senti-
do, señaló que Sheinbaum "tiene la oportunidad de
hacer algunas cosas sobre las que le daré un informe al
presidente y ver si podemos tratar con la situación de
aranceles que puede estar enfrentando su gente".

Entrega Kristi Noem
a Sheinbaum una

“lista de cosas”



ste lunes se cumplen 105
días de que el Instituto
Nacional de Migración
(INM) opera con dos titu-
lares: el impresentable
Francisco Garduño y
Sergio Salomón, designa-

do como nuevo director por la presiden-
ta Claudia Sheinbaum.

La trascendencia de sus funciones, y
las necesidades, obligó a implementar un
largo periodo de “transición”. Sin
embargo, el discurso para mantener en el
cargo a Francisco Garduño ha sido sólo
un blindaje para superar los procesos
penales en los que está involucrado, toda
vez que la estructura de esa oficina ha
desaparecido del organigrama de la
Administración Pública Federal.

Desde el pasado 8 de octubre de
2024, la Presidenta anunció oficialmente
que Sergio Salomón Céspedes, el exgob-
ernador de Puebla, asumiría dicha posi-
ción, aunque a más de tres meses de ese
fin de semana del 14 de diciembre, cuan-
do entregó la administración al
morenista Alejandro Armenta, no ha
podido tomar las riendas de sus nuevas
responsabilidades, simple y sencilla-
mente porque las presiones migratorias
de Estados Unidos y la protección del
gobierno de López Obrador lo han hecho
un mal necesario.

Las fuentes consultadas coinciden en
que fue el propio Garduño quien informó
en primera instancia a Salomón
Céspedes que se mantendría algunos
meses más en el cargo “por instrucciones
directas del expresidente Andrés Manuel
López Obrador”. Sheinbaum le confirmó
posteriormente a su colaborador dicha
decisión, al argumentar una reestruc-
turación del INM, que en breve será
sustituido por otro organismo que llevará
por nombre Instituto de Apoyo a la
Movilidad Humana.

Al final de cuentas, la decisión no fue
tan complicada para la actual man-
dataria. Si bien el asunto abona a esos
rumores de que existe una marcada sub-
ordinación a los caprichos de AMLO, la
permanencia del amigo del expresidente
como comisionado de Migración tenía
sus ventajas, principalmente en un esce-
nario en el que el gobierno mexicano
tendría que recurrir a la mano dura con
los migrantes centroamericanos para
cumplir con los caprichos del presidente
Donald Trump.

Además de la gran sombra que sigue,
y seguirá por siempre, a Francisco
Garduño por la muerte de 40 personas en
la estación migratoria de Ciudad Juárez,
Chihuahua, al funcionario se le conoce
por el trato inhumano que durante su
gestión se ha dado a los migrantes
extranjeros que buscan transitar por ter-
ritorio mexicano hacia los Estados
Unidos. También hay señalamientos de
funcionarios del INM involucrados en
casos de extorsión.

Por increíble que parezca, todas estas
son acciones cuyos resultados son bien
vistos por el gobierno republicano de
Trump, toda vez que inhiben los flujos
migratorios hacia su territorio.

Se trata de un trabajo “sucio” que es
preferible que sea desempeñado por
alguien que ya tiene su hoja de carrera
manchada, como Garduño, mientras
aprovecha el tiempo y el espacio para
solucionar desde el poder los problemas
legales relacionados con la tragedia de
Chihuahua.

Se espera entonces que Garduño se
despida finalmente del Instituto
Nacional de Migración pasando la
Semana Santa. El funcionario programó
su disculpa pública hacia las familias de
las víctimas el miércoles 16 de abril y
será su último acto como integrante del
gabinete. En las plataformas de trans-
parencia del Gobierno Federal Garduño
ya no aparece como funcionario, y en el
Instituto Nacional de Migración ha sali-
do del organigrama de la Secretaría de
Gobernación, que encabeza Rosa Icela
Rodríguez.

Por otro lado, Sergio Salomón
aparece ya como colaborador de la
Oficina de la Presidencia, con un sueldo
bruto superior a los 170 mil pesos men-
suales. El viernes pasado participó junto
a la Presidenta en la reunión que sostuvo
con la secretaria de Seguridad Nacional
de los Estados Unidos, Kristi Noem, por
lo que, se confirma, en breve será ofi-
cialmente un nuevo integrante del gabi-
nete.

Posdata 1
Y hablando de la secretaria de

Seguridad Interior de Estados Unidos,
Kristi Noem, en su visita a México las
cosas no fueron tan tersas como se infor-
mó: la funcionaria de Trump advirtió de
represalias comerciales adicionales a las
ya anunciadas por el presidente de
Estados Unidos.

Resulta que la secretaria que, en

febrero dijo que México y Canadá
“sufrirían las tarifas arancelarias de
Trump”, busca que México incremente
el número de efectivos de la Guardia
Nacional en la frontera norte con
Estados Unidos, además de que pidió
mayores resultados en la detención de
objetivos prioritarios del gobierno esta-
dounidense y el aseguramiento de más
drogas, especialmente de fentanilo.

La reunión no concluyó con una
promesa de la secretaria Noem en torno
a que los aranceles al acero, el aluminio,
los autos y los recíprocos que están por
imponerse serían revisados. Nada para
México, pues.

Posdata 2
Este domingo dieron inicio las cam-

pañas para la elección judicial que se lle-
vará a cabo el próximo 1 de junio en la
que se elegirán 881 cargos y que ha sido
altamente cuestionada por la oposición y
el sector privado.

La reforma al poder judicial permitirá

que la gente decida por voto a quienes
ocupen los cargos de la Suprema Corte
de Justicia de la Nación, el Tribunal
Electoral del Poder Judicial de la
Federación, Tribunales colegiados y
Juzgados de distrito.

Del Alto Tribunal, las ministras
Yasmín Esquivel Mossa, Lenia Batres
Guadarrama y Loretta Ortiz Ahlf
tuvieron actos de campaña en distintos
puntos de la Ciudad de México y la Zona
Metropolitana. También la exprocurado-
ra Marisela Morales y la magistrada
Zulema Mosri.

Esta primera votación se llevará a
cabo en 19 entidades del país y se ele-
girán los nueve ministros y ministras de
la SCJN; dos magistraturas de la sala
superior del TEPJF; 15 magistraturas de
las salas regionales del TEPJF; cinco
cargos de magistraturas del Tribunal de
Disciplina Judicial; 464 cargos de magi-
straturas de circuito, y 386 cargos de per-
sonas juzgadoras de circuito.

emos comentado en difer-

entes ocasiones el hecho

de que las campañas en

pos de los puestos de elec-

ción popular se han ade-

lantado mucho con respec-

to a los calendarios oficiales, pero quizá

no hemos enfatizado lo suficiente acerca

de los costos que esta situación tiene para

los ciudadanos y para la hacienda de los

diferentes niveles de gobierno.

Porque hablamos de dos tipos de cos-

tos que generan las campañas anticipadas

que las autoridades electas y los partidos

realizan desde el momento mismo en que

culmina una elección y se supone que los

funcionarios se dedican a ejercer sus

puestos.

Pongamos por caso un alcalde que

tiene en la mira ya sea la gubernatura, el

paso lógico siguiente si los tiempos se

presentan, o la reelección en el puesto en

caso de que el calendario no ofrezca la

alternativa anterior.

Para el ciudadano debería de ser una

oportunidad para recibir excelentes servi-

cios primarios ya que el funcionario que

aspira a un segundo periodo o a un nuevo

puesto de mayores responsabilidades, en

teoría se debe dedicar a realizar de la

mejor forma posible su trabajo, ofrecien-

do al ciudadano soluciones para sus prob-

lemas.

La realidad es muy diferente.

La política electoral se ha convertido

en un espectáculo, en una lucha por

alcanzar likes, como dice un popular

comediante “un pito es un voto, un like es

un voto”, o al menos eso piensan los

políticos o eso transmiten.

El posible plan de gobierno con las

obras y servicios correspondientes se

transforma en un plan de “venta de ima-

gen” ya que las elecciones se han conver-

tido en un concurso de simpatías o popu-

laridad.

Poco o nada importan las ideas, ahora

se trata de impulsar sentimientos, de

caerle bien al votante y de ofrecerle algo

en el corto plazo, desde publicaciones en

las diferentes redes sociales, hasta apoyos

en efectivo.

De obras de largo alcance ni hablar,

porque las soluciones de este tipo

requieren de trabajos que pueden ir más

allá del periodo del ejercicio de la fun-

ción para el que fueron electos y eso no

da votos, así no se gana una elección.

Entonces se opta por lo otro, el espec-

táculo, el efectismo y las supuestas solu-

ciones inmediatas a problemas imaginar-

ios o definidos desde el poder de una

forma diferente a como los percibe el ciu-

dadano. Soluciones mágicas.

Este es el costo de oportunidad que

pagamos todos cuando las autoridades

electas se dedican a preparar su futuro en

el plano electoral, pero hay otro costo, en

metálico, que no nos ponemos a evaluar.

Como ahora de lo que se trata es de ser

populares, los partidos y los funcionarios

emanados de estos, dedican fuertes canti-

dades de dinero a promover su imagen y

eso cuesta. Si no lo cree nada más

observe los presupuestos para la promo-

ción de imagen.

Ese es dinero que se escatima del pre-

supuesto que debería estar dedicado a

ofrecer obras y servicios a los ciu-

dadanos, a usted y a mi. Ese es general-

mente un costo que pasamos por alto, del

cual parece no nos damos cuenta. Pero

ahí está.

Comisión Internacional de Derechos
Humanos  y Licenciado en Derecho

No soy libre mientras algu-
na mujer no lo sea, incluso
cuando sus grilletes sean
muy diferentes a los míos”

Audre Geraldine Lorde, escritora
afrodescendiente y feminista.

Esta frase es un llamado a la acción
para robustecer las luchas por los dere-
chos de las mujeres y nos recuerda que
se trata de una lucha sorora, colectiva
y global.

El camino para avanzar en el dere-
cho a vivir una vida libre de violencia
y lograr la igualdad de género sigue
siendo muy largo y lleno de obstácu-
los.

A nivel mundial las mujeres
enfrentan retrocesos en el ejercicio de
derechos que se creían consolidados.
La pandemia del COVID-19, sin algu-
na duda, exacerbó las desigualdades
sociales y económicas.

Las oportunidades de acceso a la
educación, a la salud, a la vivienda, al
trabajo y al progreso disminuyeron y
aumentaron las condiciones de
pobreza de la población femenina, las
cargas de trabajo no remunerado y las
inequidades salariales en cuanto a tra-
bajo igual que el hombre.

A nivel nacional aquejamos iguales
retrocesos, por lo que resulta urgente
que los gobiernos municipales,
estatales y federal en coordinación con
la sociedad civil y sus organizaciones
no gubernamentales redoblen esfuer-
zos para cumplir los nuevos derechos
constitucionales en materia de igual-
dad sustantiva, perspectiva de género,
erradicación de la brecha salarial por
razones de género y, sobre todo, el
derecho de las mujeres a una vida libre
de violencia.

La mujer mexicana ya participa en
igualdad de condiciones con el hombre
en materia de tareas pública y ha
logrado que nuestro país tenga ya la
primera Presidenta en la doctora
Claudia Sheinbaum Pardo.

Sin embargo, falta mucho trabajo
para que la población femenina pueda
vivir una vida plena y libre de violen-
cia.

Lo cuestionable es que los mecanis-
mos institucionales para el avance de
las mujeres y para erradicar la violen-
cia de género, dos de los doce ejes cen-
trales plasmados en la Declaración y la
Plataforma de Acción de Beijing 1995,
sean objeto de control y de pactos
oscuros por parte de servidores públi-

cos al frente del movimiento de trans-
formación de México.

Nos referimos a lo ocurrido la sem-
ana pasada en la Cámara de Diputados,
en el marco de la discusión del dicta-
men elaborado por la Sección
Instructora de la Comisión
Jurisdiccional -que a su cargo tiene
practicar todas las diligencias nece-
sarias para la comprobación de la con-
ducta o hecho de responsabilidad
política y/o penal de algún servidor
público-, en el cual se declaró
improcedente la solicitud de desafuero
al diputado Cuauhtémoc Blanco
Bravo, por la presunta violación de
una mujer familiar directa.

A pesar de las presiones políticas y
legislativas de las dirigencias aliadas
en la Coalición Sigamos Haciendo
Historia, los y las legisladoras del Gru-
po Parlamentario del Partido del Tra-
bajo no cedieron y emitieron un voto
de principios y de convicción contra el
contenido y el sentido del dictamen,
por trivializar y minimizar el problema
de la violencia contra las mujeres.

Diputadas y diputados del PT asum-
ieron el reto con responsabilidad y
sensatez de no poner en duda la pre-
sunción del delito, ya que se revictim-

iza a una mujer y no se salvaguardan
sus derechos, cuestiones básicas que
no se pueden dejar a un lado en el tema
de la violencia de género.

Sin juzgar ni prejuzgar que el
Diputado señalado es culpable o no,
dejaron claro que su voto fue contra el
dictamen de la Sección Instructora por
no ser exhaustivo ni apegado a la
legalidad, opacidad que no se puede
permitir en la lucha por la verdad y la
justicia que impulsa la Cuarta
Transformación.

El pueblo de México merece saber
la verdad y merece que se haga justi-
cia, sobre todo, ya que actuar en con-
trario conlleva a que se erosione la
credibilidad y la confianza en las
nuevas instituciones democráticas que
con tanto esfuerzo se siguen con-
struyendo en el Segundo Piso de la 4T.

La justicia debe ser imparcial,
transparente y bajo la legalidad, prin-
cipio jurídico fundamental del Estado
de Derecho, donde todo ejercicio de un
poder público debe apegarse a la ley
vigente y no a la voluntad de gober-
nantes, más todavía cuando se trata de
la lucha colectiva de las mujeres por
un mundo donde la igualdad y la no
violencia sean realidad y no utopía.

s interesante preguntarse, ¿por

qué una maquinaria tan efi-

ciente (como la mayoría de la

cuarta transformación) pudo

llevar adelante, sin mover una

coma, un conjunto de reformas constitu-

cionales dictadas por el anterior presidente

y, en cambio, se dividen en un asunto de

principios como el desafuero de Blanco?

Es contrastante que hayan aprobado la

desintegración de un poder del Estado y

varios organismos autónomos que tutelaban

derechos constitucionales tan relevantes

(como el acceso a la información) sin pes-

tañear y, en cambio, se les vea tan creativos

en retrasar los efectos de la, por cierto, muy

desencaminada, reforma del nepotismo.

También sorprende que estén tardando

tanto en aprobar reformas a la legislación

secundaria en materia de seguridad que,

según explicaba Javier Tejado, son de una

enorme trascendencia y están particular-

mente bien confeccionadas. Las reformas

contenidas en el Plan C se aprobaron en

contra del parecer, no sólo de los estu-

diosos, sino de la comunidad internacional.

Queda para el registro la opinión de la rela-

tora de la ONU y de varios expertos más

que pusieron de relieve las debilidades del

modelo. Está también el dicho de nuestros

socios comerciales, en el sentido de que la

reforma al Poder Judicial pone en grave

riesgo el modelo de integración regional,

ahora también amenazado por los aranceles

de Trump.

El contraste es chillón, porque ahí donde

se esperaba que la autonomía intelectual de

los legisladores permitiese algún espacio de

resistencia, decidieron callar, incluso incor-

porar a varios vendidos, como Miguel

Angel Yunes y Cynthia López, a sus filas y

votar esa reforma; y ahora tenemos un

patrón de voto libre para retrasar y proteger

a los propios.

Admirable es que un grupo de diputadas

haya dicho que se negaba a pasar por el tubo

de la disciplina, ante un tema que es muy

difícil digerir desde la perspectiva mínima

de la decencia. Pero lo inevitable es pregun-

tarse si ¿la libertad de voto viene solamente

en los tiempos de Claudia? En cambio, en

todos los preceptos y reformas dictados por

López Obrador caminaban todos derechitos.

La bancada refleja tensiones y fracturas

que sólo los más entusiastas intentan ocul-

tar. La pregunta es ¿cuánto tiempo puedes

mantener una fracción mayoritaria con

capacidad de reforma constitucional, sin

una guía clara para orientar al país a una

senda de reconciliación y progreso?

Si con sus reformas constitucionales

lograron fracturar la idea de la Constitución

como proyecto nacional y convertirlo en un

proyecto político ideológico, hoy con las

fracturas de su propia bancada queda claro

que el partido hegemónico se divide entre

un piso mínimo de ética pública y de decen-

cia, es decir, no defender lo indefendible y

la convulsa realidad del país. Según todas

las previsiones de prácticamente todos los

observadores de la economía, tendremos

entre 2025 y 2028 un trienio de movimien-

to inercial, eso en el mejor de los casos. Las

mayorías calificadas sirven para hacer

grandes transformaciones, o en algunos

casos, regresiones. 

Pero en México parece que tenemos una

supermayoría disfuncional que sólo opera

con la línea que fue durante años la vitami-

na política del sistema de partido hegemóni-

co. 

Les falta creatividad política y

autonomía para que esa mayoría entregue

buenos resultados al pueblo de México,

hasta ahora lo que han hecho mejor es

repartir dinero y con ironía digo que hasta

yo sería buen político si de lo que se trata es

de gastar dinero de los contribuyentes.

martes 1 de abril de 2025

Entrada sucia

La división

Mario Maldonado

Leonardo Curzio
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Derecho a vivir libres de violenciaAltos costos
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Esta iniciativa, liderada por estudi-
antes de la Ibero, busca promover una
votación informada, y de acuerdo con la
plataforma de la institución educativa,
está respaldada por la UNAM, la UP y la
Anáhuac.

Desde el observatorio se pretende
recopilar información sobre la trayecto-
ria académica y laboral de los aspirantes,
así como sus proyectos y propuestas

rumbo a la elección programada para
celebrarse el 1 de junio de 2025.

Además de la difusión de las candi-
daturas, el proyecto insta a la ciudadanía
a acercarse a la SCJN desde una per-
spectiva "crítica" e "informada".

El Observatorio de la Ibero anunció
que contará con presencia digital en
redes sociales: @observascjn en TikTok,
Twitter e Instagram, y un correo iberodi-
aloga@ibero.mx por si alguien desea
contactarlos.

Cd. de México/El Universal.-                         

El Secretario de Operación Política
del PRI y ex Gobernador de
Tamaulipas, Manuel Cavazos Lerma,
dijo que la media hermana del diputado
federal, Cuauhtémoc Blanco, que lo
acusó de abuso sexual, no es muy vio-
lable, al defender el voto del tricolor en
contra de su desafuero. 

"Primero tienen que probarle que
intentó violar a una hermana que, no
está muy violable que digamos",
comentó Cavazos Lerma durante una
conferencia al ser cuestionado sobre el
tema.

Además, indicó que deben compro-
barle otro tipo de delitos al ex
Gobernador de Morelos.

"Qué le están atribuyendo, cómo es
el de peculado, el de uso indebido de
funciones, etcétera, pero, si el expedi-
ente va mal armado no le van a poder
comprobar nada", aseveró.

"Porque lo primero que hace un
buen Juez es ver el expediente. Si no
está bien armado, lo primero (es) lo va
a regresar".

Él también ex Senador del PRI fue
cuestionado en torno al voto de sus
diputados federales para desechar la
solicitud de desafuero de la Fiscalía de
Morelos en contra el ex jugador del
equipo América.

"Entonces ya lo aclaró el PRI, pero

lo volvemos a aclarar, cuando se pre-
sentó el dictamen del desafuero de
Cuauhtémoc ese dictamen está mal
integrado, y como ustedes saben las
cosas de derecho, primero se ve la
forma y luego el fondo", reiteró el ex
Gobernador.

REPRUEBA PRI TAMAULIPAS 
El dirigente estatal del PRI, Bruno

Díaz, reprobó lo expresado por el actu-
al Secretario priista, Manuel Cavazos,
quien señaló que la media hermana de
Cuauhtémoc Blanco, "no era muy vio-
lable".

"Hoy por la mañana, tuvimos una
rueda de prensa donde abordamos
temas de interés para el Estado. Estuvo
presente el ex Gobernador Manuel
Cavazos Lerma, donde realizó declara-
ciones inaceptables.

"Las mujeres merecen respeto y
cualquier comentario, o hecho que la
denigren lo reprobamos y conden-
amos", afirmó Díaz.

"Es lamentable que se exprese así.
Salgo a dar la cara a la militar, y sobre
todo a la ciudadanía por congruencia y
convencido que no me representan y
mucho menos al PRI de Tamaulipas",
agregó.

Este lunes Cavazos y Díaz presi-
dieron una conferencia en el edificio
estatal del Revolucionario Institucional
en Ciudad Victoria.

Cd. de México/El Universal.-                                 

El gobierno de México contará con
un nuevo grupo de agentes especializa-
dos en investigación e inteligencia para
fortalecer la Estrategia Nacional de
Seguridad, el cual estará bajo el mando
de la Secretaría de Seguridad y
Protección Ciudadana (SSPC).  

Por distintas vías oficiales, la SSPC
que dirige Omar Garcia Harfuch lanzó
este lunes la convocatoria para reclutar
al personal que quieran integrar la
primera generación de Agentes de
Investigación e Inteligencia, el cual
será “un grupo especializado que fort-
alecerá la seguridad en el país, a través
de la investigación policial, análisis de
información y uso de tecnología para
combatir a la delincuencia”.

Entre los requisitos, la dependencia
señala que podrán participar en el pro-
ceso hombres y mujeres de entre 23 a
35 años, con licenciatura concluida en
Derecho, Criminalística, Criminología,
Psicología, Seguridad Pública y/o
Ciudadana, Informática, Ingeniería en
Sistemas, Ciencias forenses,
Contaduría, Economía, Actuaría,
Estadística u otras afines. 

También deberán ser personas ciu-
dadanas mexicanas con estatura míni-

ma 1.50 metros en mujeres y 1.60 met-
ros en hombres, y no haber sido sen-
tenciado por delito ni estar sujeto a pro-
ceso penal, tampoco estar suspendido o
inhabilitado como servidor público,
gozar de buen estado de salud física y
mental, y no hacer uso de drogas o
padecer alcoholismo. 

Otro requisito es tener disponibilidad
para cambiar de residencia, convicción
de servir a México, aprobar todos los
procesos de evaluación y control de con-

fianza, y tomar el Curso de Formación
Inicial y Especialidad para Agente de
2025 con una duración de 9 meses. 

Entre otras trámites administrativos,
los interesados en aplicar para el nuevo
grupo de seguridad de élite deberán
presentar constancias de no inhabil-
itación, de no antecedentes penales, de
situación fiscal, de no deudor alimenta-
rio y dos fotografías, y hacer un reg-
istro en línea a través de la siguiente
https://reclutamiento.sspc.gob.mx/
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Dos excolaboradores del actual diri-
gente nacional del Partido Revolucionario
Institucional (PRI), Alejandro Moreno
Cárdenas, cuando fue gobernador de
Campeche (septiembre de 2015 a junio de
2019) fueron detenidos.

El primero de ellos es Walter OV, quien
está acusado de los presuntos delitos de pec-
ulado y uso indebido de atribuciones y fac-
ultades durante el tiempo en que fungió
como director de la Unidad de
Comunicación Social en los primeros dos
años del gobierno de Moreno Cárdenas.

Esta detención, se explicó, tuvo lugar en
cumplimiento de una orden de aprehensión
y con la colaboración de la Fiscalía General
del Estado de Yucatán con la Fiscalía
Especializada en el Combate a la
Corrupción del Estado de Campeche.

Posteriormente, el detenido fue traslada-
do a Campeche para ponerlo a disposición

del juzgado de control ante investigaciones
penales por peculado y uso indebido de
atribuciones y facultades.

SEGUNDO DETENIDO
Más tarde se informó de la detención de

Antonio AO, quien fue director administra-
tivo de la Comisión de Agua Potable y
Alcantarillado del Estado de Campeche

durante el gobierno de Alejandro Moreno
Cárdenas.

Ambos están acusados por la Fiscalía
Especializada en el Combate a la
Corrupción del Estado de Campeche por
los delitos de peculado y uso indebido de
atribuciones y facultades debido al desvío
de más de 16 millones de pesos de publi-
cidad oficial.

MONTERREY, N.L. MARTES 1 DE ABRIL DE 2025

Recibe Senado reforma para combatir
desapariciones forzadas en México

Cd. de México/El Universal.-                       

El Senado recibió esta tarde la prop-
uesta de reforma sobre la desaparición
de personas que la presidenta Claudia
Sheinbaum presentó la semana pasada.

Este proyecto busca actualizar y for-
talecer las leyes que protegen a las per-
sonas desaparecidas, como la Ley
General en Materia de Desaparición
Forzada de Personas y la Ley General
de Población.

En la exposición de motivos, se
menciona que, en el pasado, durante la
guerra sucia, las desapariciones
forzadas eran cometidas principalmente
por el Estado. 

Hoy en día, sin embargo, este crimen
ha cambiado, y la desaparición está más
relacionada con la delincuencia organi-
zada y la actuación de particulares.

Por eso, se resalta la importancia de
que las autoridades actúen de inmediato
cuando se reporte una desaparición, ase-
gurando que se tomen medidas desde las

primeras horas para determinar el
paradero de la persona, partiendo siem-
pre de la presunción de que está viva. 

La investigación debe ser exhaustiva
hasta obtener una respuesta clara sobre
su situación.

Una de las grandes novedades de
esta reforma es la creación de la
Plataforma Única de Identidad. 

Esta herramienta será clave para
agilizar la búsqueda de personas, ya que
se conectará con diversas bases de
datos, como el Registro Nacional de
Personas Desaparecidas y el Banco
Nacional de Datos Forenses. 

Además, usará la CURP (Clave
Única de Registro de Población) para
realizar búsquedas más rápidas y efi-
caces.

Lo interesante es que la CURP será
un elemento esencial para identificar a
las personas, lo que permitirá a las
autoridades monitorearla en tiempo real
y reaccionar de manera más rápida ante
posibles desapariciones. 

Esta plataforma también permitirá
que las Fiscalías y Comisiones de
Búsqueda tengan acceso directo a la
información necesaria para hacer su tra-
bajo de forma más efectiva, promovien-
do la colaboración entre el sector públi-
co y privado.

Además, se destaca que el fortalec-
imiento de esta legislación no solo tiene
un impacto en la eficiencia de la
búsqueda, sino también en el compro-
miso del Estado para garantizar los
derechos humanos de las personas
desaparecidas y sus familias. 

Esta reforma refuerza la idea de que
no se trata solo de encontrar a las vícti-
mas, sino también de dar justicia y
reparación a las familias que sufren por
la incertidumbre. 

Con la implementación de estas
medidas, el gobierno busca enviar un
mensaje claro de que la desaparición de
personas es un crimen grave que debe
ser atendido con toda la seriedad y los
recursos disponibles

Este proyecto busca actualizar y fortalecer las leyes que protegen a las personas desaparecidas, como
la Ley General en Materia de Desaparición Forzada de Personas y la Ley General de Población.

Emite SSPC convocatoria para nuevo grupo especializado

El proyecto universitario insta a la ciudadanía a acercarse a la Suprema Corte desde una
perspectiva "crítica"

Excolaboradores de 'Alito' en Campeche son detenidos

La Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana creará la Agencia de
Investigación e Inteligencia (SSPC)

Walter “O”, exvocero del exgobernador de Campeche, Alejandro “Alito” Moreno
Cárdenas, fue detenido el pasado domingo en Mérida, Yucatán.

Insulta a hermana de Cuau;
PRI corre a su Secretario

Manuel Cavazos Lerma, ex gobernador de Tamaulipas.

Ibero crea observatorio para
conocer perfiles de candidaturas

A la legislación sobre desaparición forzada, se le incorpora la
Plataforma Única de Identidad, la cual será una herramienta

que facilite la búsqueda y localización de personas.

Ayer
a las 14:00 horas falleció la Sr. 

Domingo
RamírezNiño 

a la edad de 84 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica,
Apostólica y Romana. Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Sus hijas: Diana Perla y Mónica Elizabeth Ramírez, 
hijos políticos, nietos y demás familiares lo participan a usted 

con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor
por el eterno descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).
Se celebrará Misa de Cuerpo Presente MAÑANA miércoles a las 13:00

horas en el Oratorio de las propias capillas,
al término de la Misa concluye el Servicio Funeral.

Monterrey Nuevo León, a 1° de abril de 2025.
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Ante las críticas de “la comentocra-
cia” y a dos días de que se cumpla la
fecha acordada con el mandatario esta-
dounidense Donald Trump para los
aranceles, la presidenta Claudia
Sheinbaum Pardo declaró que la respon-
sabilidad que tome el presidente de
Estados Unidos no depende de ella. 

En su conferencia mañanera de este
lunes 31 de marzo en Palacio Nacional,
Sheinbaum Pardo agradeció el apoyo de
las personas mexicanas por el respaldo,
ante la relación con el gobierno de
Estados Unidos: “Decir que nunca
vamos a traicionar al pueblo,
jamás”.“Hay mucha conciencia en el
pueblo de México, la gente está muy
informada y participa muchísimo, y

además está empoderado en este 2025.
Es muy distinta a lo que percibe el

pueblo de México a lo que, repito,
quieren difundir algunos comentócratas.
“Ahora viene el 2 de abril, que es el día
que el presidente Trump va a anunciar
los famosos aranceles al mundo entero.

Hoy, como el 90% de esos comen-
tócratas dicen que `la Presidenta de
México es responsable de lo que va a
pasar el 2 de abril´. 

Pues es un asunto de una medida que
está tomando el presidente
Trump.“¿Qué hacemos nosotros? Pues
buscamos la mejor condición para nue-
stro pueblo y para la nación, y un plan
que ya en su momento se presentará
para afrontar esta situación”, expresó.

“¿Ustedes creen que el pueblo va a
creer que la responsabilidad de lo que

haga el presidente Trump el 2 de abril
depende de la Presidenta de México?
¡Pues claro que no! Es además al
mundo entero”, agregó.

La mandataria mexicana insistió en
que la relación bilateral con Estados
Unidos debe basarse en el respeto
mutuo y la cooperación, pero también
en la defensa de los intereses
nacionales. 

Subrayó que la administración actu-
al está comprometida con las políticas
que priorizan el bienestar social, la jus-
ticia económica y la soberanía de
México, independientemente de las
presiones externas. 

Aseguró que el gobierno mexicano
está tomando medidas preventivas para
proteger a la economía mexicana frente
a cualquier eventualidad derivada de
decisiones de la Casa Blanca.

En este sentido, Sheinbaum reiteró
que el pueblo de México se encuentra
en una etapa de consolidación
democrática y empoderamiento, lo que
le permite afrontar de manera firme los
retos internacionales. 

Recordó que, más allá de las críticas
de ciertos sectores, el objetivo del gob-
ierno es garantizar el bienestar de todos
los ciudadanos, sin importar las pre-
siones externas. 

Además, hizo un llamado a la
unidad, invitando a los mexicanos a
mantenerse firmes ante cualquier
desafío que pueda surgir, con la certeza
de que el país continuará avanzando
hacia su desarrollo..
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El coordinador de los diputados de
Morena, Ricardo Monreal Ávila, afir-
mó que las reformas en materia de
seguridad serán aprobadas antes de
que concluya el periodo ordinario de
sesiones, es decir, el 30 de abril próx-
imo.

Ante las diferencias entre el gobier-
no federal, legisladores y la oposición
en varios puntos de las iniciativas, el
morenista consideró que ambas legisla-
ciones podrán subir al pleno “antes de
que concluya el periodo. Porque viene
la Semana Santa, creo, como el 18, 17.
Entonces, no quiero decirles alguna
aventura. Mejor déjenme avanzar y les
digo”.

Monreal Ávila rechazó nuevamente
que haya plazos fatales para la dis-
cusión y aprobación de dichas leyes
propuestas por la presidenta Claudia
Sheinbaum.

“He platicado con algunos coordi-
nadores por las dos leyes restantes que

tienen ya la lectura de publicidad que
son, una nueva ley que es la de investi-
gación e inteligencia y la de seguridad
pública. Ambas leyes; una de nueva
creación y otra, modificaciones, van a
volverse a tratar en los próximos días.
O sea, no se va a tratar mañana ni el
miércoles. ¿Por qué razón? Porque son
instrumentos jurídicos tan importantes
para la vida del país que queremos
meditarlas bien”, explicó.

El líder de Morena mencionó que
“son instrumentos que en razón del
principal problema que aqueja a las
familias de acuerdo con las encuestas,
la inseguridad pública, tienen que estar
muy consensuados y tienen que estar
por nosotros los legisladores diseñados
de manera correcta”.

“De manera cuidadosa para no vio-
lar derechos humanos, para tener
seguridad de que habrá estricto apego a
la legalidad, observancia al Estado de
derecho. Entonces esto nos lleva a
tener que revisarlas bien”, indicó.

El también presidente de la Junta de

Coordinación Política aclaró que “en
cualquier momento los vamos a discu-
tir. No se retiran. Tampoco en este
momento sufren modificaciones
porque eso ya será en el proceso del
debate”.

“Y ahorita hay un dictamen aprobado
por las comisiones en el pleno y el pleno
está esperando, simplemente que la
Junta de Coordinación Política acuerde
que ya lo podemos discutir. Y no lo
hemos discutido porque yo estoy
esperando que todavía podamos hacer
modificaciones para el beneficio de la
gente, de los derechos humanos y de la
legalidad”, indicó.

El morenista confirmó que este
martes, se llevará a cabo sesión presen-
cial para discutir y votar el dictamen de
la Ley de Obras Públicas y Servicios
que elimina el Sistema Compranet,
introduce nuevas figuras de contratación
y exenta a las fuerzas armadas de su
aplicación.

Al día siguiente se discutirá y votará
el dictamen por el que se expide la Ley

de Adquisiciones, Arrendamientos y
Servicios del Sector Público y se refor-
man, adicionan y derogan diversas dis-
posiciones de la Ley Federal de
Austeridad Republicana, de la Ley de
Economía Social y Solidaria y de la Ley
General de Sociedades Cooperativas.

Monreal Ávila abundó que “también
tenemos el Plan Nacional de
Desarrollo, como saben, es facultad
exclusiva de la Cámara, emitir la

opinión, Ya se están reuniendo las
comisiones pertinentes para cumplir
con este requisito formal que la
Constitución previene”.

“Y daremos curso al cómputo y la
declaratoria de constitucionalidad de
una reforma constitucional, la adminis-
trativa digital que aprobamos hace unos
días aquí en el Congreso, tanto en el
Senado como en la Cámara y creo que
20 congresos locales”, concluyó.

Aplazan Diputados reformas de
seguridad enviadas por Claudia

La aprobación de las leyes secundaria en materia de seguridad e inteligen-
cia se retrasó por tercera ocasión. 

Descalifica Anaya proceso 
electoral del Poder Judicial
Cd. de México/El Universal.-                        

Tras el arranque de las campañas
rumbo a la elección judicial del 1 de
junio, el coordinador del Partido Acción
Nacional (PAN) en el Senado, Ricardo
Anaya Cortés, descalificó este proceso
electoral "de principio a fin" por "turbio"
y porque es un "cochinero y una absolu-
ta farsa".

En conferencia de prensa, el legis-
lador queretano explicó que este proceso
es turbio porque quiere ser juez de distri-
to el abogado del narcotraficante conoci-
do como "Z40", quienes ser magistrado
un ministro de culto de la Iglesia de la
Luz del Mundo, cuyo líder está acusado
de abuso sexual contra menores de edad
y quiere ser juez penal un candidato acu-
sado de abuso sexual que fue destituido
por el Consejo de la Judicatura Federal.

"Decimos que es una farsa porque los
candidatos y las candidatas, como lo diji-
mos, y esto es lo más grave de todo, ya
fueron preseleccionados de antemano,
porque el Comité de Selección lo puso
Morena. Entonces es una tomadura de

pelo. Quienes van a aparecer en las bole-
tas son las y los incondicionales de
Morena. Por eso nosotros descalifi-
camos este cochinero, por eso descalifi-
camos este proceso, porque es turbio,
porque es un cochinero y porque es una
absoluta farsa", denunció.

Por otra parte, el coordinador panista
en el Senado dudó que se imponga san-
ción alguna a servidores públicos que
promuevan la elección del Poder
Judicial, a pesar de la prohibición del
Instituto Nacional Electoral (INE).

"No van a respetar los lineamientos
que publicó el INE, y al final estoy
seguro que no habrá sanción alguna.
Morena se va a salir con la suya. Este es
el fin de la división de poderes como la
conocíamos, Morena va a tomar el con-
trol total y absoluto del Poder Judicial",
anticipó.

Ricardo Anaya pronosticó que para el
1 de junio, día de la elección judicial, lo
que sucederá será una "guerra de
acarreos" entre los morenistas, para ver
quién se queda con los cargos en el
Poder Judicial.

Ricardo Anaya aseguró que, aunque el INE ha emitido medidas claras, Morena
no enfrentará consecuencias por sus acciones.

En su conferencia Sheinbaum Pardo agradeció el apoyo de las personas mex-
icanas por el respaldo, ante la relación con el gobierno de Estados Unidos

“Hay diálogo abierto con CNTE y cita para el 8 de mayo”

Decisión de Trump no
depende de mí: Sheinbaum
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La presidenta Claudia Sheinbaum
reafirmó su compromiso de mantener el
diálogo con la CNTE, anunciando su par-
ticipación en una reunión con el magiste-
rio disidente el 8 de mayo. 

Aseguró que su gobierno mantiene
abiertas las puertas de comunicación y
destacó que no se cerrarán los canales de
negociación. 

Durante su conferencia, Sheinbaum
defendió el trabajo de los maestros, cali-
ficándolos como "lo mejor que tiene
México" y criticó a administraciones

pasadas que culpaban a los docentes de
los problemas educativos.

Aunque reconoció los límites pre-
supuestales, la presidenta subrayó que se
están buscando soluciones innovadoras
para mejorar las condiciones laborales de
los maestros, mencionando el Fondo de
Pensiones para el Bienestar como un
ejemplo para garantizar jubilaciones.

Sheinbaum optó por el camino del
diálogo, buscando evitar confrontaciones
históricas y trabajar en soluciones que
beneficien a los docentes. 

La reunión del 8 de mayo será crucial
para definir el futuro de las relaciones

entre el gobierno y el magisterio, espe-
cialmente en lo relacionado con los
salarios y las condiciones laborales.

La presidenta también destacó la
importancia de reconocer el papel funda-
mental que juegan los maestros en la for-
mación de las nuevas generaciones y en la
construcción del futuro del país. 

Subrayó que el sistema educativo
mexicano no solo depende de la
infraestructura o las políticas guberna-
mentales, sino del esfuerzo y dedi-
cación de los docentes, quienes, más
allá de enseñar, desempeñan una labor
social esencial. 

La presidenta garantiza comunicación con magisterio disidente y destaca
apoyo a docentes con nuevos beneficios.

Martes 1 de abril de 2025

Detienen en Tamaulipas a un hombre
buscado por autoridades de EU; se le
acusa de narcotráfico y abuso sexual

Detienen en Tamaulipas a un hombre buscado por autoridades de EU
Cd. de México/El Universal.-                  

Autoridades federales en Nuevo
Laredo, Tamaulipas, detuvieron a
Fernando Tadeo Cerda de 24 años,
requerido por las autoridades del Distrito
de Southern, Texas, Estados Unidos, por
un caso federal.

También lo requiere la Corte 49th del
Distrito de Texas en el ámbito estatal, por
los delitos de conspiración con posesión e
intención de distribución de cocaína, con-
spiración de transporte de indocumenta-
dos en Estados Unidos.

La detención se realizó en Nuevo
Laredo, durante labores operativas en la

carretera Anáhuac, esquina Dionisio
Carreón, en la colonia Nueva Era, donde
los uniformados tuvieron a la vista al suje-
to que era requerido por autoridades
norteamericanas, el cual presentaba un
comportamiento irregular y que, además,
al marcarle el alto no acreditó su legal
estancia en el país.

El hombre fue informado de sus dere-
chos constitucionales y entregado al
Instituto Nacional de Migración (INM)
para los trámites subsecuentes.

El Gabinete de Seguridad reiteró su
compromiso de trabajar de manera coor-
dinada con autoridades internacionales
para detener a personas generadoras de

violencia e inhibir delitos cometidos den-
tro y fuera de nuestro país.

En esta acción participaron elementos
de la Secretaría de Seguridad y Protección
Ciudadana (SSPC) junto con la Secretaría
de la Defensa Nacional (Defensa),
Secretaría de Marina (Semar), Fiscalía
General de la República (FGR) y Guardia
Nacional (GN).

FGR extradita a EU. a Dulce N
La Fiscalía General de la República

(FGR) informó la mañana del lunes 31 de
marzo sobre la extradición de Dulce N,
presunta integrante del Cártel de Sinaloa,
de México a Estados Unidos (EE. UU.),

ya que era requerida por una corte.
En un comunicado, la FGR señaló

que, en cumplimiento del Tratado de
Extradición firmado entre México y los
Estados Unidos de América, entregó al
Gobierno estadounidense a Dulce N, una
mujer de nacionalidad mexicana solicita-
da por la Corte Federal para el Distrito del
Sur de California.

Dulce N es señalada como integrante
de una organización dedicada al tráfico de
drogas y armas, radicada en México.
Presuntamente, el Cártel de sinaloa y se le
acusa de delitos de asociación delictuosa,
crímenes contra la salud y tráfico de
armas.

Buscamos la mejor 

condición para nuestro

pueblo y para la nación, 

y un plan que ya en su

momento se presentará

para afrontar esta

situación”.

Claudia Sheinbaum  

“
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El dato del día
México no se benefició del fenómeno de la relocal-
ización de inversiones, mejor conocido como
nearshoring; al contrario, en momentos en que
Estados Unidos amenaza con aplicar aranceles al
país para atraer de vuelta a sus empresas, las
inversiones se ponen en riesgo, afirmó el Centro de
Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP).
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Ante el impacto por los aranceles del
gobierno de Estados Unidos, México
podría experimentar una desaceleración
económica o incluso una contracción
este año, pero parece poco probable que
se produzca una crisis económica y
financiera en toda su extensión, dijo en
un análisis el banco suizo UBS.

En el documento "La recesión no es
una crisis", la firma explicó que, a difer-
encia de crisis anteriores en la historia
del país, como la del tequila en 1994 o la
década perdida de los años 80, México
tiene un pequeño déficit de cuenta corri-
ente, una baja dependencia de la deuda
externa, un tipo de cambio flexible, un
banco central independiente con fuertes
reservas y un sistema bancario sólido.

UBS dijo que la preocupación por la
posible entrada de México en recesión
en 2025 se ha intensificado, con lo cual
su pronóstico para el Producto Interno
Bruto (PIB) para todo el año refleja la
expectativa de un crecimiento práctica-
mente nulo. "Hoy en día, los fundamen-
tos macroeconómicos de México son
significativamente más sólidos, lo que
reduce notablemente la probabilidad de
una crisis similar a episodios anteriores",
resaltó.

Además, comentó que los fundamen-
tos macroeconómicos del país son sóli-
dos, sin indicios de un colapso
financiero inminente como los observa-
dos en el pasado. "Si bien las perspecti-
vas de crecimiento son débiles, México
se mantiene fundamentalmente sólido
desde la perspectiva de la estabilidad

financiera".
En cuanto al tipo de cambio, la firma

dijo que, si bien la incertidumbre comer-
cial con Estados Unidos podría limitar la
apreciación del peso, no representa un
riesgo sistémico. 

"Anticipamos que Estados Unidos y
México eventualmente llegarán a un
acuerdo para evitar una guerra comercial
prolongada. Si se imponen aranceles,
esperamos que sean temporales. 

Sin embargo, la amenaza constante
de aranceles probablemente limitará una
mayor apreciación del peso", dijo.

UBS explicó que, en la actualidad, el
Banco de México es en gran medida
independiente y su principal objetivo es
mantener la inflación baja y estable,
garantizando una política monetaria
creíble.

Cd. de México/El Universal.-                 

Los aranceles de 25% impuestos por
el gobierno de Estados Unidos a las
importaciones de automóviles aumen-
tarán los precios y provocarán menos
ventas, dijo Fitch Ratings.

De acuerdo con la agencia, el
aumento de los precios de los
automóviles agravará el debilitamiento
de la confianza del consumidor, presio-
nando las ventas.

"Fitch estima actualmente que las
ventas de vehículos ligeros en EU
serán de 16 millones de unidades para
2025, unas 300 mil menos que nuestra
estimación de principios de año, lo que
refleja el aumento de los precios de los
vehículos y las tasas de interés más
altas a largo plazo. La demanda podría
aumentar ligeramente a medida que los
compradores potenciales intenten
anticipar los ajustes de precios, pero es
probable que las ventas se moderen en
el segundo semestre de 20252, detalló.

En un análisis sobre el impacto de la
medida arancelaria del presidente esta-
dounidense Donald Trump contra el
sector automotriz, Fitch recordó que,
actualmente, las importaciones que
realiza representan aproximadamente
la mitad del mercado de vehículos
ligeros por volumen. Así, México es el
mayor proveedor extranjero, seguido
de Corea del Sur, Japón, Canadá y
Alemania.

En tanto, dijo que la mayoría de las
importaciones de México y Canadá,
aunque no todas, cumplen con las dis-
posiciones del tratado comercial T-
MEC.

La agencia explicó que los aranceles
sobre automóviles se aplicarán a las
importaciones de todos los países. Así,
el último anuncio arancelario permite a
los fabricantes de vehículos que
cumplen con el T-MEC certificar el
contenido estadounidense, y los
aranceles se aplican sólo al contenido
no estadounidense.

Cd. de México/El Universal.-                

La Confederación Patronal de la
República Mexicana (Coparmex) dijo
que al cierre del año pasado aumentó el
porcentaje de empresarios que opinan
que no hay condiciones para invertir,
pero se debe calcular qué tanto afectó
la amenaza arancelaria del gobierno
estadounidense.

"El ánimo para invertir está en nive-
les bajos, en un escenario marcado por
la inseguridad e incertidumbre jurídica,
condiciones que no incentivan la inver-
sión", indicó el presidente del sindicato
patronal, Juan José Sierra, durante la
presentación del reporte
"#DataCoparmex".

"El indicador relacionado con el
ánimo para invertir reveló que sólo
38.3% de nuestros socios consideran
que es buen momento para realizar
inversiones, nivel similar al que se tuvo
en 2020, justo cuando registrábamos la
pandemia", detalló.

"Esto representa una disminución de
12.8 puntos porcentuales en compara-
ción contra finales de 2023, cuando era
de 51.5%".

Sierra comentó que un ejemplo de
cómo la incertidumbre impacta a las
empresas es la caída en la llegada de
nueva Inversión Extranjera Directa
(IED), ya que la mayor parte son
transacciones entre empresas y reinver-
sión de utilidades.

Los resultados se basan en mil 812
encuestas realizadas a finales de 2024 a
empresas en todos los estados del país.
Además, la encuesta se realizó antes de
que el nuevo gobierno de Estados
Unidos anunciara su política de arance-
les.

Sierra dijo que es importante que el
gobierno trabaje por ofrecer mejor
seguridad, porque a la fecha 51 de cada
100 empresarios sufrieron algún delito,

así como garantizar la accesibilidad a
los energéticos y fortalecer el Estado
de derecho.

El vicepresidente de Desarrollo
Económico de la Coparmex, Ángel
García Lascuráin, explicó que "hay un
porcentaje importante de incertidum-
bre política [más de 50%], relacionado
por los cambios en el Poder Judicial y
la incertidumbre que implica, para el
respeto a los contratos, libertad de
expresión, desarrollo de proyectos de
inversión y la inseguridad en general".

Agregó que, pese a ello, "hay menos
ánimo para invertir, pero se preservan
las fuentes de empleo”, ya que no hay
planes para despedir personas. Expuso
que a las empresas les preocupa el
gasto regulatorio, es decir, el tiempo
que le deben dedicar a trámites para
operar y expandir su negocio. Según la
encuesta, 57.4% considera que tuvo

algún problema para realizar trámites
regulatorios, 10 puntos porcentuales
más que hace tres años.

Reducir la tramitología -exceso de
regulación, falta de claridad con proce-
sos, altos costos de cumplimiento, falta
de horarios de atención y contradic-
ciones- sería importante para impulsar
las inversiones en el país", agregó.

El sondeo mostró que 2024 cerró
con una leve baja del porcentaje de
empresas que sufrieron algún delito en
el país, aunque la cifra sigue en que
uno de cada dos negocios se convirtió
en víctima de un ilícito.

Como resultado de la medición de
fines del año pasado, el organismo
patronal dijo que 51% de los negocios
dijeron haber sufrido algún delito, cifra
menor al 54.6% de 2023, dijo la vocera
en temas de seguridad de la Coparmex,
Martha Reyes.

Cd. de México/El Universal.-           

La Cámara Nacional de
Aerotransportes (Canaero) dio a
conocer que los principales retos
de las aerolíneas este año son:
infraestructura aeroportuaria y
seguridad aérea.

Lo anterior, de cara a la cele-
bración de la Copa Mundial FIFA
2026 y las disrupciones que
pudieran generar los aranceles en
Estados Unidos.

El nuevo presidente de la
Canaero, Cuitláhuac Gutiérrez,
dijo que la infraestructura aero-
portuaria es el reto más impor-
tante que tienen las aerolíneas
este año, pues hace falta incre-
mentar la capacidad aeroportuaria
en varias ciudades e implementar
nuevas tecnologías para asegurar
que la demanda de pasajeros en el
mercado pueda ser recibida con
seguridad.

Ante esto, destacó las inver-
siones que las aerolíneas están
haciendo por separado en tec-

nología para gestionar mejor el
tráfico de pasajeros, como la
implementación de biométricos
para identificar a las personas.

En temas regulatorios, el presi-
dente de la Canaero destacó la
intención de la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones
y Transportes (SICT) de imple-
mentar una nueva política
aeronáutica, para lo cual la

Cámara está en diálogo y coop-
eración con la Secretaría para sen-
tar las bases de esta nueva políti-
ca industrial.

Pendiente de imposición
de aranceles de EU

El nuevo presidente de
Canaero comentó que están sigu-
iendo de cerca las negociaciones
entre México y Estados Unidos

en el tema de aranceles para saber
si habrá un impacto o no tanto en
carga aérea como en pasajeros.
"El mercado con Estados Unidos
es el mercado internacional más
importante. Cada aerolínea está
dando un seguimiento puntual a
este mercado y depende de cómo
vayamos viendo el avance de las
negociaciones con Estados
Unidos. "La variable que hemos
visto en el mercado es una
desaceleración en los primeros
meses del año, pero enero y
febrero son meses tradicional-
mente bajos en esta industria, sin
embargo, es cierto que esta incer-
tidumbre en temas geopolíticos
ha tenido un impacto. Veamos
cómo se comporta el mercado de
cara a Semana Santa y el verano",
dijo Gutiérrez.

Este año, se incorporan a la
Canaero, Viva Aerobus, TAR y
Aerus, con las cuales la cámara ya
representa a 65% de todas las
aerolíneas comerciales en el mer-
cado mexicano.

Advierte Canaero por retos aéreos
en infraestructura y aranceles

Las aerolíneas han invertido en tecnología biométrica para
agilizar el tráfico de pasajeros.

Asegura UBS que México tendrá una recesión sin crisis

El banco suizo destacó que nuestro país tiene fundamentos macro-
económicos sólidos.

Afectarán sanciones de EU
ventas de autos: Fitch Ratings

De acuerdo a la cámara empresarial, aseguró que la incertidumbre jurídica
y la inseguridad afectan la inversión, además de la amenaza arancelaria.

Alerta Coparmex baja confianza para invertir

Las ventas de vehículos ligeros en EU caerán a 16 millones de unidades en
2025, 300 mil menos de lo estimado a principios de año, según Fitch.

Las aerolíneas monitorean el impacto de las sanciones comerciales
de Estados Unidos en el mercado mexicano, mientras enfrentan

una desaceleración en los primeros meses del año.



EDICTO
A las ciudadanas Viviana Bustos Viuda de Reyna
y Bertha Bustos Rodríguez, con domicilio:
Ignorado. Con fecha 21 veintiuno de febrero de
2024 dos mil veinticuatro, se radicó ante el
Juzgado Tercero de lo Civil del Primer Distrito
Judicial en el Estado, el expediente judicial
número 352/2024 relativo al juicio ordinario civil
que promovido por María del Carmen Ríos
Gutiérrez, en contra de Viviana Bustos Viuda de
Reyna y Bertha Bustos Rodríguez; así mismo por
auto de fecha 4 cuatro de febrero de 2025 dos mil
veinticinco, se ordenó el emplazamiento por edic-
tos, mediante la publicación de los mismos por
tres veces consecutivas, en el periódico oficial de
Estado, en el Boletín Judicial, así como por el per-
iódico de los de mayor circulación, quedando a
elección del interesado esto último el hacer la
publicación en el Diario el Porvenir, en el
Periódico el Norte, Periódico Milenio Diario o en el
ABC de Monterrey, a las ciudadanas Viviana
Bustos Viuda de Reyna y Bertha Bustos
Rodríguez, para que dentro del término de ocurra
9 nueve días producir su contestación a la
demanda y a oponer las excepciones de su inten-
ción si las tuviere. En la inteligencia que el
emplazamiento hecho en este forma comenzará a
surtir sus efectos a los 10 diez días contados
desde el siguiente al de la última publicación.
Quedando a su disposición las copias simples de
la demanda y documentos acompañados a la
misma, en la Secretaría del Juzgado Tercero de lo
Civil del Primer Distrito Judicial en el Estado. Así
mismo se le apercibe a la parte demandada a fin
de que señale domicilio para los efectos de oír y
recibir notificaciones en la ciudad de Monterrey,
Nuevo León o en cualquiera de los municipios de
Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García y Santa Catarina, ya que en caso
de no hacerlo así las posteriores notificaciones de
carácter personal se le harán en la forma prevista
en el artículo 68 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, es decir mediante instructivo
colocado en la tabla de avisos que se lleva en
este juzgado. Doy fe.

GABRIEL MANUEL VÁZQUEZ LÓPEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(31, 1 y 2)

EDICTO
En la Ciudad de Monterrey, Nuevo León, en el
Juzgado Quinto de Juicio Familiar Oral del Primer
Distrito Judicial del Estado, dentro de los autos
del expediente judicial número 399/2024 relativo
Procedimiento Oral de Divorcio Incausado, pro-
movido por Joselin Coronado Ochoa, en contra de
Jonathan Arturo Núñez y por así ordenarse en
auto de fecha 05 cinco de marzo de 2025 dos mil
veinticinco cítese a Jonathan Arturo Núñez, por
medio de edictos que se publicaran por 03 tres
ocasiones consecutivas, tanto en el Periódico
Oficial, Boletín Judicial y el Periódico El Porvenir,
lo anterior para que notificándole y emplazándolo
para que dentro del término de 09 nueve días,
contados a partir del siguiente al en que quede
legalmente notificado, ocurra a formular su con-
testación por escrito, a través de cualquiera de las
plataformas con que cuenta esta autoridad -
Tribunal Virtual, Trámite en Línea o Buzón de
Oficialía- implementadas por los Plenos del
Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la
Judicatura del Estado, con base en el Acuerdo
General Conjunto 1/2024-II, forma comenzará a
surtir efectos a los 10-diez días contados desde el
siguiente al de la última publicación, quedando en
la secretaría de este juzgado a disposición del
ciudadano Jonathan Arturo Núñez, las copias de
traslado de la solicitud y demás documentos
acompañados, para su debida instrucción. Por
otra parte, prevéngase a Jonathan Arturo Núñez,
a fin de que señale domicilio para oír y recibir noti-
ficaciones, en los términos establecidos en el
numeral 68 del Ordenamiento Procesal en con-
sulta, apercibido de que en caso de no hacerlo
así, las notificaciones pendientes y las subse-
cuentes de carácter personal que se llegasen a
ordenar, se le practicarán por medio de instructivo
que se publicará en la Tabla de Avisos electrónica
que corresponde a este Juzgado.

CARLOS VILLARREAL RAMÍREZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

QUINTO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL
(31, 1 y 2)

EDICTO
C. José León Romero Gaspar
DOMICILIO: DESCONOCIDO
En el Juzgado Primero de Juicio Familiar Oral del
Cuarto Distrito Judicial del Estado, por auto de
fecha 12 doce de junio de 2024 dos mil veinticua-
tro, se admitió a trámite el expediente 522/2024,
relativo a las Diligencias de Jurisdicción
Voluntaria Sobre Declaración de Ausencia por
Desaparición respecto de Angelina Gaspar
Guzmán; ordenándose por auto de fecha 19
diecinueve de febrero de 2025 dos mil veinticinco,
notificarle a José León Romero Gaspar, por medio
de edictos que se publicaran por 3 veces consec-
utivas, los cuales se contarán sin tomar en cuen-
ta el día de la publicación del edicto respectivo y
sin que genere costo alguno para el promovente,
en el Periódico Oficial del Estado, en el periódico
El Porvenir, así como en el Boletín Judicial, para
el efecto de que tenga conocimiento del presente
trámite, haciéndole saber, que queda a su dis-
posición en el local de este juzgado las copias de
la solicitud de mérito y documentos acompaña-
dos, para que manifieste lo que en su derecho
convenga, en caso de ser su deseo. En la
inteligencia que la notificación realizada de ésta
forma surtirá sus efectos a los 10 días contados
desde el siguiente al de la última publicación.
Igualmente, prevéngase a José León Romero
Gaspar, para efecto de que designe domicilio para
los efectos de oír y recibir notificaciones en
cualquiera de los Municipios de Apodaca, General
Escobedo, Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de
los Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, bajo el apercibimiento de que, en caso
de no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones
de carácter personal que se le ordenen, se le
practicarán por medio de Instructivo que se fije en
la Tabla de Avisos que para tal efecto se lleva en
este Juzgado, lo anterior de conformidad con el
artículo 68 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 14 de
marzo de 2025

LICENCIADA CRISTEL ALEJANDRA
PUGA ZAVALA. 

SECRETARIO ADSCRITA A LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL 

DE LOS JUZGADOS DE JUICIO
FAMILIAR ORAL

(31, 1 y 2)

EDICTO
AL CIUDADANO: ARMANDO BERRONES
GONZÁLEZ.
DOMICILIO: Ignorado
Con fecha 10 diez de marzo del 2025 dos mil
veinticinco, se ordenó dentro del expediente judi-
cial número 1015/2023 relativo al JUICIO ORAL
DE DIVORCIO INCAUSADO que promueve
NORMA ANGÉLICA VILLAREAL DE LA CRUZ, en
contra de ARMANDO BERRONES GONZÁLEZ,
emplazar por medio de edictos que se publicarán
por tres veces consecutivas tanto en el Periódico
Oficial, Boletín Judicial y Periódico El Porvenir,
que se editan en la capital del Estado, a fin de que
dentro del improrrogable termino de 09 nueve
días acuda al local de este Juzgado a producir su
contestación y a oponer las excepciones y defen-
sas de su intención si las tuviere, apercibida que
en caso de no hacerlo así, se le tendrá por no
contestada la demanda instaurada en su contra.
Aclaración hecha de que la notificación realizada
en esa forma comenzara a surtir efectos a los
DIEZ días contados desde el siguiente al de la
última publicación, quedando en la Secretaria de
este Juzgado a disposición de la parte reo, las
copias de traslado de la demanda y demás docu-
mentos acompañados, para su debida instruc-
ción. Por otra parte, acorde con lo preceptuado
por el artículo 68 del Código Procesal Civil del
Estado, prevéngase a la parte demandada a fin
de que señale domicilio para el efecto de oír y
recibir notificaciones, apercibido que en caso de
no hacerlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le practicaran por medio de
los estrados que para tal efecto se lleva en este
Juzgado. MONTERREY, NUEVO LEÓN, A 25
VEINTICINCO DE MARZO DEL 2025 DOS MIL
VEINTICINCO. EL C. SECRETARIO DEL JUZGA-
DO NOVENO DE JUICIO FAMILIAR ORAL DEL
PRIMER DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. SINDY PAZ MARTA. 

SINDY PAZ MARTA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

NOVENO DEL JUICIO FAMILIAR ORAL
(31, 1 y 2)

EDICTO
A los ciudadanos Herlindo S. Guzmán e Inés
Maldonado de Guzmán, con domicilio ignorado.
En fecha veintiocho de mayo de dos mil veinticu-
atro, se admitió en este Juzgado Cuarto de lo
Civil del Primer Distrito Judicial del Estado, con el
expediente judicial número 1139/2024, relativo al
juicio ordinario civil, promovido por Rodolfo
Guadalupe Domingo Pérez, en contra de Herlindo
S. Guzmán e Inés Maldonado de Guzmán, donde
se les reclama literalmente lo siguiente: a).- La
formalización del contrato privado de compraven-
ta que celebraron con el suscrito el 15 quince de
julio de 1976 mil novecientos setenta y seis y
otorgue la escritura pública correspondiente al
inmueble que enseguida se se describe: "Lote de
terreno número (8) ocho ubicado por la calle
Villagómez Norte de esta ciudad, que se localiza
en la manzana número 45 de la 8a. región o sea
la comprendida entre las calles Catorceava por el
Norte; Treceava por el Sur; Villagómez por el
Oriente; Villagrán por el Poniente. Este lote de
terreno mide Mts. 8.00 (ocho metros) de frente al
Oriente a lindar con la calle Villagómez; por Mts.
40.00 (cuarenta metros) de fondo al Poniente a
colindar con el lote número 9; colindando por el
Norte con propiedad del señor Mariano C.
Balderas; y por el Sur con propiedad del señor
Melchor Treviño". Dicho inmueble, aparece
inscrito a nombre de los demandados ante el
Instituto Registral y Catastral del Estado de
Nuevo León, bajo los siguientes datos: inscripción
número 956, folio-, volumen 98, libro 0, ID
019042, sección propiedad, unidad Monterrey, de
fecha 24 de abril de 1952. b).- Se les conmine
legalmente para que procedan voluntariamente o
en rebeldía a otorgar la escritura pública y/o for-
malizar en contrato privado ante dos testigos y
con ratificación de firmas ante la fe de notario
público, en los términos que exige la ley, respec-
to de la operación de compraventa celebrada con
el suscrito y en su momento, se proceda a la
inscripción del título ante el Instituto Catastral y
Registral del Estado, respecto del mencionado
bien inmueble. c).- En consecuencia, se decrete
la cancelación de la inscripción número 956, folio,
volumen 98, libro 0, ID 019042, sección
propiedad, unidad Monterrey, de fecha 24 de abril
de 1952, relativa al contrato privado de com-
praventa de fecha 22 de noviembre de 1951, rat-
ificado ante la fe del Licenciado Roberto G.
Morales, Notaria Público, con ejercicio en el
Municipio de Monterrey Nuevo León, mediante la
cual los ahora demandados adquirieron el señal-
ado inmueble que posteriormente transmitieron el
propiedad al suscrito mediante la compraventa
cuya formalización se reclama. d).- El pago de
gastos y costas que se originen con motivo de la
tramitación del presente juicio. Por otro lado,
mediante auto del dieciocho de marzo de dos mil
veinticinco, se ordenó emplazar a Herlindo S.
Guzmán e Inés Maldonado de Guzmán, por
medio de edictos que deberán de publicarse por
tres veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en el Boletín Judicial, así como en
cualquiera de los periódicos El Norte, El Porvenir,
Milenio Diario o Periódico ABC, a elección de la
parte actora, a fin de que dentro del término de 9
nueve días produzca su contestación. Quedando
a su disposición en este juzgado las correspondi-
entes copias de traslado de la demanda, escrito
de fecha veintisiete de mayo de dos mil veinticu-
atro y los siguientes documentos: Interrogatorio;
Contrato de compraventa; Cinco recibos oficiales;
Certificado de libertad de gravamen por duplica-
do; Diecisiete pagos de impuesto predial y un
ticket; Tarjetón de impuesto predial; Copia simple
de pago de impuesto predial; Cinco facturas de
pago de impuesto predial; Dos recibos de Telmex
y contrato privado de fecha 22 de noviembre de
1951. En la inteligencia que el emplazamiento
hecho de esta manera surtirá sus efectos diez
días después contados desde el siguiente de la
última publicación, lo anterior con fundamento en
lo dispuesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a Herlindo S.
Guzmán e Inés Maldonado de Guzmán para que
dentro del término concedido para contestar la
demanda, señale domicilio para los efectos de oír
y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García y Santa Catarina, Nuevo
León, con el apercibimiento que en caso de no
hacerlo así, las subsecuentes notificaciones, las
pendientes y de carácter personal, se le harán
por medio de instructivo que para tal efecto se
fijará en la tabla de avisos de este juzgado, lo
anterior con fundamento en lo dispuesto por el
artículo 68 del código citado.

RUBÉN ADRIÁN HIPÓLITO GARZA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(31, 1 y 2)

EDICTO
Al Ciudadano: José Federico Medina Hernández 
Domicilio: Ignorado.
En fecha 7 siete de octubre del año 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite por la Juez
Tercero de Juicio Familiar Oral del Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo expediente judicial
número 1153/2024, relativo al procedimiento oral
sobre divorcio incausado, promovido por María
Yolanda Martínez Soto en contra de José
Federico Medina Hernández. Luego, en la fecha
antes mencionada, se ordenó emplazar a la parte
demandada para que dentro del término de 9
nueve días, acudiera al local de dicho Juzgado a
producir su contestación y a oponer las excep-
ciones y defensas de su intención si las tuviere.
Ahora bien, a través del proveído dictado en
fecha 4 cuatro de marzo del año 2025 dos mil
veinticinco, se ordenó emplazar al aludido
demandado José Federico Medina Hernández
por medio de edictos que se publicarán por tres
veces consecutivas tanto en el Periódico Oficial
del Estado, en el Boletín Judicial, y en alguno de
los periódicos de mayor circulación en el Estado,
a fin de que dentro del término 9 nueve días
acuda al local de este Juzgado a producir su con-
testación, y a oponer las excepciones de su inten-
ción si para ello tuviere que hacer valer.
Aclaración hecha de que la notificación realizada
en esta forma empieza a surtir sus efectos a los
10-diez días contados desde el día siguiente al de
la última publicación, quedando en la Secretaría
de la Coordinación de Gestión Judicial Familiar
Oral de este Distrito Judicial a disposición de la
parte demandada, las copias de traslado de la
demanda y documentos acompañados para su
debida instrucción. Finalmente, acorde con lo pre-
ceptuado por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, prevéngase a
la parte demandada a fin de que señale domicilio
para el efecto de oír y recibir notificaciones, den-
tro de los municipios a que alude el numeral cita-
do con antelación, apercibido de que en caso de
no hacerlo así las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le harán por medio de los
estrados de este Juzgado. San Nicolás de los
Garza, Nuevo León, a 27 de Marzo del año 2025.
Licenciado Luis Alejandro Galarza Mendoza.
Secretario adscrito a la Coordinación de Gestión
Judicial de los Juzgados de Juicio Familiar Oral
del Tercer Distrito Judicial en el Estado de Nuevo
León.

LUIS ALEJANDRO GALARZA MENDOZA
C. SECRETARIO ADSCRITO A LA

COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS DE JUICIO

FAMILIAR ORAL
(31, 1 y 2)

AVISO NOTARIAL
Por Acta Fuera de Protocolo No. 001/6767/25, de
fecha 06, seis de Marzo de 2025, pasada ante
esta Notaría de mi cargo, se inició LA TRAMITA-
CION ANTE NOTARIO PUBLICO, del Juicio
Sucesorio Legitimo a bienes de los señores
JUAN RODRIGUEZ RIOS también conocido
como JUAN RODRIGUEZ Y JOSEFINA GARZA
HURTADO también conocida como JOSEFINA
GARZA, Por el señores ISMAEL RAMON
RODRIGUEZ GARZA, en su carácter de Único y
Universal Heredero, de la Sucesión Legitima,
manifiesta que acepta la Herencia que se le
defiere, además comparece el señor ISMAEL
RAMON RODRIGUEZ GARZA, aceptando el
cargo de Albacea que se le confiere, expresando
Albacea, que va a proceder a formular las
Operaciones de Inventario y Avalúo correspondi-
entes. Lo anterior se hace del conocimiento del
público en esta forma, de conformidad con lo que
establece el Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles, para que surta los efectos
legales a que haya lugar.
Monterrey, Nuevo León, a 11 de Marzo de 2025

LIC. ROBERTO HINOJOSA ELIZONDO
NOTARIO PUBLICO TITULAR 

NOTARIA PUBLICA No. 1
(1 y 11)

EDICTO
Al ciudadano: Sandra Elizabeth Beltrán Galicia
Domicilio: Desconocido.
En fecha 28 veintiocho de abril del año 2023 dos
mil veintitrés se admitió a trámite ante el Juzgado
de Menor Cuantía del Primer Distrito Judicial, bajo
el expediente 5922/2023, el juicio ordinario civil
promovido por Jesús Guadalupe Valero
Rodríguez, por sus propios derechos, en contra
de Sandra Elizabeth Beltrán Galicia, de quien
reclama lo siguiente: a.- El pago de la cantidad de
$ 50,000.00 (CINCUENTA MIL PESOS 00/100
M.N.), por concepto del pago de honorarios cau-
sados por la prestación de servicios profesionales
que le he proporcionado a la parte demandada,
conforme a la copia certificada de los expedientes
Judiciales No. 306/2017 y 646/2017 que se pro-
movieran ante el Juzgado Primero de lo Civil del
primer Distrito Judicial en el Estado como con-
tratos base de la acción que se adjunta. Se hace
la aclaración que dicho importe, se encuentra
considerado hasta el día de la presentación de
ésta demanda, insoluto por lo que se reclaman
también las cantidades que se continúen
generando de manera mensual, derivado del con-
trato verbal que establecí con la demandada
respecto de la prestación de servicios profesion-
ales justificados mediante las copias certificadas
de los expedientes Judiciales que se acompañan,
y que deberán regularse en ejecución de senten-
cia. b.- El pago de los intereses legales genera-
dos, y que se sigan causando hasta la total solu-
ción del adeudo, en término de lo pactado por los
artículos 2287, 2288, 2289 y 2290 del Código Civil
para el Estado. c.- La restitución de los diversos
gastos erogados y que se siguen generando por
el actor derivados de la prestación de servicios
proporcionados a la demandada, conforme a lo
pactado en el inciso b) dentro de los expedientes
que se acompañan como basales del contrato
verbal y base de la acción, y que deberán también
regularse en ejecución de sentencia, en virtud de
su actual y constante generación. d.- El pago de
los gastos y costas legales que se originen con
motivo de la tramitación del presente juicio.
Asimismo, en el auto de fecha 23 veintitrés de
septiembre del año 2024 dos mil veinticuatro, se
ordenó emplazar a Sandra Elizabeth Beltrán
Galicia por medio de edictos que deberán publi-
carse por 3 veces consecutivas en el Periódico
Oficial del Estado, así como en el periódico “El
Porvenir” que se edita en esta ciudad, y en el
Boletín Judicial, a fin de emplazarle para que den-
tro del término de 9 nueve días ocurra al local del
juzgado a producir su contestación o a oponer sus
excepciones si las tuviere. De conformidad con
los artículos 68 y 69 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado. Además,
se le previene a la demandada, para que dentro
del término para contestar la demanda señale
domicilio para los efectos de oír y recibir notifica-
ciones dentro de la jurisdicción de este juzgado,
bajo el apercibimiento de que en caso de no hac-
erlo así, las subsecuentes notificaciones de
carácter personal se le harán por medio de
Instructivo que se fijará en la Tabla de Avisos de
este Juzgado. Lo anterior con fundamento en los
artículos 68 y 69 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado, citando al efecto la sigu-
iente tesis jurisprudencial: EMPLAZAMIENTO
POR EDICTOS, LEGALIDAD DEL. Para estimar
legal un emplazamiento por edictos, no basta la
afirmación del actor sobre la ignorancia del domi-
cilio, pues es indispensable que lo desconozca,
tanto el actor, como las personas de quienes se
pudiera obtener información y haga imposible su
localización, es decir que sea general, para lo
cual, el juez, de oficio, debe investigar, agotando
los medios pertinentes." (1). En la inteligencia de
que la notificación realizada de esta manera sur-
tirá sus efectos a los 10 diez días contados desde
el siguiente al de la última publicación. Doy fe.
(1) Las notificaciones que se ordenen de forma
personal a la parte solicitante se le practicarán por
vía electrónica mediante el Tribunal Virtual y sur-
tirán sus efectos a las 15:00 quince horas del
segundo día que siga a la fecha en que la resolu-
ción haya sido publicada en el Boletín Judicial,
con excepción del emplazamiento y las notifica-
ciones que impliquen algún mandamiento de eje-
cución, conforme a los artículos 77 y 78, Segundo
Titulo Especial. Libro Séptimo, en relación con el
numeral 76, Capitulo V, Titulo Primero, Libro
Primero, del Código de Procedimientos Civiles del
Estado, aplicado supletoriamente a la legislación
mercantil.

LIC. CYNTHIA JAZMIN MAYORGA
CAMARILLO 

LA C. SECRETARIO LÍDER DE LA
COORDINACIÓN DE GESTIÓN JUDICIAL 

DEL JUZGADO DE MENOR CUANTÍA 
DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 

EN EL ESTADO
(1, 2 y 3)

EDICTO
Mediante el auto publicado el día 3 tres de marzo
del año 2025 dos mil veinticinco, dentro del expe-
diente número 1234/2024, del índice del Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial del Estado, relativo al juicio ordinario civil
sobre pérdida de patria potestad promovido por
Sonia Guadalupe Robles Martínez, respecto de
su hijo M.A.E.R., en contra de Jesús Elizondo
Cantú, conforme a lo dispuesto por el artículo 73
del Código de Procedimientos Civiles del Estado,
se ordenó la publicación de un edicto por 3 tres
veces consecutivas en el Periódico Oficial del
Estado, en el Periódico "El Porvenir", así como en
el Boletín Judicial del Estado, a fin de que la
demandada Jesús Elizondo Cantú dentro del tér-
mino de 9 nueve días contados a partir del sigu-
iente en que quede notificado, ocurra ante este tri-
bunal por escrito, a formular su contestación;
debiendo hacer valer las excepciones de su inten-
ción, si las tuviere. En la inteligencia que, la noti-
ficación realizada en esa forma comenzará a sur-
tir efectos a los 10 diez días contados desde el
siguiente al de la última publicación, quedando en
la Coordinación Judicial de los Juzgados en
Materia Familiar de este Distrito Judicial a dis-
posición de la parte reo las copias de traslado de
la demanda y demás documentos acompañados,
para su debida instrucción. Así también, se pre-
viene a la parte demandada, para que en dicho
término señale domicilio para el efecto de oír y
recibir notificaciones en cualquiera de los munici-
pios de Apodaca, General Escobedo, Guadalupe,
Monterrey, San Nicolás de los Garza, San Pedro
Garza García o Santa Catarina, Nuevo León, ello
acorde con lo establecido en el numeral 68 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León; apercibiéndosele que de no hacerlo,
las notificaciones de carácter personal que se
encuentren pendientes de realizar, así como las
subsecuentes que se ordenaren, se le harán por
medio de instructivo colocado en los estrados de
este juzgado, lo anterior de conformidad con lo
establecido en el numeral 68 del ordenamiento
procesal civil en comento. En el entendido
además, que este juzgado se encuentra ubicado
en el piso 2 del Palacio de Justicia de Apodaca,
sito en Avenida Prolongación General Jerónimo
Treviño número 1095, en Apodaca, Nuevo León.
Doy fe. Apodaca, Nuevo León a 18 de marzo de
2025.

SECRETARIO LÍDER DE LA 
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO
PATRICIA MARTÍNEZ MORENO

(1, 2 y 3)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (5) cinco de Febrero del año (2025)
dos mil veinticinco se inició en esta Notaría a mi
cargo, el Procedimiento Sucesorio Testamentario
a bienes de la señora MA. JOSEFINA SALMAN
PICON también conocida como MARIA JOSEFI-
NA SALMAN PICON, habiéndose presentado
ante el Suscrito a denunciar dicho Procedimiento,
los señores YAZMIN GUADALUPE VILLARREAL
SALMAN, CLEOFAS ALFREDO VILLARREAL
SALMAN, MARCO SAMIR VILLARREAL
SALMAN, ALIA JOSEFINA VILLARREAL
SALMAN Y JOSE ANTONIO VILLARREAL
SALMAN en su carácter de UNICOS Y UNIVER-
SALES HEREDEROS, y la señora YAZMIN
GUADALUPE VILLARREAL SALMAN como
Albacea y Ejecutor Testamentario. A fin de cumplir
con lo preceptuado por los Artículo (881)
ochocientos ochenta y uno, (882) ochocientos
ochenta y dos y demás relativos del Código de
Procedimientos Civiles vigente en Estado de
Nuevo León, deberá publicarse en el Periódico El
Porvenir por dos veces de diez en diez días.
San Pedro Garza García, N.L., a 26 de Marzo del
2025.
LIC. VICTOR MANUEL MARTINEZ MORALES 

NOTARIO PUBLICO NUMERO 108 
MAMV-680824-DT6

(1 y 11)

EDICTO
Al ciudadano Pedro Cabrera Flores. 
Domicilio: Ignorado.
En fecha 25 veinticinco de marzo del año 2025
dos mil veinticinco, dentro de los autos que inte-
gran el expediente judicial número 1823/2022,
relativo a las diligencias de jurisdicción volun-
taria para determinar medidas de apoyo y salva-
guardias para la persona con discapacidad
respecto de Noemí Cabrera Flores tramitado
ante este Juzgado Quinto Familiar del Primer
Distrito Judicial en el Estado, se dictó una res-
olución en la que se ordenó la publicación de un
edicto, el cual debe ser publicado por 03 tres
veces consecutivas tanto en el Periódico Oficial
del Estado, como en el Periódico "El Porvenir",
así como en el Boletín Judicial, a fin de hacer del
conocimiento de Pedro Cabrera Flores lo sigu-
iente: En el citado expediente 1823/2022, en
fecha 14 catorce de noviembre del 2022 dos mil
veintidós, en relación con el proveído del 02 dos
de marzo del año 2023 dos mil veintitrés se
admitieron las diligencias de jurisdicción volun-
taria para determinar medidas de apoyo y salva-
guardias para la persona con discapacidad
respecto de Noemí Cabrera Flores. Lo anterior a
fin de hacerle del conocimiento sobre la
tramitación del presente procedimiento, para
efectos de que comparezca dentro del término
de 03 tres días siguientes a aquél en que surta
efectos la notificación que se ordena, e indique
si está de acuerdo con la tramitación de las pre-
sentes diligencias de jurisdicción voluntaria
respecto de la ciudadana Noemí Cabrera Flores,
para que se le designen medidas de apoyo y sal-
vaguardias, procedimiento el cual fue iniciado
por Martha Elsa Cabrera Flores. Bajo
apercibimiento que en caso de ser omiso en
comparecer dentro de dicho término, a desahog-
ar la vista ordenada, se continuará con el trámite
de las presentes diligencias de jurisdicción vol-
untaria. Lo anterior acorde a lo establecido en
los artículos 64, 904 y 908 del ordenamiento
procesal civil en cita; en el entendido, que dicha
notificación surtirá sus efectos a los 10-diez días,
contados desde el siguiente al de la última pub-
licación efectuada, lo anterior acorde a lo pre-
ceptuado por el artículo 73 del Código Procesal
Civil del Estado. Asimismo, prevéngase al ciu-
dadano Pedro Cabrera Flores a fin de que den-
tro del mismo plazo para desahogar la vista que
le es requerida, señale domicilio para efecto de
oír y recibir todo tipo de notificaciones, mismo
que podrá estar ubicado en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, apercibiendo a dicha persona, que en
caso de no hacerlo así, las subsecuentes notifi-
caciones de carácter personal, se le realizarán
por medio de instructivo que se insertará en la
tabla de avisos electrónica que para tal efecto se
lleva en este Juzgado Quinto Familiar del Primer
Distrito Judicial en el Estado, se encuentra ubi-
cado en: calle Escobedo 519 sur, piso 7, en el
Centro de Monterrey, Nuevo León. Lo anterior de
conformidad con lo dispuesto por el artículo 68
del código adjetivo a la materia. En la inteligen-
cia que en la secretaría de este Juzgado tendrá
a su disposición copias selladas y cotejadas de
los escritos correspondientes, así como de los
documentos allegados a los mismos. Doy Fe.
Monterrey Nuevo León a 28 veintiocho de marzo
del 2025 dos mil veinticinco.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZÁLEZ RIVERA.
(1, 2 y 3)

EDICTO
Al C. José Raymundo Treviño Hernández, con
domicilio ignorado. En fecha veintinueve de
noviembre de dos mil veintidós, se admitió en
este Juzgado Cuarto de lo Civil del Primer
Distrito Judicial del Estado, con el expediente
judicial número 1806/2022, relativo al juicio ejec-
utivo civil, promovido por Eduardo Williams
Tancredi, en contra de José Raymundo Treviño
Hernández, donde se le reclama literalmente lo
siguiente: a).- El pago inmediato de la cantidad
de $246,000.00 DLLS (DOSCIENTOS
CUARENTA Y SEIS MIL DÓLARES 00/100
MONEDA NACIONAL DE LOS ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA) por concepto de suerte
principal a la cual se obligó el ahora demandado
a pagar a suscrito en el CONVENIO DE
RECONOCIMIENTO DE ADEUDO CON
GARANTÍA HIPOTECARIA EN PRIMER LUGAR
Y GRADO, CON OTORGAMIENTO DE MANDA-
TO ESPECIAL PARA ACTOS DE DOMINIO que
consta en la escritura pública número 63,150
(sesenta y tres mil ciento cincuenta) pasada en
fecha 23 (veintitrés) de julio de 2020 (dos mil
veinte) ante la fe del Licenciado Eduardo Adolfo
Manautou Ayala, Titular de la Notaría Pública
número 123 (ciento veintitrés) con ejercicio en el
Primer Distrito Registral del Estado. Cantidad
anterior la cual será cubierta en su equivalente
en Moneda Nacional al tipo de cambio del día de
su pago. b).- El pago de los intereses moratorios
a razón del 5% (cinco por ciento) mensual que
se generen sobre los saldos insolutos a partir del
vencimiento de las obligaciones de pago previs-
tas en el mencionado CONVENIO DE
RECONOCIMIENTO DE ADEUDO CON
GARANTÍA HIPOTECARIA EN PRIMER LUGAR
Y GRADO, CON OTORGAMIENTO DE MANDA-
TO ESPECIAL PARA ACTOS DE DOMINIO
hasta la fecha de liquidación de dichas obliga-
ciones. c). - El pago de los gastos y costas que
se generen con la tramitación del presente juicio
en todas sus instancias. Por otro lado, mediante
auto con fecha de publicación del diez de enero
de dos mil veinticinco en relación con el proveí-
do de fecha dieciocho de febrero de dos mil vein-
ticinco, se ordenó emplazar a José Raymundo
Treviño Hernández, por medio de edictos que
deberán de publicarse por tres veces consecuti-
vas en el Periódico Oficial del Estado, en el
Boletín Judicial, así como en cualquiera de los
periódicos El Norte, El Porvenir, Milenio Diario o
Periódico ABC, a elección de la parte actora, a
fin de que dentro del término de 3 tres días paga
llana de lo reclamado o se oponga a la ejecución
si para ello tuviere excepciones que hacer valer.
Quedando a su disposición en este juzgado la
correspondiente copia de traslado de la deman-
da y los documentos anexados a ella: Copia cer-
tificada de escritura 63,150; Copia certificada de
expediente 344/2022. En la inteligencia que el
emplazamiento hecho de esta manera surtirá
sus efectos diez días después contados desde el
siguiente de la última publicación, lo anterior con
fundamento en lo dispuesto por el artículo 73 del
Código de Procedimientos Civiles del Estado de
Nuevo León. Asimismo, prevéngase a José
Raymundo Treviño Hernández para que dentro
del término concedido para contestar la deman-
da, señalen domicilio para los efectos de oír y
recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los
Garza, San Pedro Garza García y Santa
Catarina, Nuevo León, con el apercibimiento que
en caso de no hacerlo así, las subsecuentes
notificaciones, las pendientes y de carácter per-
sonal, se le harán por medio de instructivo que
para tal efecto se fijará en la tabla de avisos de
este juzgado, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 68 del código citado.

MISAEL RODRÍGUEZ CARRERA
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO CIVIL
(1, 2 y 3)

EDICTO
El día 07-siete de marzo del año 2025-dos mil
veinticinco, se admitió a trámite en este Juzgado
Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito
Judicial del Estado, el juicio sucesorio de intes-
tado acumulado a bienes de Eugenio Canizalez
Cardona y/o Eugenio Canizales Cárdenas y/o
Eugenio Canizales Cardona y María Dolores
Balderas Monsiváis y/o Ma. Dolores Balderas de
Canizales y/o Dolores Balderas Monsiváis y/o
María Dolores Balderas, denunciado ante esta
autoridad, bajo el expediente judicial número
279/2025, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de
30-treinta días a contar desde el siguiente al de
la Publicación. DOY FE. San Nicolás de los
Garza, Nuevo León, a 25 de marzo del 2025
C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(1)

EDICTO
Hermenegildo López, domicilio ignorado. En
fecha uno de octubre del año dos mil veintiuno, se
admitió a trámite el expediente judicial número
1084/2021, tramitado ante este Juzgado
Segundo de lo Civil del Primer Distrito Judicial del
Estado, relativo al juicio ordinario civil, promovido
por Enrique de la Cruz León, en contra de
Hermenegildo López, al haberse realizado la
búsqueda de la parte demandada en cita, no fue
posible localizar su domicilio, por lo que mediante
auto de fecha veinte de marzo de dos mil vein-
ticinco, se ordenó emplazar al demandado, por
medio de edictos, los cuales deberán publicarse
por tres veces consecutivas en el Periódico
Oficial del Estado, en cualquiera de los periódicos
ABC, El Porvenir, El Norte o Milenio que se editan
en esta Ciudad a elección del actor, publicación
que igualmente se hará por medio del Boletín
Judicial, a fin de que dentro del término de nueve
días ocurra a producir su contestación a la
demanda instaurada en su contra si para ello
tuviere excepciones legales que hacer valer, en la
cual se reclama la prescripción positiva de la
propiedad sobre el bien inmueble ubicado en la
calle Tamaulipas, número 338, Sur, colonia
Independencia, Monterrey, Nuevo León, y demás
prestaciones accesorias que se señalan en la
demanda; para lo que queda a su disposición las
copias de traslado. En la inteligencia de que la
notificación realizada de esta manera surtirá sus
efectos a los diez días contados a partir de la últi-
ma publicación, lo anterior con fundamento en lo
dispuesto por el artículo 73 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Asimismo, prevéngase a la parte demanda-
da, para que dentro del término para contestar la
demanda señale domicilio para los efectos de oír
y recibir notificaciones en cualquiera de los
municipios de Apodaca, General Escobedo,
Guadalupe, Monterrey, San Nicolás de los Garza,
San Pedro Garza García o Santa Catarina, todos
del estado de Nuevo León, con el apercibimiento
de que en caso de no hacerlo así, las subse-
cuentes notificaciones de carácter personal se le
harán por medio de instructivo que para tal efec-
to se coloque en la tabla de avisos de este
Juzgado, lo anterior con fundamento en lo dis-
puesto por el artículo 68 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León. Doy fe.

ISAAC TIJERINA ALVIZO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO CIVIL
(1, 2 y 3)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (27) veintisiete de marzo del año
(2025) dos mil veinticinco, ante mí, Licenciado
José Antonio Villarreal Villarreal, notario público
titular número 59 del Estado de Nuevo León, en
ejercicio en el primer distrito notarial en el Estado,
comparecieron: SILVIA ANGÉLICA ZÚÑIGA
RAMOS y MA. ISABEL ZÚÑIGA RAMOS, a fin de
iniciar el procedimiento sucesorio notarial testa-
mentario a bienes de su extinto padre SEVERINO
ZÚÑIGA RODRÍGUEZ, quien falleció el día (19)
diecinueve de agosto del año (2020) dos mil
veinte. Del testamento público abierto otorgado
por el autor de la sucesión, se desprende la insti-
tución como únicas y universales herederas a
SILVIA ANGÉLICA ZÚÑIGA RAMOS y MA.
ISABEL ZÚÑIGA RAMOS y albacea a favor de
MA. ISABEL ZÚÑIGA RAMOS. Las compare-
cientes manifestaron su aceptación a la herencia
y MA. ISABEL ZÚÑIGA RAMOS al cargo de
albacea que se le confirió y expresó que en su
oportunidad elaborará las operaciones de inven-
tario y avalúo y adjudicación de herencia. Lo
anterior se hizo constar ante la fe del notario que
suscribe, en la notaría pública a mi cargo, ubica-
da en Porfirio Díaz 224 Oriente, centro, en el
municipio de San Nicolás de los Garza, Nuevo
León, México, código postal 66400 y se publica
en el diario El Porvenir por dos veces de diez en
diez días en cumplimiento de lo dispuesto por el
artículo 882 del código de procedimientos civiles
del Estado de Nuevo León. 

LIC. JOSE ANTONIO VILLARREAL 
VILLARREAL

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
NOTARÍA PÚBLICA No. 59

(1 y 11)

EDICTO
En fecha 06 seis de marzo de 2024 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite el expediente judicial
número 178/2025, relativo al diligencias de juris-
dicción voluntaria, en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por tres veces, en el
Periódico el Porvenir y Periódico Oficial que se
editan en esta Ciudad, en un término no mayor a
3 tres meses a fin de dar a conocer la presente
solicitud de Declaración de Presunción de Muerte
respecto de Lorenzo Gerardo Huerta Gallaga.
DOY FE. San Pedro Garza García, Nuevo León,
a 11 de marzo de 2025.

LICENCIADA MAUREEN MALERVA 
DE LEON.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(31, 1 y 2)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 8 de Marzo del 2025, mediante Acta
Fuera de Protocolo número 4,374, otorgada ante
la Fe del Suscrito Notario, comparecieron los ciu-
dadanos JOSÉ MA. BECERRA GUERRERO,
ROSALINDA BECERRA VEGA, JOSÉ MARÍA
BECERRA VEGA, ROSENDO BECERRA VEGA,
ROCÍO ADELAIDA BECERRA VEGA, ROGELIO
BECERRA VEGA, MARÍA DEL CARMEN DÁVILA
VEGA, JOSÉ ÁNGEL DÁVILA VEGA, JAIME
DÁVILA VEGA, JORGE DÁVILA VEGA, GERAR-
DO DÁVILA VEGA, JOEL DÁVILA VEGA, MARÍA
DEL CONSUELO DÁVILA VEGA, MARÍA CRISTI-
NA DÁVILA VEGA, JUAN JOSÉ DÁVILA VEGA,
MARÍA CONCEPCIÓN DÁVILA VEGA, JULIO
CESAR DÁVILA VEGA, RUFA RUIZ ALMORA,
JUAN IGNACIO VEGA RUIZ, MARÍA
CONCEPCIÓN VEGA RUIZ, MARÍA DEL CAR-
MEN VEGA RUIZ, SERGIO LUIS VEGA RUIZ,
ZANDRA NOHEMÍ VEGA RUIZ, OSCAR MARIO
VEGA RUIZ y JULIÁN CASAS VEGA, en su
carácter de Únicos y Universales Herederos, de
las SUCESIONES INTESTAMENTARIAS ACU-
MULADAS a bienes de los “De Cujus” RAMONA
MEAVES GONZÁLEZ y CONCEPCIÓN VEGA
CADENA, quienes reconocieron sus derechos
hereditarios, aceptaron la herencia, y en el cual
designaron como Albacea al ciudadano JUAN
IGNACIO VEGA RUIZ quien aceptó el cargo que
le fue conferido, manifestando que procederá a
formular el Inventario y Proyecto de Partición de
los bienes de la herencia. Montemorelos, Nuevo
León, a 8 de Marzo del 2025.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(1 y 11)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 24 de Marzo del 2025, mediante Acta
fuera de Protocolo número 4,387, ante la Fe del
Suscrito Notario, se inició la Sucesión
Intestamentaria a Bienes de la “De Cujus” MARIA
CONCEPCION ALANIS GONZALEZ, denunciada
por los ciudadanos ARTURO DELGADO
ALVARADO, LUIS ALBERTO DELGADO ALA-
NIS, ABEL DELGADO ALANIS y JOSE
GUADALUPE DELGADO ALANIS, quienes
reconocieron sus derechos hereditarios, acep-
taron la herencia, y designaron como Albacea al
ciudadano ARTURO DELGADO ALVARADO,
quién aceptó el cargo de Albacea que le fue con-
ferido, manifestando que procederá a formular el
Inventario y Proyecto de Partición de los bienes
de la herencia. Montemorelos, Nuevo León, a 24
de Marzo del 2025

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(1 y 11)

EDICTO
En fecha 12 (doce) de Febrero de 2025 (dos mil
veinticinco),  se admitió a trámite en la Notaría a
mi cargo la TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL
DEL JUICIO SUCESORIO TESTAMENTARIO a
bienes del señor BERNARDO MENDOZA
ESTRADA; Ordenándose las publicaciones de
dos edictos mismos que se harán  de diez en diez
días en el Diario El Porvenir que se edita en esta
Ciudad, convocando a todas aquellas personas
que se crean con derecho a la herencia para que
se presenten a deducir sus derechos hereditarios
en el término de 30 días contados a partir de la
última publicación. DOY FE.
San Pedro Garza García, N.L. a 12 de Febrero de
2025

LIC. DANIEL ELIZONDO GARZA
NOTARIO PUBLICO NO. 47

EIGD-630216-2M7.
(1 y 11)

EDICTO
El día 28 veintiocho de febrero del año 2025 dos
mil veinticinco, se admitió a trámite ante el
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 237/2025, el juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de Javier Gómez Romero, ordenán-
dose publicar un edicto por una sola vez tanto en
el Boletin Judicial, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
esta autoridad en el término de 30-treinta días
contados desde el siguiente al de la publicación.
Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 18 de marzo de 2025

SECRETARIO DE LA COORDINACIÓN 
DE LA GESTIÓN JUDICIAL DE LOS 
JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR

DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO

ALMA ARACELY HERNÁNDEZ MORENO
(1)

EDICTO
El día 6 seis de marzo de 2025 dos mil veinticin-
co, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 283/2025, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Javier Gómez Romero; ordenándose
publicar un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el periódico "El
Porvenir" que se edita en la Entidad, convocán-
dose a las personas que se crean con derecho a
la masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo ante esta autoridad en el término de 30
treinta días a contar desde el día siguiente al de
la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León, a 19 de marzo de 2025.

SECRETARIO ADSCRITA DE LA
COORDINACIÓN DE LA GESTIÓN JUDICIAL
DE LOS JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR
DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL

DEL ESTADO
MARÍA DEL ROSARIO MARTÍNEZ QUIROZ

(1)

EDICTO
El día 19 diecinueve de marzo del año 2025 dos
mil veinticinco, se admitió a trámite ante el
Juzgado Primero de lo Familiar del Décimo Tercer
Distrito Judicial en el Estado, bajo el número de
expediente 332/2025, el juicio sucesorio de intes-
tado a bienes de Elías Ávila Monsiváis y
Hermelinda Montero Arroyo, ordenándose pub-
licar un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que
se edita en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo ante esta autoridad en el
término de 30-treinta días contados desde el
siguiente al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 28 de marzo de 2025

SECRETARIO DE LA COORDINACIÓN 
DE LA GESTIÓN JUDICIAL DE LOS 
JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR 

DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO.

ALMA ARACELY HERNÁNDEZ MORENO
(1)

EDICTO
Con fecha 13 trece de marzo del 2025 dos mil
veinticinco se admitió en este Juzgado Tercero de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, el expediente número 248/2025, relativo
al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Martha Guadalupe Quiroz Borda; ordenándose la
publicación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia, a fin de que ocurran a este juzgado a deducir-
lo dentro del término de 30 treinta días, que para
tal efecto señala la ley, acorde con lo ordenado
por el numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles para el Estado de Nuevo León.

LICENCIADA VALERIA MORENO LÓPEZ.
C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO

FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

(1)

EDICTO
El día 29 veintinueve de enero de 2025-dos mil
veinticinco, se admitió a trámite ante el Juzgado
Primero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, bajo el expediente judicial número
78/2025 el juicio sucesorio de intestado acumula-
do a bienes de Isaías Hernández Martínez y
Gloria Tovar Sauceda ordenándose publicar un
edicto, por una sola vez en el periódico el
Porvenir y el Boletín Judicial que se editan en la
Entidad, convocándose a las personas que se
crean con derecho a la presente sucesión, a fin
de que acudan a deducirlo ante esta autoridad en
el término de 30-treinta días contados desde la
fecha de la publicación del edicto. Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León a 28 de Marzo de 2025.

LICENCIADO MIGUEL ÁNGEL ROBLES
RODRÍGUEZ 

SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
(1)

EDICTO
En fecha catorce de noviembre del dos mil vein-
ticuatro se admitió a trámite el expediente judicial
número 2734/2024, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de Pascual García Saldaña,
ordenando la publicación de un edicto por una
sola vez tanto en el Boletín Judicial como en el
periódico El Porvenir que se edita en la Entidad,
convocando a los que se crean con derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a deducir-
lo ante esta autoridad dentro del término de trein-
ta días, contados a partir del siguiente al de la
publicación del edicto ordenado. Doy fe.
Guadalupe, Nuevo León, a veintisiete de febrero
del dos mil veinticinco.
GLORIA MARÍA MAYELA GARCÍA SÁNCHEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

PRIMERO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(1)

EDICTO
En fechas 02 dos de mayo del 2019 dos mil
diecinueve y 24 veinticuatro de marzo del 2025
dos mil veinticinco, se dictaron autos en este
Juzgado Quinto de lo Familiar del Primer Distrito
Judicial en el Estado, con residencia en
Monterrey, Nuevo León, y dentro del expediente
número 502/2019, relativo al juicio sucesorio de
intestado a bienes de María Juana Liñán Pizaña,
resoluciones en comento, en las que se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez en el
Boletín Judicial del Estado y en el Periódico El
Porvenir de la ciudad de Monterrey, Nuevo León;
convocando a las personas que se consideren
con derecho a la herencia de la de cujus María
Juana Liñan Pizaña y/o María Liñan y/o María
Liñan de Rodríguez, a fin de que ocurran a este
juzgado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días, contados desde la fecha de publi-
cación del mismo, acorde con lo ordenado por el
numeral 819 del Código de Procedimientos
Civiles del Estado. Monterrey, Nuevo León a 28
veintiocho de marzo del 2025 dos mil veinticinco.
Doy fe.

EL C. SECRETARIO ADSCRITO AL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LIC. JORGE ARMANDO GONZALEZ RIVERA.
(1)

EDICTO
El día 18-dieciocho de marzo del año 2025-dos
mil veinticinco, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer
Distrito Judicial del Estado, el juicio sucesorio de
intestado a bienes de Jesús Moreno López y/o
Jesús Moreno L., Antonia Moreno Pérez y/o
Antonia Moreno y/o Antonia Moreno de Moreno,
denunciado ante esta autoridad, bajo el expedi-
ente judicial número 1514/2024, ordenándose la
publicación de un edicto por una sola vez tanto en
el periódico El Porvenir, así como en el Boletín
Judicial que se editan en la Entidad, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la heren-
cia, acudan a deducirlo ante ésta Autoridad en el
término de 30-treinta días a contar desde el sigu-
iente al de la Publicación. DOY FE.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 26 de
marzo del 2025. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(1)
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Redacción/Irán.-                                 

Irán no busca dotarse del
arma nuclear, pero "no tendrá
otra opción" que hacerlo si es
atacado por Estados Unidos,
advirtió un consejero del líder
supremo de la República
Islámica, tras las amenazas del
presidente estadounidense,
Donald Trump.

"En algún momento, si ust-
edes [Estados Unidos] optan por
bombardear (...) obligarán a Irán
a tomar una decisión diferente",
afirmó Ali Larijani en una entre-
vista en la televisión estatal.

Sus declaraciones se produ-
jeron horas después de que el
líder supremo, el ayatolá Ali
Jamenei, prometiera una
"respuesta firme" en caso de
ataque al país.

En una entrevista en el canal
NBC el domingo, el presidente
de Estados Unidos declaró que
"habrá bombardeos" en Irán si no
se llega a un acuerdo sobre el
programa nuclear iraní.

Los países occidentales acu-
san desde hace décadas a la
República Islámica de querer
dotarse de armas nucleares, algo
que el país rechaza al asegurar
que su programa solo tiene obje-
tivos civiles.

En 2018, durante su primer
mandato como presidente,

Trump retiró a Estados Unidos de
un acuerdo histórico sobre el pro-
grama nuclear iraní y volvió a
imponer sanciones al país.

Ese acuerdo, sellado en 2015
entre Teherán y las potencias
occidentales, obligaba a Irán a
limitar su programa nuclear a
cambio de un alivio de las san-
ciones económicas.

"Están amenazando con hacer
daño (...), si es el caso, cierta-
mente habrá una respuesta
firme", dijo Jamenei en un dis-
curso en Teherán con motivo del
final del Ramadán, el mes de

ayuno para los musulmanes. 
"Afrenta escandalosa a la paz

y seguridad"
Aunque no mencionó explíci-

tamente a Trump, su discurso
parece ser una respuesta a sus
amenazas de los últimos días.

"Si no firman un acuerdo,
habrá bombardeos", aseguró
Trump en la entrevista en NBC.

En modo de protesta, Irán
indicó que convocó al encarga-
do de negocios de la embajada
de Suiza en Teherán, que repre-
senta los intereses esta-
dounidenses en Irán.

"Un jefe de Estado que ame-
naza abiertamente Irán con
'bombardeos' es una afrenta
escandalosa a la esencia misma
de la paz y la seguridad interna-
cionales", reaccionó el portavoz
de la diplomacia iraní, Esmail
Baqai, en la red social X.

Irán y Estados Unidos no
tienen relaciones diplomáticas
desde 1980.  Desde que regresó
a la Casa Blanca en enero,
Trump ha dicho estar abierto
aldiálogo con Teherán y mandó
una carta a los dirigentes
iraníes.

Advierte Irán a Trump que 
responderá si es bombardeado

El líder supremo, el ayatolá Ali Jamenei, prometió una "respuesta firme" en caso de ataque al país. 

Redacción/Asia.-                

China, Japón y Corea del Sur
acordaron responder conjunta-
mente a los aranceles de
Estados Unidos, según informó
este lunes una cuenta de redes
sociales afiliada a la cadena
estatal china CCTV.

Los comentarios se produ-
jeron después de que los tres país-
es mantuvieran el domingo su
primer diálogo económico en
cinco años, buscando facilitar el
comercio regional mientras las
potencias exportadoras asiáticas
se preparan contra los aranceles
del presidente estadounidense
Donald Trump.

Japón y Corea del Sur buscan
importar materias primas de
semiconductores de China, y
China también está interesada en
comprar productos de chips de
Japón y Corea del Sur, dijo la
cuenta, Yuyuan Tantian, en un
post en Weibo.

Las tres partes acordaron

reforzar la cooperación en la
cadena de suministro y entablar
un mayor diálogo sobre el con-
trol de las exportaciones.

Durante la reunión del
domingo, los ministros de
Comercio de los países acor-
daron "cooperar estrechamente

para mantener conversaciones
exhaustivas y de alto nivel"
sobre un acuerdo de libre com-
ercio entre Corea del Sur, Japón
y China para promover el "com-
ercio regional y global", según
un comunicado publicado tras
la reunión.

Los ministros se reunieron
antes del anuncio previsto por
Trump este miércoles de más
aranceles en lo que él llama el
"Día de la liberación" de
Estados Unidos, un fuerte giro
en las alianzas comerciales de
Washington.

Bloque asiático responderá a los aranceles 

Japón y Corea del Sur buscan importar materias primas de semiconductores de China, y China
también está interesada en comprar productos de chips de Japón y Corea del Sur.

Afirma EU haber deportado a 17 
criminales más a El Salvador

Redacción/Estados Unidos.-                       

El gobierno de Estados
Unidos dijo que ha deportado a
El Salvador a otros 17 “crimi-
nales violentos” pertenecientes
a las pandillas Tren de Aragua y
MS-13, como parte de una
política de expulsar a personas a
países distintos al suyo, a pesar
de las críticas por la falta de
transparencia y problemas de
derechos humanos.

El Departamento de Estado
estadunidense dijo que los
migrantes fueron expulsados la
noche del domingo. El comuni-
cado afirma que entre ellos
había asesinos y violadores,
pero no da detalles sobre las
nacionalidades o los presuntos
delitos de los expulsados. 

La oficina del presidente de
El Salvador, Nayib Bukele,

indicó que entre ellos había sal-
vadoreños y venezolanos.

“Estos criminales ya no ater-
rorizarán a nuestras comu-
nidades y ciudadanos", dijo el
secretario de Estado de Estados
Unidos, Marco Rubio. "Una vez
más, extendemos nuestro
agradecimiento al presidente
Bukele y al gobierno de El
Salvador por su colaboración
sin igual".

Más de 200 migrantes vene-
zolanos fueron enviados por
Estados Unidos a El Salvador
hace días y también están
detenidos en la prisión de máxi-
ma seguridad.

El gobierno del presdente
estadounidense Donald Trump
también ha deportado a
migrantes de varias nacionali-
dades a otros países de
Centroamérica. 

Trump acusa a la banda transnacional de origen venezolano de haberse
infiltrado en el Gobierno de Nicolás Maduro, está invadiendo el país.

El ejército anunció el lanzamiento de nuevas maniobras.

Realiza China ejercicios 
militares cerca de Taiwán
Redacción/China.-             

Un número inusualmente
grande de embarcaciones,
aviones y drones militares chinos
entró al espacio aéreo y las aguas
que rodean Taiwán entre el
domingo y el lunes, según el
Ministerio de Defensa de la
república insular autogobernada.

China afirmó que los ejerci-
cios respondían a declaraciones
y acciones recientes de Estados
Unidos y Taiwán.

El ministerio publicó el
martes en sus redes sociales
varias imágenes de aviones no
tripulados y barcos chinos y
señaló que 43 de los 59
entraron en la zona de identifi-
cación de defensa aérea de
Taiwán, pero no se reportaron
confrontaciones. Taiwán moni-
toreó la situación y desplegó
aviones, buques de la Marina y
defensas costeras de misiles

antibuque en respuesta, añadió.
China realiza misiones de

ese tipo a diario con la esperan-
za de minar las defensas y la
moral de los taiwaneses,
aunque la gran mayoría de los
23 millones de habitantes de la
isla rechazan el reclamo de
soberanía de Beijing sobre el
territorio y su amenaza de usar
la fuerza para lograr su control.

No estuvo claro qué provocó
el gran despliegue chino. El
tamaño de los operativos suele
variar a diario según las
declaraciones de las autori-
dades taiwanesas o de sus
socios estadounidenses.

La portavoz del Ministerio
de Exteriores chino, dijo que los
ejercicios eran “una respuesta
resuelta a la connivencia y el
apoyo extranjero a la indepen-
dencia de Taiwán, y una seria
advertencia a las fuerzas sepa-
ratistas taiwanesas”.

EDICTO
El día 25 veinticinco de noviembre de 2024 dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite el juicio
sucesorio acumulado especial de intestado a
bienes de Rolando Garza Saldívar, denunciado
por Lidia Torres Hernández, Leticia Garza
Torres, María Aracely Garza Torres, Abisinia
Garza Torres y Rolando Garza Torres, bajo el
número de expediente 3293/2024; ordenándose
la publicación de un edicto por una sola vez en
el periódico de elección de la parte interesada,
pudiendo ser en su caso "Milenio Diario", "El
Porvenir" o "El Norte", los cuales son consider-
ados por esta autoridad como de mayor circu-
lación, mediante el cual se convoque a todas
aquellas personas que se consideren tener
derecho a la masa hereditaria, a fin de que acu-
dan a deducirlo al local de este juzgado, dentro
del término de 10 diez días, contados a partir
del siguiente al de la última publicación del
edicto ordenado.
Cadereyta Jiménez, Nuevo León, a 4 de diciem-
bre del año 2024.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y 

FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO.

LICENCIADA BERTHA MARÍA
SERNA CISNEROS.

(1)

EDICTO
En fecha 12 doce de septiembre de 2023 dos
mil veintitrés, se admitió a trámite el expediente
judicial número 906/2023, relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Blanca
Nancy Montoya Solís, en el cual se ordenó la
publicación de un edicto por una sola vez tanto
en el Boletín Judicial, como en el Periódico el
Porvenir, que se editan en la capital del Estado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se estimen con derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo al local de este juzgado, dentro del
término de 30 treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do. DOY FE. San Pedro Garza García, Nuevo
León, a 27 de marzo de 2025.

LICENCIADA KARLA NALLELY 
CARRIAGA MENDEZ.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(1)

EDICTO
En fecha 15 quince de enero de 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite el expediente
judicial número 19/2025, relativo al juicio suce-
sorio de intestado acumulado a bienes de
Agustín Arguelles Leal e Irma Inocencia
Rentería Imperial, en el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial, como en el Periódico el
Porvenir, que se editan en la capital del Estado,
mediante el cual se convoque a todas aquellas
personas que se estimen con derecho a la
masa hereditaria, a fin de que acudan a
deducirlo al local de este juzgado, dentro del
término de 30 treinta días contados a partir del
siguiente al de la publicación del edicto ordena-
do. DOY FE.
San Pedro Garza García, Nuevo León, a 06 de
febrero de 2025.

LICENCIADA KARLA NALLELY 
CARRIAGA MENDEZ.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO 
DE LO FAMILIAR DEL CUARTO DISTRITO

JUDICIAL EN EL ESTADO
(1)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 21 de Marzo de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,803, se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Intestamentaria a bienes MACEDO-
NIO RAMIREZ ROCHA denunciado por los
señores MARIA LUISA HERNANDEZ
RODRIGUEZ, NORMA ALICIA RAMIREZ HER-
NANDEZ Y MACEDONIO RAMIREZ HERNAN-
DEZ, en su carácter de Únicos y Universales
Herederos y como Albacea la citada señora
NORMA ALICIA RAMIREZ HERNANDEZ de
esta sucesión, manifestando que aceptan la
herencia y reconoce los derechos hereditarios y
esta última el carácter de Albacea que le fue
conferido, expresando que procederá a formu-
lar las Operaciones de Inventario y Avalúo. Con
fundamento en el artículo 882- ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, doy a conocer las anteriores
manifestaciones mediante esta publicación que
se hará por dos veces de 10-diez en 10-diez
días en el periódico "El Porvenir" que se edita
en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L. a 26 de Marzo
de 2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(1 y 11)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 18 de Marzo de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,784 se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Testamentaria a bienes del señor
PEDRO SOSA LUCIO denunciado por la seño-
ra ROCIO SOSA ESQUIVEL en su carácter de
Única y Universal Heredera y Albacea de la
sucesión, manifestando que acepta la herencia
y reconoce los derechos hereditarios y el carác-
ter de Albacea que le fue conferido, expresando
que procederá a formular las Operaciones de
Inventario y Avalúo. Con fundamento en el
artículo 882- ochocientos ochenta y dos del
Código de Procedimientos Civiles del Estado,
doy a conocer las anteriores manifestaciones
mediante esta publicación que se hará por dos
veces de 10-diez en 10-diez días en el periódi-
co "El Porvenir" que se edita en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León. San Nicolás de los
Garza, N.L. a 26 de Marzo de 2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71. 
CAOH-571027-FXA.

(1 y 11)

AVISO NOTARIAL
En términos del artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles del Estado de Nuevo
León, doy a conocer que por escritura pública
número 4047 de fecha 28 de marzo de 2025,
pasada ante mi fe, se dio inició a la TRAMITA-
CION POR VIA EXTRAJUDICIAL NOTARIAL de
la SUCESION TESTAMENTARIA a bienes de la
señora DORA TORRES VILLLEGAS (también
conocida como MARIA DORA TORRES VILLE-
GAS y/o MARIA DORA TORRES DE GARZA),
reconociéndose como únicos y universales
herederos a LIDIA HERMELINDA GARZA TOR-
RES, JOSE ANGEL GARZA TORRES y ALE-
JANDRO GARZA TORRES, quienes aceptaron
la herencia y nombraron como albacea a la
señora LIDIA HERMELINDA GARZA TORRES,
quien acepto el cargo.
Juárez N.L. 29 de marzo de 2025.

LIC. YADIRA CAROLINA GALVAN GARZA
NOTARIA PUBLICA NUMERO 101

(1 y 11)

AVISO NOTARIAL
En la Notaría a mi cargo se radicó la SUCE-
SION LEGITIMA POR VIA EXTRAJUDICIAL a
bienes del extinto el Sr. Guadalupe Ortega
Moreno, quien falleció el 09 de octubre del
2000, en la ciudad de Llera, Tamaulipas, tuvo
su último domicilio en la ciudad de Linares.
Acredita su derecho de único y universal
heredero su hijo, HECTOR Ortega Uribe quien
asume el cargo de albacea y ya procede a for-
mular inventario. Conforme a lo establecido en
el último párrafo del artículo 882 ochocientos
ochenta y dos del código de procedimientos
civiles, se dispone la publicación por dos veces,
de diez en diez días, del aviso respectivo en el
diario El Porvenir, que se edita en la ciudad de
Monterrey, capital del Estado.
Linares, N.L., a 26 de marzo del 2024.

LIC. MANUEL JOSE PEÑA DORIA
NOTARIO PÚBLICO TITULAR No. 7

(1 y 11)

EDICTO
En fecha 27 veintisiete de febrero del año 2025
dos mil veinticinco, se admitió a trámite el expe-
diente judicial número 103/2025, relativo al juicio
sucesorio de intestado a bienes de Manuel Ángel
Coss Villanueva. En el cual se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez tanto en el
Boletín Judicial como en el periódico el Porvenir
que se edita en la capital del Estado, convocán-
dose a los que se crean con derecho a la masa
hereditaria, a fin de que acudan a deducirlo ante
ésta Autoridad en el término de 30-treinta días
contados a partir del siguiente al de la publi-
cación del edicto ordenado. DOY FE.
GUADALUPE, NUEVO LEON, A 10 DIEZ DE
MARZO DEL AÑO 2025-DOS MIL VEINTICIN-
CO.

LA C. SECRETARIO ADSCRITA AL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR

DEL SEGUNDO DISTRITO JUDICIAL
EN EL ESTADO.

LIC. JESSICA VIELMA TORRES.
(1)

EDICTO
En fecha (19) diecinueve del mes de Marzo del
año (2025) dos mil veinticinco, se inició en esta
Notaría Pública ubicada en Treviño 531 Oriente,
el trámite de JUICIO SUCESORIO TESTAMEN-
TARIO ACUMULADO A BIENES DEL SEÑOR
GUSTAVO ALEJANDRO ESQUIVEL Y LA
SEÑORA MA. DE LA LUZ GUADALUPE LEAL
MARTINEZ (quien en diversos actos aparece
con los nombres de MARIA DE LA LUZ
GUADALUPE LEAL MARTÍNEZ, MA. DE LA LUZ
GUADALUPE LEAL MARTÍNEZ, MA. DE LA LUZ
GPE. LEAL MARTINEZ y/o MA DE LA LUZ
LEAL), habiendo comparecido los señores GUS-
TAVO ALEJANDRO LEAL, BERTHA ALICIA ALE-
JANDRO LEAL, MARIO ALBERTO ALEJANDRO
LEAL, MARIA DE LA LUZ ALEJANDRO LEAL y
GERARDO ALEJANDRO LEAL, como
Herederos, y el señor GUSTAVO ALEJANDRO
LEAL, y la señora BERTHA ALICIA ALEJANDRO
LEAL como Albaceas, expresando que en su
oportunidad formularán el Inventario y Avalúo
correspondiente. Lo anterior se publica de diez
en diez días en cumplimiento a lo dispuesto en el
Segundo Párrafo del Artículo 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado de
Nuevo León.

LICENCIADO ENRIQUE MALDONADO
CORPUS 

NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 109 
MACE-701104-IK5

(1 y 11)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha del 27 de Marzo de 2025, ante mi,
LICENCIADO GABRIEL TLÁLOC CANTÚ
CANTÚ, Notario Público Titular de la Notaría
Pública número (88) ochenta y ocho, con ejerci-
cio en el Primer Distrito Registral en el Estado,
con ejercicio en el Primer Distrito Registral en el
Estado, ocurro respetuosamente a solicitar lo
siguiente: con ejercicio en el Primer Distrito
Registral en el Estado, comparecieron las
señoritas  BLANCA MARGARITA MOYA AVILA,
ANA ABIGAIL MOYA AVILA y VALERIA MOYA
AVILA y a su vez también la señora VIRGINIA
MARGARITA AVILA VILLARREAL  a fin de solic-
itar la TRAMITACIÓN EXTRAJUDICIAL DE LA
SUCESIÓN LEGITIMA a bienes de su extinto
padre y esposo respectivamente el señor
ROLANDO MOYA VELA, conforme a lo precep-
tuado por los Artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles Vigente en el Estado,
exhibiéndose al efecto el acta del Registro Civil
de Defunción del autor de la sucesión, quien fal-
leció el día 01 de Agosto del 2024. Lo anterior se
hace constar en cumplimiento de los numerales
antes citados y con el fin de que surtan sus efec-
tos legales. DOY FE.
Monterrey, Nuevo León a 27 de Marzo de 2025.

LICENCIADO GABRIEL TLALOC CANTU
CANTU

NOTARIO PÚBLICO TITULAR NÚMERO 88
CACG-720629-9G4

(1 y 11)

PUBLICACION NOTARIAL
Ante esta Notaría a cargo del Suscrito Notario
Licenciado BERNABÉ ALEJANDRO DEL VALLE
GÓMEZ comparecieron la señora MARTHA
BARRENECHEA GARZA, en su carácter de
Heredera Universal y el señor ENRIQUE DE
JESUS ZAMBRANO BENITEZ, en su carácter
de Albacea y Ejecutor Testamentario a fin de
denunciar el PROCEDIMIENTO SUCESORIO
TESTAMENTARIO a bienes del señor FERNAN-
DO ARTEMIO ZAMBRANO FLORES, exhibién-
dome para tal efecto la partida de defunción del
autor de la herencia y un Primer Testimonio de
su Testamento otorgado mediante Escritura
Pública número 24,714, de fecha 18 de octubre
del año 2012, pasada ante la fe del Licenciado
JOSE MAURICIO DEL VALLE DE LA GARZA, en
ese entonces Titular de la Notaria Pública 139,
con ejercicio en el Estado de Nuevo León. Así
mismo se aceptó la Herencia en sus términos,
así como el cargo de Albacea que fue conferido,
el cual se comprometió ENRIQUE DE JESUS
ZAMBRANO BENITEZ a desempeñar fiel y legal-
mente conforme a derecho, obligándose a pro-
ceder a formar el inventario de los Bienes de la
Herencia. La presente constancia deberá publi-
carse en el periódico El Porvenir que se edita en
esta ciudad, por dos veces de diez en diez días,
a fin de dar debido cumplimiento a lo preceptua-
do por los Artículos 881, 882 y demás relativos
del Código de Procedimientos Civiles en el
Estado.
ATENTAMENTE

LIC. BERNABE ALEJANDRO 
DEL VALLE GOMEZ

NOTARIO PUBLICO NUMERO 139 
VAGB850122F25

(1 y 11)

EDICTO
Con fecha 28 (veintiocho) días del mes de marzo
de 2025 (dos mil veinticinco) y mediante
Escritura Pública número 34,159 (TREINTA Y
CUATRO MIL CIENTO CINCUENTA Y NUEVE)
de esta Notaría a mi cargo, se inició el JUICIO
SUCESORIO TESTAMENTARIO a bienes del
señor LAURO ISIDRO LEAL DE LA GARZA,
quien falleció el día 18 (dieciocho) de diciembre
de 2024 (dos mil veinticuatro), expresando los
señores JESÚS LAURO LEAL SALDIVAR,
DARINEL LEAL SALDIVAR, OSCAR ALEJAN-
DRO LEAL SALDIVAR Y HUGO DAVID LEAL
SALDIVAR, por sus propios derechos que acep-
tan la herencia, así como el último de ellos acep-
ta el cargo de Albacea asumido, debiendo efec-
tuar dos publicaciones que se harán de 10 (diez)
en 10 (diez), en el Periódico EL PORVENIR, que
se edita en esta Ciudad, para los efectos legales
a que hubiere lugar. Lo anterior de conformidad
con los artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., a 28 de marzo de 2025.

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 49

MARF-670817-RK9
(1 y 11)

EDICTO
El día 11 once de marzo de 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite el juicio sucesorio de
intestado acumulado a bienes de Guadalupe
Rendón Huerta y Adelina Sánchez Ojeda,
denunciado por Sara Francisca Rendón
Sánchez, bajo el número de expediente
206/2025; ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez en el Boletín Judicial,
Periódico Oficial y en el periódico de elección de
la parte actora, pudiendo ser en su caso "Milenio
Diario", "El Porvenir" o "El Norte", que se edita
en la capital del Estado, mediante el cual se con-
voque a todas aquellas personas que se consid-
eren tener derecho a la masa hereditaria, a fin de
que acudan a deducirlo al local de este juzgado,
dentro del término de 30 treinta días, contados a
partir del siguiente al de la última publicación del
edicto ordenado. Cadereyta Jiménez, Nuevo
León, a 25 de marzo del año 2025.

LA C. SECRETARIO DEL JUZGADO 
SEGUNDO MIXTO DE LO CIVIL Y 

FAMILIAR DEL QUINTO DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO.

LICENCIADA BERTHA MARÍA
SERNA CISNEROS.

(1)
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Definen protocolo a seguir en caso
de Contingencias Atmosféricas

El Estado deberá difundir la declaratoria de contingencia en
medios de comunicación, redes sociales y  aplicaciones móviles

Aprobarían para fin de mes Reforma Judicial

Inaugura Samuel García el
Pabellón México en Hannover

El mandatario estatal está presente  en la Feria de la Tecnología en Alemania.

Los municipios tendrán que difundir la contingencia y recomendaciones a la población a nivel local.

La diputada Armida Serrato dijo que era necesario que fuera habilitada esa opción

Consuelo López González.

Para reducir la concentración de
partículas contaminantes; la Comisión
Ambiental Metropolitana definió ayer el
protocolo de actuación en caso de Contin-
gencias Atmosféricas.

En reunión semanal encabezada por
Alfonso Martínez Muñoz, Secretario de
Medio Ambiente en el Estado, el fun-
cionario estatal determinó las acciones que
le corresponden al Estado, Federación y
Municipios.

Señaló que el Estado deberá difundir la
declaratoria de contingencia en medios de
comunicación, redes sociales, aplica-
ciones móviles; así como garantizar me-
diante recorridos de la Procuraduría
Estatal de Medio Ambiente que las
fuentes de competencia estatal imple-
menten medidas para la reducción de emi-
siones.

Además de suspender actividades de
las pedreras; intensificar la vigilancia y el

combate de incendios; vigilar continua-
mente la calidad del aire; e informar cam-
bios en las condiciones existentes.

Los municipios tendrán que difundir la
contingencia y recomendaciones a la
población a nivel local; vigilar las fuentes
de emisiones de competencia municipal
como comercios, servicios, construc-
ciones, crematorios, restaurantes, puestos
ambulantes y manejo de residuos; e inten-
sificar la vigilancia y el combate de in-
cendios.

A ellas, se suman la detección y san-
ción de vehículos ostensiblemente conta-
minantes; reducir las emisiones en obras
públicas y en actividades de manten-
imiento; y no realizar el barrido de viali-
dades durante la contingencia, a menos
que sea succión de tipo húmedo y no usar
sopladores.

Por último, la Federación también debe
difundir la contingencia; mantener vigi-
lancia en las empresas y actividades de su
competencia y en su caso ordenar medi-

das de reducción de emisiones contami-
nantes de las fuentes reguladas.

Durante la sesión también se convocó
a un taller sobre la definición de indi-
cadores para reportar en la Comisión Am-
biental Metropolitana.

SUSPENDEN 35 EN UN MES
Como parte de las acciones para re-

ducir las emisiones contaminantes; la Sec-
retaría de Medio Ambiente en el Estado
realizó 35 suspensiones durante el último
mes.

En rueda de prensa, Armandina Valdez
Cavazos, titular de la Agencia de Calidad
del Aire, detalló que del 1 al 30 de marzo
efectuaron 93 visitas de inspección, 185
recorridos, la atención de 94 incendios y la
presentación de 40 querellas por la provo-
cación de incendios.

Asfalteras, concreteras, pedreras, em-
presas del giro manufacturero, construc-
ciones, son algunos de los giros que se
supervisan.

Consuelo López González.

Para mostrar las ventajas competitivas
de invertir en Nuevo León y en el país; el
Gobernador Samuel García Sepúlveda
inauguró el Pabellón México en la Feria
de Tecnología de Hannover, Alemania.

De gira por Europa, el mandatario es-
tatal explicó que la Hannover Messe es
el evento industrial más importante del
mundo, con más de 4 mil expositores y
130 mil asistentes de más de 150 países.

Al recorrer los stands más emblemáti-
cos, indicó  que la entidad cuenta con una
nueva Aduana, carreteras, las mejores
universidades, y mano de obra calificada.

“Es muy importante que demos a
conocer todas las ventajas que tiene
Nuevo León, que tiene México para que
siga la relocalización, que siga el
nearshoring y sigan las oportunidades
para nuestro país”, resaltó.

“En el caso de Nuevo León, estamos
muy integrados con Texas, es el Estado o
la región que más crece en el mundo.
Tenemos seis nuevas carreteras y todo un
sistema logístico, la Aduana más rápida y
segura del país para que cualquier pro-
ducto que se haga en Nuevo León lo
tienes en 2 horas en Texas”.

“Entonces seguimos creciendo y los
invitamos con mucho gusto al stand de
Nuevo León”, puntualizó.

Acompañado de  Emmanuel Loo, en-

cargado de Despacho de la Secretaria de
Economía, previamente sostuvo una re-
unión con directivos de Rhenus, con
quienes abordó potenciales proyectos de
inversión.

La empresa especializada en solu-
ciones logísticas para la industria auto-
motriz, busca invertir de 25 a 30 millones
de dólares con la generación de 100 em-
pleos.

Asimismo, visitó la planta de ZF, líder
en el suministro de tecnologías avan-
zadas para la automoción y tecnología
de frenos para vehículos pesados.

En la Hannover Messe, se reunió
con directivos de Schneider Electric
para explorar proyectos conjuntos en
áreas clave como la automatización
industrial, eficiencia energética y la
digitalización.

A la par asistió a un encuentro con
la firma Bosch, proveedor global de
tecnología y servicios, con experien-
cia en sensores, software y servicios,
para reforzar la colaboración entre el
gobierno estatal y la empresa, y cono-
cer sus planes de expansión en tierras
regias.

Por último, García Sepúlveda en-
cabezó una reunión con directivos de
Siemens a fin de promover a Nuevo
León como un destino atractivo para
inversiones en tecnología avanzada y
sectores industriales.

Jorge Maldonado Díaz

Para la última semana de abril o
primera semana de mayo, el Congreso del
Estado estaría aprobando en primera
vuelta la reforma al Poder Judicial para
que los jueces locales puedan ser elegidos
mediante el voto.

Carlos de la Fuente Flores, coordinador
de la bancada del PAN dijo que por re-
comendación de especialistas esperaran
para ver como se lleva a cabo el proceso
para la elección de los juzgadores y min-
istros federales el próximo primero de
junio.

De los resultados que arroje el proceso,
dijo que estarán haciendo los ajustes a la
ley siempre y cuando sean necesarios.

“Platicando con expertos que nos
dieron sus puntos de vista, incluyendo
grupos de abogados que nos apoyaron con
la iniciativa que presentamos el bloque del
PAN-PRI-PRD, la sugerencia es esperar
a ver el resultado de esta primera prueba
por lo que hace el Poder Judicial Federal
en la elección del mes de junio, para ver
los ajustes necesarios a nivel local y poder
hacer algo mucho mejor a lo que ya se
tiene a nivel federal”.

“Es un tema importante y sí queremos
avanzar en una primera vuelta, poner a
discusión las iniciativas que ya fueron pre-
sentadas y poder trabajar en un dictamen
de segunda vuelta en el siguiente periodo
ordinario”.

“La primera vuelta es simplemente
abrir el tema a discusión y yo esperaría

que antes de que termine el mes estemos
sacando la primera vuelta, yo esperaría
que fuera lo antes posible, (sería más
probable) la última semana de abril o los
primeros días de mayo, sería para abril o
para mayo”, indicó.

Miguel Flores Serna, coordinador de la
bancada de Movimiento Ciudadano dijo
que definitivamente la homologación de
la ley no puede ser posible, porque en
Nuevo León las cosas son muy diferentes.

“Nuevo León requiere de un Poder Ju-
dicial más ordenado, con más disciplina y,
sobre todo, más preparado, por eso es que
es que lo estamos estudiando y que muy
pronto podamos tener año en donde todas
las fuerzas legislativas estemos de
acuerdo”, manifestó.

"No hay un plan como tal, se está eval-
uando, se está estudiando, esta modifi-

cación, es algo de mucha responsabili-
dad”, señaló.

Al respecto, Mario Soto Esquer, coor-
dinador de la bancada de Morena dijo que
para poder sacar el tema adelante era
necesario el dialogo con las diferentes
fracciones que conforman el Congreso
Local para poder sacar una buena ley.

“En la elección del 1 de junio vamos a
ver áreas de oportunidad para hacer una
buena reforma judicial, yo espero estarla
sacando ya, porque es un tema en el que
ya vamos tarde, pero también es una
cuestión numérica en el Congreso local
donde tenemos que llegar a consensos con
otras fuerzas políticas y poder recibir in-
formación de la ciudadanía, de universi-
dades, de colegios de abogados para
enriquecerla”.

Para la última semana de abril o primera de mayo quedaría aprobada.

Jorge Maldonado Díaz

Con el objetivo de apoyar a las per-
sonas con discapacidad, por unanimi-
dad, el pleno del Congreso local aprobó
exhortar al Instituto de Movilidad y Ac-
cesibilidad la habilitación de la apli-
cación de transporte “URBANI” la
opción de tarifas preferenciales.

La diputada Armida Serrato Flores,
dijo que era necesario modificar los req-
uisitos para acceder a la credencial emi-
tida por el DIF CREE y a la credencial
nacional para personas con discapaci-
dad, para excluir el requerimiento de la
vigencia, cuando la discapacidad de la
persona sea notoriamente visible y con
ello no vulnerar sus derechos humanos.

“En la aplicación de transporte es-
tatal denominada “URBANI”, aparece

deshabilitada la opción de tarifas pref-
erenciales para las personas con dis-
capacidad, lo que ha generado una
gran preocupación entre los usuarios
afectados; y ha puesto de manifiesto
la necesidad urgente de garantizar y
hacer lo más accesible posible los ben-
eficios que por Ley tienen estos gru-
pos de personas”.

“Mediante este exhorto, buscamos
que el Instituto de Movilidad y Acce-
sibilidad del Estado brinde solución a
los problemas antes expuestos que le
competen”, manifestó en tribuna.

Serrato Flores también solicitó al
Congreso de la Unión impulsar las ac-
ciones legislativas para establecer los
descuentos que las personas con dis-
capacidad pueden tener en los servi-
cios de transporte público.

Avala Congreso pedir  habilitar la tarifa
preferencial en la aplicación URBANI



No somos aves de mal aguero, pero ahora que

las autoridades municipales de San Pedro confir-

maron el inicio de la interconexión para el mes

de julio, no descarte los reclamos.

Sobre todo, del lado de Monterrey donde aún

se registran algunas voces de inconformidad y

que amagan con alborotar la gallera, sino pa'l

baile vamos.

Pero mientras son peras o manzanas, habrá que

ver, si del lado de la capital de Nuevo León, los

expertos en eso de las negociaciones logran

sofocar las llamas.

Especialmente si se toma en cuenta, que no

hace mucho vecinos quejosos del sur de

Monterrey levantaron olas, en señal de protesta.

Aunque eso si, todo puede suceder, si ya se

lanzó la voz de arranque y todo es cuestión de

tiempo y por supuesto, negociaciones por

mejores vias.

No es por echarles mosca y como si no tuvier-

an muchos asuntos pendientes por resolver, los

legisladores locales, por supuesto que ya

preparan sus maletas por eso de las vacaciones

de Semana Santa.

Pero que con eso de que picando pican, no fal-

tan aquellos que ya la andan haciendo de tos

para que en las escuelas se meta lupa para el

cabal cumplimiento de lo que indica el plan de

comida saludable escolar.

Demandando hasta el nombramiento de

inspectores para confirmar que el asunto se lleve

a cabo al pie de la letra, cuando es una disposi-

ción que muchos apoyan y que deben recordar

que el buen juez por su casa empieza.

Sin pronósticos de lluvia, al menos en lo que

queda de la presente semana, se pronostican

fuertes temperaturas, por lo que vale tomar las

recomendaciones necesarias.

Sobre todo, por el riesgo de incendios, así

como de un mayor consumo de energía eléctrica

por el encendido de climas, enfriadores y abani-

cos, ante los calores.

De modo que, no descarte fallas en el sistema

eléctrico en lo que llega el descenso en las tem-

peraturas que se esperan para la próxima sem-

ana, si no hay cambios.

Aunque en redes sociales ya se observan aspi-

rantes como jueces y magistrados del Poder

Judicial, no faltan quienes hagan sus campañas

de manera tradicional, gastando suela y tocando

puertas.

Y, como el abanico de posibilidades es muy

grande, además la lista de suspirantes, hay

quienes aparejado a sus labores diarias reparten

volantes, como la catedrática Paola Stephania

Muñiz.

Desde luego en franca promoción contra reloj,

para cuando se lleve a cabo la elección del Poder

Judicial, porque no hay que olvidar, que no hay

fecha que no se llegue, ni plazo que no se

cumpla.

Fieles a su compromiso de contribuir a la for-

mación de las nuevas generaciones de técnicos

especializados, los industriales de Caintra ya

tienen todo listo para llevar a cabo el corte inau-

gural del listón de la Primera Feria Dual Caintra-

Conalep.

En ese evento presentarán a estudiantes y

empresas este exitoso modelo de formación téc-

nica que brinda la oportunidad a los jóvenes

interesados en cursar una carrera técnica de

combinar la teorìa y la pràctica en su educación,

obteniendo una preparación integral.

Contarán con la presencia de importantes

empresas que ya participan dentro del Modelo

Dual, así como otras que estén interesadas en

llevar a cabo su inscripción en este programa, se

presentaràn testimonios y casos de éxito de estu-

diantes que han recibido su formación académi-

ca y profesional con este modelo.

Martes 1 de abril de 2025

Lo bueno Lo malo Bla, bla, bla...Lo bueno Lo malo
Que los diputados tienen dudas sobre

como enfrentará la Secretaría de
Economía el tema de los aranceles


“En el caso de Nuevo León, estamos

muy integrados con Texas, es el Estado o
la región que más crece en el mundo”

Que la Comisión Ambiental Metropolitana
definió ayer el protocolo a seguir en caso

de Contingencias Armosféricas

en_voz_baja@elporvenir.com.mx

Samuel
García

Sepúlveda

EDICTO
Con fecha 28 (veintiocho) días del mes de marzo
de 2025 (dos mil veinticinco) y mediante Escritura
Pública número 34,160 (TREINTA Y CUATRO MIL
CIENTO SESENTA) de esta Notaría a mi cargo, se
inició el JUICIO SUCESORIO TESTAMENTARIO a
bienes de la señora MARÍA IDALIA PETRA SAL-
DIVAR SALDIVAR, quien en algunos actos de su
vida ha comparecido como MA. IDALIA PETRA
SALDIVAR SALDIVAR, quien falleció el día 28
(veintiocho) de julio de 2024 (dos mil veinticuatro),
expresando los señores JESÚS LAURO LEAL
SALDIVAR, DARINEL LEAL SALDIVAR, OSCAR
ALEJANDRO LEAL SALDIVAR Y HUGO DAVID
LEAL SALDIVAR, por sus propios derechos que
aceptan la herencia, así como el primero de ellos
acepta el cargo de Albacea asumido, debiendo
efectuar dos publicaciones que se harán de 10
(diez) en 10 (diez), en el Periódico EL PORVENIR,
que se edita en esta Ciudad, para los efectos
legales a que hubiere lugar. Lo anterior de con-
formidad con los artículos 881 y 882 del Código de
Procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, N.L., a 28 de marzo de 2025

LIC. FRANCISCO JAVIER MATA ROJAS 
NOTARIO PUBLICO NÚMERO 49 

MARF-670817-RK9
(1 y 11)

EDICTO
En fecha 20 veinte de marzo del año 2025 dos mil
veinticinco, se admitió a trámite en este juzgado el
juicio sucesorio de intestado acumulado a bienes
de MERCED DÍAZ GÓMEZ Y MARÍA
GUADALUPE LUNA YERENA, quienes fallecieron
(la primera) el día 24 veinticuatro de febrero del
año 2011 dos mil once, (la segunda) el 21 vein-
tiuno de noviembre del año 2024 dos mil veinticu-
atro, quienes tuvieron su último domicilio, en calle
Cuauhtémoc, número 109, colonia Barrio
Matamoros, en Montemorelos, Nuevo León,
ordenándose se publique un edicto en el Periódico
Oficial del Estado, y en el Periódico el Porvenir de
la ciudad de Monterrey, Nuevo León, y convocan-
do a las personas que se consideren con derecho
a la herencia ocurran al local de este juzgado, a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días que
para tal efecto señala la Ley, radicándose el pre-
sente juicio bajo el número de expediente
325/2025. Doy fe.
Montemorelos, N.L., a 26 de marzo de 2025 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL
JUZGADO MIXTO DEL DÉCIMO DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LICENCIADO VALENTÍN CANTÚ MORALES.

(1)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 20 de Marzo de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,788, se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Intestamentaria a bienes de la señora
ANA MARIA LANDIN GARCIA denunciado por los
señores JOSE LEONARDO GONZALEZ GARZA,
JOSE LEONARDO GONZALEZ LANDIN, RICAR-
DO GONZALEZ LANDIN, JAVIER GONZALEZ
LANDIN Y FERNANDO GONZALEZ LANDIN en
su carácter de Únicos y Universales Herederos y
como Albacea el citado señor JOSE LEONARDO
GONZALEZ GARZA de esta sucesión, manifes-
tando que aceptan la herencia y reconoce los
derechos hereditarios y este último el carácter de
Albacea que le fue conferido, expresando que pro-
cederá a formular las Operaciones de Inventario y
Avalúo. Con fundamento en el artículo 882-
ochocientos ochenta y dos del Código de
Procedimientos Civiles del Estado, doy a conocer
las anteriores manifestaciones mediante esta pub-
licación que se hará por dos veces de 10-diez en
10-diez días en el periódico "El Porvenir" que se
edita en la Ciudad de Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L. a 26 de Marzo de
2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(1 y 11)

PUBLICACIÓN NOTARIAL
Con fecha 20 de Marzo de 2025, mediante
Escritura Pública Número 38,799, se radicó en
esta Notaria Publica Numero 71 a mi cargo, la
Sucesión Intestamentaria a bienes de la señora
JOSEFINA CRUZ AYALA denunciado por la seño-
ra BLANCA ALICIA GALINDO CRUZ y las señori-
tas MARCELA ASTRID MORIN GALINDO Y
MARIEL ALEXANDRA MORIN GALINDO en su
carácter de Únicas y Universales Herederas y
como Albacea la citada señora BLANCA ALICIA
GALINDO CRUZ de esta sucesión, manifestando
que aceptan la herencia y reconoce los derechos
hereditarios y esta última el carácter de Albacea
que le fue conferido, expresando que procederá a
formular las Operaciones de Inventario y Avalúo.
Con fundamento en el artículo 882- ochocientos
ochenta y dos del Código de Procedimientos
Civiles del Estado, doy a conocer las anteriores
manifestaciones mediante esta publicación que se
hará por dos veces de 10-diez en 10-diez días en
el periódico "El Porvenir" que se edita en la Ciudad
de Monterrey, Nuevo León.
San Nicolás de los Garza, N.L. a 26 de Marzo de
2025.

LIC. HOMERO ANTONIO CANTU OCHOA.
TITULAR DE LA

NOTARIA PUBLICA NUMERO 71.
CAOH-571027-FXA.

(1 y 11)

EDICTO
Con fecha 24 veinticuatro de marzo del 2025 dos
mil veinticinco, se admitió en este Juzgado Quinto
de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, dentro del expediente número 326/2020
relativo al juicio sucesorio acumulado de intestado,
a bienes de Jesús Salinas Torres, Antonio Salinas
Torres, Salome y María de los Ángeles de apelli-
dos Salinas Torres; ordenándose la publicación de
un edicto tanto en el Boletín Judicial del Estado
como en el Periódico el Porvenir de la ciudad de
Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia respecto de Salome y María de los Ángeles de
apellidos Salinas Torres, a fin de que ocurran a
este juzgado a deducirlo dentro del término de 30
treinta días contados desde la fecha de publi-
cación del mismo, que para tal efecto señala la ley,
acorde con lo ordenado por el numeral 819 del
Código de Procedimientos Civiles para el Estado
de Nuevo León.
Monterrey Nuevo León, a 31 treinta y uno de
Marzo de 2025 dos mil veinticinco.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL 
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNÁNDEZ

(1)

EDICTO
El día 13 trece de marzo del año 2025 dos mil vein-
ticinco, se admitió a trámite ante este Juzgado
Primero de lo Familiar del Décimo Tercer Distrito
Judicial en el Estado, bajo el número de expedi-
ente 315/2025, el juicio sucesorio de intestado a
bienes de Jesús Romo Reyna; ordenándose pub-
licar un edicto por una sola vez tanto en el Boletín
Judicial, como en el periódico "El Porvenir" que se
edita en la Entidad, convocándose a las personas
que se crean con derecho a la masa hereditaria, a
fin de que acudan a deducirlo ante esta autoridad
en el término de 30 treinta días a contar desde el
día siguiente al de la publicación. Doy fe.
Apodaca, Nuevo León a 31 de marzo del año 2025

SECRETARIO DE LA COORDINACIÓN 
DE LA GESTIÓN JUDICIAL DE LOS
JUZGADOS EN MATERIA FAMILIAR 

DEL DÉCIMO TERCER DISTRITO JUDICIAL
DEL ESTADO.

ANA ESTEFANY BARRIOS HERNÁNDEZ.
(1)

EDICTO
Dentro de las diligencias de jurisdicción voluntaria
sobre información ad Perpetuam promovidas por
María del Refugio Cruz Doñas, radicadas bajo el
número de expediente judicial 876/2022, admiti-
das a trámite por auto de fecha 21 veintiuno de
junio de 2022 dos mil veintidós, a fin de acreditar
la propiedad, posesión y pleno dominio de un bien
inmueble con las siguientes caracteristicas: ubica-
do en Avenida los Ángeles número 1000 lotes 359
y 360, sector menudeo, mercado de Abastos
Estrella, en el municipio de San Nicolás de los
Garza, Nuevo León. Se ordenó la publicación de
edictos por una sola vez en el Boletín Judicial, así
como en el periódico El Porvenir, a fin de hacer
del conocimiento de terceros la posesión y el
pleno dominio, que en concepto de propietario
manifiestan tener la ciudadana María del Refugio
Cruz Doñas, respecto del bien inmueble men-
cionado, a fin de dar asi, debido cumplimiento a lo
establecido por el artículo 941 de la Ley Procesal
Civil en vigor. Doy fe.

GABRIEL MANUEL VÁZQUEZ LÓPEZ
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

TERCERO DE LO CIVIL
(1)

EDICTO
Con fecha 24 veinticuatro de marzo del año 2025
dos mil veinticinco, se admitió en este Juzgado
Quinto de lo Familiar del Primer Distrito Judicial en
el Estado, el expediente número 287/2025 relativo
al juicio sucesorio especial de intestado a bienes
de Marcelino Eduardo Pacheco Medrano;
ordenándose la publicación de un edicto por una
sola vez en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las per-
sonas que se consideren con derecho a la heren-
cia a fin de que ocurran a este juzgado a deducir-
lo dentro del término de 10 diez días, que para tal
efecto señala la ley, acorde con lo ordenado por el
numeral 879 del Código de Procedimientos Civiles
para el Estado de Nuevo León.
Monterrey, Nuevo León a 31 treinta y uno de
marzo del año 2025 dos mil veinticinco.

LA CIUDADANA SECRETARIO DEL
JUZGADO QUINTO DE LO FAMILIAR 

DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO

LICENCIADA LILIANA YADIRA BERLANGA
HERNANDEZ.

(1)

EDICTO
En fecha 30 treinta de enero del 2025 dos mil
veinticinco, dentro de los autos que integran el
expediente 86/2025, relativo al juicio sucesorio de
intestado acumulado a bienes de Martín Cantú
Garza y Martha Olga Leal González de Cantú y/o
Marta Olga Leal González, se ordenó la publi-
cación de un edicto por una sola vez en el per-
iódico El Porvenir, así como en el Boletín Judicial
del Estado, ambos que se editan en esta Ciudad,
por medio del cual se convoque a todas aquellas
personas que se crean con derecho a la herencia,
para que comparezcan a deducirlo al local de este
juzgado dentro del término de 30-treinta días con-
tados a partir del día de la publicación del edicto
ordenado. Monterrey, Nuevo León a 18 dieciocho
de febrero del 2025 dos mil veinticinco.

JUAN RAÚL MORALES AGUIRRE
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

CUARTO DE LO FAMILIAR
(1)

EDICTO
En fecha catorce de febrero de dos mil veinticinco,
dentro del expediente número 113/2025, relativo
juicio sucesorio de intestado a bienes de María
Yolanda Coss Villanueva, se ordenó la publicación
de un edicto por una sola vez, tanto en el Boletín
Judicial del Estado, como en el periódico "El
Norte" que se edita en esta Entidad, mediante el
cual se convoque a todas aquellas personas que
se consideren con derecho a la masa hereditaria,
para que acudan a deducirlo al local de éste
Juzgado, dentro del término de treinta días, con-
tados a partir del día de la publicación del edicto
ordenado. Doy Fe. San Nicolás de los Garza,
Nuevo León a 10 de marzo de 2025. 

EL CIUDADANO SECRETARIO DEL 
JUZGADO PRIMERO DE LO FAMILIAR 

DEL TERCER DISTRITO JUDICIAL 
EN EL ESTADO.

LICENCIADO JUAN MANUEL MACÍAS
HERNÁNDEZ

(1)

EDICTO
En Cadereyta Jiménez, Nuevo León, dentro del
expediente 207/2025 relativo al Juicio Sucesorio
de Intestado a bienes de Manuela Osiris
Rodríguez Martínez, tramitado ante este Juzgado
Primero Mixto de lo Civil y Familiar del Quinto
Distrito Judicial del Estado, se dictó un auto el
siete de marzo del dos mil veinticinco, ordenán-
dose la publicación de un edicto por una sola vez
en el Periódico Oficial y en el periódico "El
Porvenir", que se editan en la Ciudad de
Monterrey, Nuevo León, convocándose por este
medio a las personas que se crean con derechos
a la herencia de Manuela Osiris Rodríguez
Martínez, a fin de que comparezcan a deducirlo al
local de este Juzgado, dentro del término de trein-
ta días hábiles contados desde la última publi-
cación que se realice en los periódicos de refer-
encia. DOY FE. CADEREYTA JIMÉNEZ, N.L., A
20 DE MARZO DEL 2025.

EL SECRETARIO DEL JUZGADO PRIMERO
MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR DEL QUINTO

DISTRITO JUDICIAL
LIC. SALVADOR NOÉ ESQUIVEL PEÑA.

(1)

EDICTO
El día 28-veintiocho de octubre del año 2024-dos
mil veinticuatro, se admitió a trámite en este
Juzgado Segundo de lo Familiar del Tercer Distrito
Judicial del Estado, el juicio sucesorio acumulado
de intestado a bienes de Jesús Marcial Rangel y
María Cristina Zavala Macías, denunciado ante
esta autoridad, bajo el expediente judicial número
1165/2024, ordenándose la publicación de un
edicto por una sola vez tanto en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial que se
editan en la Entidad, convocándose a los que se
crean con derecho a la herencia, acudan a
deducirlo ante ésta Autoridad en el término de 30-
treinta días a contar desde el siguiente al de la
Publicación. DOY FE.
San Nicolás de los Garza, Nuevo León, a 13 de
enero del 2025. 

C. SECRETARIO DEL JUZGADO SEGUNDO 
DE LO FAMILIAR DEL TERCER DISTRITO

JUDICIAL DEL ESTADO.
LIC. RAÚL GUTIÉRREZ TREVIÑO

(1)

EDICTO
Con fecha 03 tres de diciembre del 2024 dos mil
veinticuatro, se admitió a trámite en este Juzgado,
bajo el expediente número 315/2024, el juicio de
intestado a bienes de Lucio Andrés Tijerina López,
denunciado por Martina Benavides Peña así como
por Idalia, Linda Soledad, Andrea y Alondra de
apellidos Tijerina Benavides; ordenándose pub-
licar un edicto por una sola vez, tanto en el per-
iódico El Porvenir, como en el Boletín Judicial de
Monterrey, Nuevo León, conforme al diverso 819
del Código de Procedimientos Civiles en vigor,
convocando para que los que se crean con dere-
cho a la herencia, ocurran a este Juzgado ubica-
do en la Carretera Monterrey Reynosa, Kilómetro
112, China, Nuevo León; a deducirlo en el término
de 30-treinta días contados desde la fecha de la
publicación del edicto.
China, Nuevo León; a 10 de diciembre de 2024.

TANIA KAREN FUENTES TREVIÑO
C. SECRETARIO ADSCRITO AL 

JUZGADO MIXTO DE LO CIVIL Y FAMILIAR 
DE PRIMERA INSTANCIA DEL DUODECIMO

DISTRITO JUDICIAL
(1)

Luis Susarrey Flores, Secretario General

de San Pedro Garza García estimó que la

obra civil para construir la interconexión

Lázaro Cárdenas-Gómez Morín-Morones

Prieto, podria arrancar en julio.

Lo anterior, destacó el funcionario sam-

petrino se realizará una vez que se haya

licitado el proyecto.

Susarrey Flores manifestó que esta obra

arrancaría con la construcción de la

cuchilla que va dividir la Avenida Lázaro

Cárdenas de Gómez Morin.

El funcionario sampetrino consideró que

para realizar los trabajos, primero se

estaría licitación de la obra.

"Se va licitar la obra en el mes de mayo

y en el mes de junio, a más tardar en

julio, se estaría comenzado en la

Avenida Lázaro Cárdenas, la cuchilla

que te va dividir para los automovilis-

tas que van para Gómez Morín, de los

que van rumbo al cerro para poder

tomar la interconexión", explicó.

"Esta sería la primera etapa de la

obra", añadió.

Susarrey Flores comentó que

mañana se reunirán el alcalde de

Monterrey, Adrián de la Garza Santos,

el de San Pedro Garza García,

Mauricio Fernández y el Secretario

Movilidad, Hernán Villarreal.

Lo anterior, con el fin de revisar el

tema de la interconexión de Lázaro

Cárdenas-Gómez Morin-Morones

Prieto y la otra conexión vial Valle

Oriente-Zaragoza.(ATT) 

El secretario General de San Pedro, Luis Susarrey hizo el anuncio.

Iniciarían en julio obras de
interconexión Monterrey-SP

El Alcalde de Monterrey, Adrián de la

Garza Santos, entregó constancias a

231 policías, con lo cual refrenda su

compromiso de contar con una policía

más profesional y cercana a la ciu-

dadanía.

Dicho número de elementos con-

cluyeron los cursos “Control de

Detención” y “Derechos de la Infancia,

Personas con Discapacidad y Personas

Adultas Mayores: Estrategias para

Brindar una Atención Adecuada”.

De la Garza Santos, destacó la impor-

tancia de la actualización continua del

personal operativo.

“Es una carrera especializada que

tiene que ver con la profesionalización,

ustedes son profesionales de la seguri-

dad y nosotros tenemos la responsabili-

dad de estar dándoles las herramientas

constantemente para esto”, mencionó el

edil.

“Me da mucho gusto estar el día de

hoy con ustedes, haciendo este

reconocimiento a las y los policías que

tomaron estos cursos y darles mis

respetos, porque para mí no hay nada

mejor y nada más para reconocerse y

respetar que a quienes se preparan con-

stantemente para proteger y servir a la

sociedad”, añadió.(CLR)

Entrega Adrián de la Garza 
constancias a 231 policías

El presidente municipal los felicitó y agradeciò todo su esfuerzo

Acompañado de vecinos del sector, el

Alcalde del Municipio de San Nicolás,

dio el banderazo inicial a la construcción

de un nuevo parque en la colonia

Balcones de Anáhuac, obra derivada del

programa Presupuesto Participativo.

El  terreno ubicado en Av. Balcones de

Anáhuac  entre Temax, Coba y Celestún,

será transformado con bancas, mesa de

picnic, área de juegos infantiles, aparatos

de ejercicio, andadores, rehabilitación de

banqueta, rampa de acceso e iluminación.

Carrillo Martínez, señaló que la inver-

sión de alrededor de 4.5 millones de

pesos, le dará un nuevo espacio a las  4 mil

familias de seis colonias colindantes al

nuevo parque.

"Tenemos dos programas de

Presupuesto Participativo, una que va en

apego a la Ley de Participación

Ciudadana y otra que va en acuerdo del

decreto municipal para hacer todas las

coparticipaciones de parques, a través del

proceso de Participación Ciudadana, éste

es de ese último", destacó el edil.

Se espera que la plaza pública sea entre-

gada en el mes de junio, así como que pos-

terior a su creación y delimitación de

corredores, se buscará arborizar la zona.

(CLR).

Da Carrillo banderazo inicial a la
construcción de un nuevo parque 

El alcalde nicolaita les explicó a los vecinos los detalles de la obra



EDICTO DE REMATE 
435/2017

Juzgado Primero de Jurisdicción Concurrente
del Primer Distrito Judicial del Estado. Centro
de Justicia Civil y Mercantil. Avenida Pino
Suárez Sur, número 602, Zona Centro de
Monterrey, Nuevo León. Expediente Judicial
número 435/2017. Juicio Ejecutivo Mercantil.
Parte actora. José Alonso Ocampo Guerra,
endosatario en procuración de XPM, Sociedad
Anónima de Capital Variable. Parte demanda-
da. Mario Alberto Alemán Flores. Fecha de
remate: 29 veintinueve de abril de 2025 dos mil
veinticinco a las 11:00 once horas del día, se
llevará a cabo la audiencia de remate en públi-
ca subasta y primera almoneda, respecto el
50% cincuenta por ciento del bien inmueble
consistente en: Lote de terreno marcado con el
número 41 (cuarenta y uno) de la manzana
número 64 (sesenta y cuatro) del frac-
cionamiento Privadas de Santa Catarina, sec-
tor Elite ubicado en el Municipio de Santa
Catarina, Nuevo León, con una superficie total
de 99.45 M2. (Noventa y nueve metros
cuarenta y cinco centímetros) con las sigu-
ientes medidas y colindancias: Al Norte mide
en línea curva 4.18 mts. (cuatro metros diecio-
cho centímetros) a dar frente con la calle
Habana, al Sur mide en línea curva 3.95 mts
(tres metros noventa y cinco centímetros), más
otra línea que mide 2.28 mts. (dos metros vein-
tiocho centímetros) a colindar con la calle
Pamplina, al Este mide 15.01 mts (quince met-
ros un centímetros) a colindar con limite de
fraccionamiento; y al Oeste mide 15.00 mts
(quince metros) a colindar con el lote número
42 (cuarenta y dos). La manzana de referencia
se encuentra circundada por las siguientes
calles: al Norte, con la calle Habana; al Sur,
con la calle Pamplona, al Este con límite de
fraccionamiento, y al Oeste, con la calle Ciba.
Teniendo como mejoras la finca marcada con el
número 1101 (mil ciento uno) de la calle
Habana del mencionado fraccionamiento.
Datos de registro: Inscripción 1200, volumen
118, libro 48, sección I propiedad, unidad Santa
Catarina, de fecha 27 veintisiete de diciembre
del 2005 dos mil cinco. Valor total del inmueble:
$1'550,000.00 (un millón quinientos cincuenta
mil pesos 00/100 moneda nacional). Valor del
50%- cincuenta por ciento: $775,000.00 (sete-
cientos setenta y cinco mil pesos 00/100 mon-
eda nacional). Postura Legal: $516,666.66
(quinientos dieciséis mil seiscientos sesenta y
seis pesos 66/100 moneda nacional), que cor-
responde a las dos terceras partes del valor del
inmueble sujeto a remate, tal como se advierte
del avalúo rendido por el perito designado por
el accionante, al cual se le tuvo por conforme a
la parte demandada. Requisitos: Los postores
interesados en intervenir en la subasta de ref-
erencia, deberán consignar ante este juzgado
certificado de depósito, cuando menos por la
cantidad equivalente al 10%-diez por ciento del
valor emitido por los peritos designados en
autos. Publicaciones: Deberán publicarse por 2
dos veces en un periódico de circulación
amplia de la entidad federativa; ya sea en el
periódico "El Norte", "El Porvenir" o "Milenio
Diario Monterrey" que se editan en esta ciudad;
entre la primera y la segunda publicación,
deberá mediar un lapso de 9 nueve días;
asimismo, entre la última publicación y la fecha
del remate deberá mediar un plazo no menor
de cinco días; ya que su publicación de otra
forma reduciría la oportunidad de los terceros
extraños a juicio que pudieran interesarse en la
adquisición del bien. En la inteligencia que la
audiencia de remate fue programada a distan-
cia, de manera virtual, por lo que se pone a su
disposición el correo electrónico "concur-
rente1@pjenl.gob.mx", así como los números
telefónicos 8120202386 y 8120206182, a efec-
to que, si lo requieren, reciban orientación
acerca de la forma de conectarse a la audien-
cia respectiva; o bien, en el Juzgado podrá pro-
porcionárseles mayor información. Monterrey,
Nuevo León, a 25-veinticinco de marzo del año
2025-dos mil veinticinco.

LICENCIADA MÉLIDA GUADALUPE
BAZALDÚA OCAÑAS

SECRETARIO ADSCRITA AL JUZGADO
PRIMERO DE JURISDICCIÓN 

CONCURRENTE JUDICIA DEL PRIMER 
DISTRITO JUDICIAL DEL ESTADO.

(1 y 11)

PUBLICACION NOTARIAL
Con fecha (21) veintiún días del mes de marzo
del 2024 (dos mil veinticuatro), se radicó en
ésta notaría a mi cargo, el juicio sucesorio de
intestado a bienes del señor DARIO GONZA-
LEZ GONZALEZ (TAMBIEN CONOCIDO
COMO DARIO GONZALEZ), habiendo com-
parecido la señora IRMA ROSALINDA
AGUILAR FLORES (también conocida como
IRMA ROSALINDA AGUILAR e IRMA R.
AGUILAR DE GONZALEZ) y las señoras
NORMA IDALIA GONZALEZ AGUILAR y LETI-
CIA GONZALEZ AGUILAR, la primera como
esposa y las últimas dos como hijas y hered-
eras, además la señora LETICIA GONZALEZ
AGUILAR con el carácter de albacea y las últi-
mas dos aceptando la herencia que les corre-
sponde, manifestando que en su oportunidad
formularán las operaciones de Inventario y
Avalúo de  los bienes de la herencia. Lo que se
publica en esta forma y en dos ocasiones que
se harán de diez en diez días en el diario El
Porvenir que se edita en esta ciudad, conforme
a lo dispuesto por el Artículo 882 del Código de
procedimientos Civiles vigente en el Estado.
Monterrey, Nuevo León a 24 de marzo de 2025.

LIC. CECILIA GUADALUPE 
FLORES LEAL

NOTARIO PUBLICO NUMERO 28
FOLC-700909-177

NOTA:- Otra publicación igual a la 
presente deberá aparecer después

de diez días de editada ésta.
(1 y 11)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 21 de  Marzo de 2025,  mediante
Acta fuera de Protocolo número 4,386., ante la
Fe del Suscrito Notario, se inició la Sucesión
Testamentaria a Bienes de la  “De Cujus”
MARIA RODRIGUEZ GONZALEZ, denunciada
por el ciudadano GUSTAVO JOSE
RODRIGUEZ CAÑAMAR, quien reconoció sus
derechos hereditarios, aceptó la herencia y el
cargo de Albacea que le fue designado, mani-
festando que procederá a formular el Inventario
y Proyecto de Partición de los bienes de la
herencia.  Montemorelos, Nuevo León, a 21 de
Marzo de 2025.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(1 y 11)

AVISO NOTARIAL
Por Acta Fuera de Protocolo No. 001/6731/25,
de fecha 24, veinticuatro de Febrero del
2025,dos mil veinticinco, pasada ante esta
Notaria de mi cargo, se inició LA TRAMITA-
CION ANTE NOTARIO PUBLICO, del Juicio
Sucesorio Testamentario y Legitimo acumulado
a bienes de los señores ROBERTO AMERICO
ELIZONDO GARCIA también conocido como
ROBERTO ELIZONDO GARCIA Y FLOR
ESTELA GARZA GONZALEZ también conocida
como FLOR ESTHELA GARZA GONZALEZ,
FLOR ESTHELA GARZA y/o FLORESTELA
GARZA, Por los señores JORGE AMERICO
ELIZONDO GARZA, ROBERTO EDMUNDO
ELIZONDO GARZA, RUY ARTURO ELIZONDO
GARZA, MARICELA ELIZONDO GARZA, en su
carácter de Únicos y Universales Herederos,
de la Sucesión Testamentaria y Legitima acu-
mulada, manifiestan que aceptan la Herencia
que se le defiere, además comparece el señor
JORGE AMERICO ELIZONDO GARZA, acep-
tando el cargo de Albacea que se le confiere,
expresando el Albacea, que va a proceder a
formular las Operaciones de Inventario y
Avalúo correspondientes. Lo anterior se hace
del conocimiento del público en esta forma, de
conformidad con lo que establece el Articulo
882 del Código de Procedimientos Civiles, para
que surta los efectos legales a que haya lugar.
Monterrey, Nuevo León, a 25 de Febrero de
2025

LIC. ROBERTO HINOJOSA ELIZONDO 
NOTARIO PUBLICO TITULAR 

NOTARIA PUBLICA No. 1
(1 y 11)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 28 de Marzo de 2025, mediante Acta
Fuera de Protocolo número 4,390,  otorgada
ante la Fe del Suscrito Notario, se inició la
Sucesión Testamentaria a Bienes de la “De
Cujus”  DAISY IRENE MARTÍNEZ CARRANZA
denunciada por el ciudadano CARLOS CANTU
MARTINEZ, por sus propios derechos y en rep-
resentación del ciudadano ALFREDO CANTU
MARTINEZ, quienes se reconocieron sus dere-
chos hereditarios, aceptaron la herencia, siendo
designado CARLOS CANTU MARTINEZ como
Albacea testamentario, quien aceptó el cargo
manifestando que procederá a formular el
Inventario y Proyecto de Partición de los bienes
de la herencia. Montemorelos, Nuevo León, a 28
de Marzo de 2025.

LIC. FRANCISCO GONZÁLEZ TREVIÑO
NOTARIO PÚBLICO NÚMERO 68

(1 y 11)

EDICTO
Con fecha 28 noviembre del 2024 dos mil vein-
ticuatro se admitió en este Juzgado Tercero de
lo Familiar del Primer Distrito Judicial en el
Estado, ei expediente número 1275/2024, relati-
vo al juicio sucesorio de intestado a bienes de
Sara Zambrano Báez; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días,
que para tal efecto señala la ley, acorde con lo
ordenado por el numeral 819 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(1)

AVISO NOTARIAL
De conformidad con lo establecido en el Artículo
882 del Código de Procedimientos Civiles
vigente en el Estado, comparecieron las seño-
ras JUANA ALICIA ALANIS SALDIVAR y VIR-
GINIA ADRIANA ALANIS SALDIVAR, exhibien-
do acta de defunción a fin de iniciar en forma
Extrajudicial LA SUCESION INTESTAMEN-
TARIA EXTRAJUDICIAL a bienes de la señorita
MARGARITA EMILIA ALANIS SALDIVAR, acep-
tando la Herencia y el cargo de Albacea, mani-
festando que en su oportunidad se elaborara el
inventario y avalúo de los bienes que forman el
caudal Hereditario; todo lo anterior en el Acta
Fuera de Protocolo número 031/233/25. Por lo
que se convoca a los que se crean con derecho
a la herencia, se presenten en el domicilio de la
Notaría Publica número 31, sito en Roma 602,
Colonia Mirador, en Monterrey, Nuevo León.
Doy Fe.
Monterrey, Nuevo León, a 13 de Marzo del 2025

LIC. ANDRÉS MARTÍNEZ SALINAS 
NOTARIO PUBLICO NUMERO 31 

MASA890408QN3
(1 y 11)

EDICTO
Con fecha 28 veintiocho de febrero del 2025 dos
mil veinticinco se admitió en este Juzgado
Tercero de lo Familiar del Primer Distrito Judicial
en el Estado, el expediente número 197/2025,
relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes
de Juana Ibarra Castillo; ordenándose la publi-
cación de un edicto en el Boletín Judicial del
Estado y en el Periódico el Porvenir de la ciudad
de Monterrey, Nuevo León, convocando a las
personas que se consideren con derecho a la
herencia, a fin de que ocurran a este juzgado a
deducirlo dentro del término de 30 treinta días,
que para tal efecto señala la ley, acorde con lo
ordenado por el numeral 819 del Código de
Procedimientos Civiles para el Estado de Nuevo
León.

LICENCIADO GERARDO GUERRERO 
TORRES.

C. SECRETARIO DEL JUZGADO TERCERO
FAMILIAR DEL PRIMER DISTRITO JUDICIAL

EN EL ESTADO.
(1)

AVISO NOTARIAL
Con fecha 27 (veintisiete) de Marzo del 2025
(dos mil veinticinco), fue radicada en forma
Extrajudicial bajo el ACTA FUERA DE PROTO-
COLO 102/1,841/2025 la Sucesión
Intestamentaria a bienes de la señora CATARI-
NA DE LA CERDA VALDES, promovido por los
señores JOSE DE JESUS PINEDA
RODRIGUEZ, JOSE DE JESUS PINEDA DE LA
CERDA Y HISEL ALEJANDRA PINEDA DE LA
CERDA, el primero en su carácter de cónyuge
supérstite y los restantes en su carácter de hijos
legítimos de la autora de la presente sucesión.
Exhibiendo acta de defunción, matrimonio y
nacimiento. Con fundamento en lo dispuesto en
el último párrafo del artículo 882 (ochocientos
ochenta y dos), del Código de Procedimientos
Civiles vigente en el Estado de Nuevo León, se
da a conocer por medio de dos publicaciones
que se harán de diez en diez en el periódico EL
PORVENIR, que se edita en la ciudad de
Monterrey, Nuevo León.
Linares, Nuevo León, a 27 de Marzo del 2025

LIC. JORGE HUMBERTO SALDAÑA 
DE LA GARZA 

NOTARIO PÚBLICO TITULAR DE LA 
NOTARIA PUBLICA NO. 102 

TERCER DISTRITO REGISTRAL
LINARES, NUEVO LEON

(1 y 11)

EDICTO
En fecha 3 tres de marzo del año 2025 dos mil
veinticinco se admitió en el Juzgado Segundo
Familiar del Segundo Distrito Judicial en el
Estado, bajo el expediente judicial 224/2025,
relativo al juicio sucesorio de intestado a bienes
de Francisco Javier Reyes Rodríguez y Marina
Morales Bretado, ordenándose la publicación de
un edicto por una sola vez en el periódico El
Porvenir, así como en el Boletín Judicial del
Estado, ambos que se editan en ésta Ciudad,
por medio del cual se convoque a todas aquel-
las personas que se crean con derecho a la
herencia, para que comparezcan a deducirlo al
local de éste juzgado dentro del término de 30-
treinta días contados a partir del día de la publi-
cación del edicto ordenado. Guadalupe, Nuevo
León a 24 veinticuatro de marzo del año 2025
dos mil veinticinco.

FRANCISCO DE JESÚS CASTILLO LEOS
C. SECRETARIO ADSCRITO AL JUZGADO

SEGUNDO DE LO FAMILIAR DEL SEGUNDO
DISTRITO JUDICIAL

(1)

AVISO NOTARIAL
Con fecha (28) veintiocho de marzo del año
(2025) dos mil veinticinco, ante mí, Licenciado
José Antonio Villarreal Villarreal, notario público
titular número 59 del Estado de Nuevo León, en
ejercicio en el primer distrito notarial en el
Estado, compareció: MARÍA ESTHER
MARTÍNEZ MARTÍNEZ, a fin de iniciar el pro-
cedimiento sucesorio notarial testamentario a
bienes de su extinto esposo BERNARDINO
MONTEMAYOR GÁLVEZ, quien falleció el día
(14) catorce de enero del año (2021) dos mil
veintiuno. Del testamento público abierto otor-
gado por el autor de la sucesión, se desprende
la institución como única y universal heredera y
albacea a favor de MARÍA ESTHER MARTÍNEZ
MARTÍNEZ. La compareciente manifestó su
aceptación a la herencia y al cargo de albacea
que se le confirió y expresó que en su oportu-
nidad elaborará las operaciones de inventario y
avalúo y adjudicación de herencia. Lo anterior
se hizo constar ante la fe del notario que
suscribe, en la notaría pública a mi cargo, ubi-
cada en Porfirio Díaz 224 Oriente, centro, en el
municipio de San Nicolás de los Garza, Nuevo
León, México, código postal 66400 y se publica
en el diario El Porvenir por dos veces de diez en
diez días en cumplimiento de lo dispuesto por el
artículo 882 del código de procedimientos civiles
del Estado de Nuevo León. 

LIC. JOSE ANTONIO VILLARREAL
VILLARREAL

NOTARIO PÚBLICO TITULAR
NOTARÍA PÚBLICA No. 59

(1 y 11)

Para que transportistas y gobierno del estado

busquen de manera conjunta, y no unilateral,

acciones para abatir la contaminación del medio

ambiente, el Congreso del Estado propuso la

realización de mesas de trabajo en donde se pro-

pongan soluciones a esta problemática y des-

cuentos en las autopistas de paga.

La diputada del Partido Acción Nacional,

Aile Tamez De la Paz, recordó que unilateral-

mente el gobernador Samuel Alejandro García

Sepúlveda, sin un consenso previo con munici-

pios y el gremio del transporte, publicó en el

Periódico Oficial del Estado un acuerdo para

restringir el paso del transporte de carga por el

área metropolitana de Monterrey.

“Esto lo hizo con la supuesta finalidad de

prevenir, controlar y minimizar las contingen-

cias atmosféricas ambientales provenientes del

transporte de carga, indicando que éste último

es el responsable de aportar el 33 por ciento de

diversos contaminantes generados por vehícu-

los”.

“El Gobierno Estatal restringió unilateral-

mente la circulación de los vehículos motoriza-

dos de transporte de carga, de bienes, residuos o

mercancías que no tengan como destino final el

área metropolitana de Monterrey, en circular en

un horario comprendido de 6:00 a las 22:00

horas, es decir, 16 horas continuas, permitiendo

su circulación sin restricción por las autopistas

estatales de cuota, las cuales son de las más

caras del País”.(JMD)

Propone Congreso mesas de trabajo para  obtener
soluciones a la contaminación ambiental

De cara a la selección de juzgadores por

la vía democrática, este lunes las autori-

dades del Instituto Nacional Electoral (INE)

anunciaron que confían que al menos haya

una participación en estas elecciones por el

orden de un 50 por ciento del total del

padrón de electores.

Así lo reveló Olga Alicia Castro Ramírez

titular del INE local, quien reveló que la

gente desea coparticipar en la democrati-

zación de selección de juzgadores.

“Un votante se tardará alrededor de 10

minutos en votar…son mucho menos casil-

las que en una elección normal, son alrede-

dor de 3 mil 500 contra las 7 mil que acos-

tumbran en elecciones normales”.

Al día de hoy ya está la plataforma

conóceles para saber los candidatos y

aunque falta presupuesto, ya que el INE

pidió 13 mil millones de pesos y sólo les

dieron 6 mil millones de pesos: “Estimamos

una fuerte participación”.

Y es que, tras el arranque de las cam-

pañas por los diferentes cargos del Poder

Judicial en todo país, la Junta Local del INE

en Nuevo León, determinó que esperan

entre un 40 a 50 por ciento de participación

ciudadana en la entidad, esto a pesar de lo

complicado que podría resultar el proceso

de votación el próximo 1 de junio.

Este inicio de semana se llevó a cabo una

sesión extraordinaria de este lunes, la Vocal

Ejecutiva, Olga Alicia Castro Ramírez,

señaló en entrevista que esperan tener una

cantidad de afluencia similar a un proceso

común de elección popular, apelando a la

voluntad cívica de la gente en este proceso.

“Hay una falta de presupuesto a nivel

federal para el proceso de la elección judi-

cial, ya que inicialmente el INE solicitó

alrededor de 13 mil millones de pesos para

la realización de los comicios judiciales y

solo recibimos alrededor de 6 mil millones

de pesos”.(AME)

Es para que los transportistas y el gobier-
no del estado busquen soluciones juntos

Confía INE  participe un 50% del padrón en elección de jueces

Olga Alicia Castro Ramìrez

Por unanimidad, el pleno del Congreso

local aprobó reformas a la Ley Sobre el

Sistema Estatal de Asistencia Social, a

propuesta del Diputado Rafael Ramos de

la Garza para incluir como sujetos de asis-

tencia a las personas adultas mayores que

ejerzan la patria potestad de algún menor.

Es de destacar que la propuesta fue pre-

sentada en su momento por el diputado

Rafael Ramos de la Garza.

El Diputado tricolor leyó ante el Pleno

el dictamen 19400 de la Comisión de

Bienestar, Derechos Humanos, Pueblos y

Comunidades Indígenas y Afromexicanos.

El priista destacó que, en la actualidad,

cada vez más adultos mayores tienen bajo

su custodia a sus nietos, lo que abre

nuevos retos, ya que en ocasiones ellos no

tienen la solvencia económica para su

manutención.

Desde tribuna también expuso que el

beneficio de la reforma también aplicaría

en caso de mantener bajo custodia a hijos

con alguna discapacidad, lo que jurídica-

mente se conoce como estado de interdic-

ción.

“La reforma va dirigida para los adul-

tos mayores que ejercen la patria potestad

de un menor o una persona con discapaci-

dad, por cualquier circunstancia, ya que es

necesario que tengan un reconocimiento

en la ley y con ello puedan acceder a los

programas de asistencia social que ofrecen

las instancias públicas”, dijo Ramos de la

Garza.

El Diputado priísta recordó que, según

datos del CONEVAL del 2020, el 46% de

los adultos mayores en Nuevo León tienen

un ingreso por abajo de la línea de bienes-

tar, entonces lo que se pretende es que la

ley los proteja y los considere cuando

tienen a su cargo menores de edad.(JMD)

Reforman la Ley Sobre el Sistema de Asistencia Social

Diputado Rafael Ramos de la Garza

Con el objetivo de que se expongan los esce-

narios económicos ante la próxima aplicación de

aranceles por parte del Gobierno de los Estados

Unidos, la bancada de Morena en el Congreso

local solicito la comparecencia de Emmanuel

Loo, secretario de Economía en la entidad.

La diputada Brenda Velázquez Valdez, detal-

ló que en el encuentro se deberá explicar las

posibles afectaciones en la entidad en materia

económica causadas por la entrada en vigor del

arancel del 25% a las importaciones de

automóviles y sus componentes, a partir del 3 de

abril.

“Asimismo, para que señale cuál será su plan

de acción a corto plazo para mitigar los efectos

negativos de estas imposiciones y cuáles serán

las estrategias que se implementarán para reacti-

var la economía local, particularmente en los

municipios que resulten mayormente afectados

por dicha medida”, consideró.

Velázquez Valdez dijo que de acuerdo con

información del titular de la Secretaría de

Economía en México se exportan casi tres mil-

lones de vehículos a los Estados Unidos y sur-

timos el 40% de todas las autopartes que se con-

sumen en ese país.

“Es de mencionarse que está aplicación de

aranceles afectará a nuestra entidad, donde la

armadora Kia Motors exportó en el año 2024,

290 mil unidades”. 

“Tan solo en el proceso de producción de Kia

México laboran diariamente poco más de 2,100

empleados de forma directa y cerca de 12,000

personas indirecta”, expuso.

La diputada local de Morena recordó que

México es un gran exportador de autos y

autopartes a Estados Unidos de América, por lo

que un arancel del 25% provocará una pérdida

de empleos, la reducción de la competitividad de

los autos ensamblados en México, la de la inver-

sión en la industria automotriz mexicana, y

generar represalias comerciales y afectar la

relación bilateral.

“Este gravamen podría afectar una variedad

de vehículos que son populares en el país vecino

y fabricados en México. Entre estos se incluyen

las camionetas pick up Silverado y GMC Sierra,

fabricadas por General Motors; la camioneta

Tacoma que se fabrica en dos plantas de Toyota

en México; y las camionetas Dodge RAM y

los SUV Jeep Compass, fabricados por

Stellantis”, mencionó.(JMD)

Solicita bancada de Morena comparecencia del secretario de Economía

Quieren exponga escenario ante aranceles

Martes 1 de abril de 2025
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En miras a tener un gran desar-

rollo de operación en la seguri-

dad pública de García, este inicio

de semana el Ayuntamiento hizo

la entrega de 10 nuevas unidades

para reforzar las acciones en esta

materia.

Es por ello que el Alcalde

Manuel Guerra Cavazos entregó

10 nuevas patrullas para reforzar

la seguridad en García.

Lo cual es un compromiso por

fortalecer la seguridad y opera-

tividad de la Policía Municipal,

el alcalde Manuel Guerra

Cavazos entregó 10 nuevas

patrullas modelo 2025, sumando

un total de 40 unidades adquiri-

das en lo que va de su adminis-

tración.

El edil estuvo acompañado por

el secretario de Seguridad

Pública, Dr. Guadalupe Saldaña y

el secretario de Tesorería y

Finanzas, Adrián Cadena, además

el director de Policía y el titular

de Prevención del Delito, quienes

reafirmaron su compromiso con

la seguridad y bienestar de los

ciudadanos.

Guerra Cavazos denunció el

estado en el que se encontraba la

flota vehicular, con más de 50

unidades de Policía, Tránsito y

Protección Civil abandonadas y

convertidas en chatarra y un

importante déficit para cubrir las

zonas con patrullaje.

Ante esta situación, su admin-

istración ha trabajado intensa-

mente para renovar y fortalecer

la capacidad operativa de la cor-

poración.

La buena recaudación que ha

sido histórica, gracias a la confi-

anza de la ciudadanía "Gracias a

la recaudación que hemos logra-

do con el pago del predial se ve

la inversión, hoy entregamos 10

patrullas completamente nuevas

que se incorporarán de inmediato

a la Policía de Proximidad, para

reforzar la cercanía con los ciu-

dadanos y atender de manera

puntual sus necesidades",

expresó el alcalde.

Además de ello el mandatario

municipal destacó que en los

próximos días se realizarán más

entregas de equipamiento,

incluyendo nuevas patrullas y

tecnología para mejorar la

seguridad en el municipio.

Además, adelantó que pronto

compartirá avances sobre el C4i,

un sistema clave para la vigilan-

cia y prevención del delito.

"Vamos a seguir trabajando

de manera contundente para entre-

gar a nuestra gente los resultados

que se merecen. En materia de

seguridad, ni un paso atrás.

Seguiremos de frente, sin miedo y

con toda la fuerza de nuestra corpo-

ración", puntualizó Guerra

Cavazos.

Es de decir que, con estas

acciones, el Gobierno de García

refuerza su compromiso con la

seguridad y tranquilidad de sus

habitantes, dotando a su Policía de

mejores herramientas para hacer

frente a la delincuencia y garantizar

la paz en el municipio.(AME)

Tiene municipio de García 10 nuevas unidades de policía

El alcalde Manuel Guerra encabezó la entrega de las patrullas

Con la entrega de la Medalla al Mérito

Cívico Moisés Sáenz Garza a cinco institu-

ciones que realizan actividades sin fines de

lucro y en favor de la comunidad, el municipio

de Apodaca culminó las celebraciones del 174

aniversario de su fundación.

César Garza Arredondo, alcalde de Apodaca

entregó las preseas al “Centro de Equitación

Vercodi”, que brinda equinoterapias a personas

con parálisis cerebral, cuadriplejía y otras

enfermedades. A "Color Esperanza", que nació

en la pandemia apoyando con despensas a

familias necesitadas.

Aunado a ello se galardonó a “Prodan”, que

acciona en favor de los animalitos en situación

de calle, promueve el rescate, la adopción y la

esterilización; a “Tedi AC”, Taller de expresión

integral para niños con Síndrome Down, con la

finalidad de ofrecer una vida plena e integral y

a la organización “Mayrita con Actitud” que

brinda atención integral médica y psicológica

para niños con cáncer.

Garza Arredondo expresó que “las comu-

nidades avanzan cuando los ciudadanos hablan

y el gobierno escucha. Es una frase que he

repetido constantemente, porque esa simple

idea es la que motiva el accionar de este gob-

ierno".

"Estas cinco organizaciones civiles ejempli-

fican lo importante que es creer en que las

comunidades avanzan cuando los ciudadanos

se involucran, porque para que esa sencilla fór-

mula funcione tienen que creer en ella, creer en

su gobierno como un aliado para resolver sus

problemas, creer en sus vecinos y en la fuerza

de la gente como el motor que impulsa los

cambios que todos queremos ver”.

Garza Arredondo destacó el trabajo que

cada una de las organizaciones realiza en favor

de la comunidad, su labor altruista y los val-

ores que promueven para trabajar por un bien

común y por una sociedad más justa e iguali-

taria. (ATT)

Entregan la medalla al
Mérito Cívico en Apodaca

El alcalde César Garza las entregó.

El Alcalde de Juárez, Félix Arratia Cruz aseguró

este lunes que seguirán trabajando junto al

Gobierno del Estado por ampliar mejoras ambien-

tales en la metrópoli.

Así es que es sinergia con el Estado y demás ciu-

dades, buscan vía la CAMe poder concretar políti-

cas ambientales firmes que logren combatir la mala

calidad del aire.

Dicho ello admitió que el compromiso es de

todos por igual y la finalidad es poder concretar una

sana y estrecha coordinación con resto de sus

homólogos y transitar hacia estas labores, cuales

deben de ser permanentes.

“¡Feliz inicio de semana! Hoy arrancamos desde

Palacio de Gobierno con la Reunión de la Comisión

Ambiental Metropolitana (CAMe), reafirmando

nuestro compromiso por un aire más limpio”.

“Trabajamos en equipo con el Gobierno del

Estado para dar seguimiento al sistema de indi-

cadores y promover acciones que reduzcan la cont-

aminación, protegiendo la salud de nuestras famil-

ias”.

“Porque cuando se trata de cuidar a nuestra

comunidad”.

Y es que ayer entre los tres órdenes de Gobierno

como el Estado, la federación y municipios, traba-

jarán de manera coordinada para implementar una

serie de acciones en caso de la presencia de alguna

contingencia atmosférica.

Félix Arratia Cruz.

Promete Félix ampliar
mejoras ambientales

en Juárez
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Descubren cadáver de mujer

Gilberto López Betancourt

En tres operativos en distintos pun-

tos, agentes de Guadalupe capturaron a

tres presuntos narcomenudistas y ase-

guraron un total de 33 dosis de droga.

Los detenidos fueron puestos a dis-

posición del MP por delitos contra la

salud.

La primera detención fue en la

Avenida Plutarco Elías Calles en su

cruce con Del Río, en la Colonia

Riberas del Río.

Los policías interceptaron a un hom-

bre que se identificó como Javier "N",

de 34 años.

El hombre es identificado como pre-

sunto ladrón de casas-habitación, y en

la inspección le localizaron ocho dosis

de hierba verde similar a la mariguana.

Después los policías detuvieron al

conductor de un auto Jetta blanco,

quien fue señalado por los vecinos

como persona sospechosa.

En el cruce de la calle Castaño y

Plateros, en la Colonia Benito Juárez,

los agentes interceptaron al vehículo,

cuando el conductor estuvo a punto de

provocar una colisión.

Al realizarle una inspección precau-

toria, le localizaron 12 dosis de una

sustancia similar al “cristal” en una

bolsa de su short, además de una bás-

cula digital en otra bolsa.

El detenido se identificó como

Roberto "N", de 22 años de edad.

En la tercera operación, los agentes

detuvieron a un hombre con la pos-

esión de 13 dosis de mariguana.

El detenido, identificado como

Jorge "B", de 24 años, cuenta con

antecedentes penales en el 2022 por

delitos contra la salud.

La captura fue en la Avenida

Chapultepec en el cruce con Arteaga,

en la Colonia Santa Margarita.

Luego de insultar a los agentes

cuando se percató que lo rodeaban, el

hombre fue detenido.

Por otro lado, dos hombres fueron

detenidos por oficiales de la Policía de

Monterrey, por la presunta posesión de

hierba verde similar a la mariguana;

además, a uno de ellos se le investiga

por varios asaltos a tiendas de conve-

niencia y farmacias.

La detención de Luis Humberto B.,

de 25 años, quien es investigado por

robos y José Antonio M., de 28 años, se

registró a las 5:00 horas de ayer en las

calles de Toluca y Luis G. Sada,

Colonia Regina.

Matan a balazos a comerciante

Gilberto López Betancourt

El dueño de un negocio de abarrotes

murió tras recibir al menos tres bala-

zos, luego de un asalto a su local ubi-

cado en la Colonia Altamira, al sur del

municipio de Monterrey.

Aproximadamente a las 6:22 horas

se registraron los hechos, en el cruce

de las calles Pípila y Monte de las

Cruces, del sector antes mencionado.

Tras el reporte de lo sucedido, al

lugar arribaron paramédicos de la Cruz

Roja, así como elementos de Fuerza

Civil.

En la revisión que se hizo de la per-

sona identificada como Juan Antonio

Mata López, de 70 años, quien quedó

en la parte posterior del mostrador de

su tienda, los paramédicos se per-

cataron que ya había fallecido.

La movilización se registró en el

negocio abarrotes “Polo”, y en el área

quedaron algunos casquillos percuti-

dos en la calle, dándose a la fuga los

presuntos, al menos dos hombres.

Más tarde arribaron elementos de la

Agencia Estatal de Investigaciones, así

como personal del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales

de la Fiscalía General de Justicia.

Andrés Villalobos Ramírez

Un comerciante fue asesinado a ba-

lazos por delincuentes que tras cometer

la agresión se dieron a la fuga, en

Escobedo.

La muerte violenta fue reportada a

las 20:00 horas en el cruce de las calles

José Rosendo Lazo y Circuito Héctor

Benavidez, en la Colonia Residencial

San Marcos.

Socorristas de la Cruz Roja acud-

ieron a las calles antes mencionadas,

sitio en el que reportaron a una persona

con heridas por proyectil de arma de

fuego.

Los paramédicos después de

brindarle los primeros auxilios al mas-

culino, momentos después lo

declararon sin vida.

El ejecutado fue identificado en el

lugar como Antonio López, de unos 54

años de edad, presentaba heridas por

arma de fuego en el abdomen y en el

muslo derecho.

Era de complexión robusta, vestía

pantalón negro, tez blanca, cabello

lacio y corto, quien quedó sin vida

sobre la vía pública.

Se dijo que Antonio se dedicaba a la

venta de tenis por el sector, quien se

encontraba a la hora de los hechos con

familiares.

Al lugar arribaron agentes ministeri-

ales del grupo de homicidios, así como

policías del municipio, quienes comen-

zaron con las investigaciones de la

muerte del masculino.

Los efectivos ministeriales interrog-

aron a vecinos del sector, para poder

obtener características de los agresores,

además de verificar en casas y

establecimientos cámaras de seguridad

que pudieran haber grabado a los agre-

sores.

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justicia llegaron

al lugar de la agresión a balazos y

comenzaron a recolectar evidencias.

BALEADO
Con al menos tres heridas por

proyectil de arma de fuego resultó un

hombre que fue atacado por desconoci-

dos que lo dejaron al borde de la

muerte, en García.

El intento de ejecución fue reporta-

do a las 20:15 horas sobre la calle

Nueva Alborada y Nuevo

Renacimiento, en la Colonia

Renacimiento.

El lesionado fue identificado como

Juan Carlos, de 39 años, quien pre-

sentaba tres heridas por arma de fuego,

fue llevado de manera urgente al noso-

comio en donde su estado de salud fue

reportado como grave.

Agentes ministeriales y policías del

municipio, acudieron al lugar de los

hechos para comenzar con las investi-

gaciones del caso.

En otro caso, el presunto respons-

able de la ejecución de un joven frente

a una farmacia en García, fue detenido

por elementos de la AEI, en la Colonia

Del Norte.

La detención de la persona se realizó

el sábado por parte de la AEI.

Los policías ejecutaron orden de

aprehensión contra Juan Manuel "N",

de 19 años, por homicidio calificado.

Después de que se hizo el arresto de

la persona, en una patrulla lo

trasladaron a un Centro de Reinserción

Social Estatal, a disposición de un Juez

de Control y de Juicio Oral Penal del

Estado de Nuevo León.

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

El cuerpo de un hombre que fue pri-

vado de la libertad fue localizado eje-

cutado, con las manos atadas y aban-

donado en un arroyo, en Cadereyta.

La muerte violenta fue reportada a

las 13:45 horas sobre la Carretera Libre

a Reynosa, kilómetro 42, a la altura del

Ejido Palomitas, en el mencionado

municipio ubicado al oriente del esta-

do.

Al sitio arribaron elementos de

Protección Civil municipal, tras el

reporte de una persona tirada sobre la

mencionada Carretera. 

Los paramédicos al revisar al mas-

culino le detectaron heridas por

proyectil de arma de fuego, además de

que tenía las manos atadas y

establecieron que ya había muerto.

Agentes ministeriales y Policías de

Fuerza Civil, acudieron al lugar del

hallazgo y comenzaron con las investi-

gaciones del caso.

Los efectivos de la Agencia Estatal

de Investigaciones, comenzaron las

investigaciones revisando archivos de

personas desaparecidas y que reuniera

las características el ahora occiso.

Elementos del Instituto de

Criminalística y Servicios Periciales de

la Fiscalía General de Justica, llegaron

a la escena del crimen e iniciaron con el

levantamiento de evidencias.

CAE CON DROGA  
En un operativo tras el reporte de

una persona que presuntamente era

narcomenudista, policías de Guadalupe

capturaron a un hombre con la pos-

esión de 27 dosis de narcóticos y un

arma de fuego.

Como Domingo "N", de 44 años de

edad, se identificó el presunto ante los

elementos de la Policía municipal.

Los agentes recibieron el reporte de

que en el cruce de Camino Real y

Pablo VI, en la Colonia Camino Real,

un hombre presuntamente distribuía

droga.

El operativo de los uniformados

abarcó el despliegue por varias calles

para cercar la zona y evitar que el pre-

sunto delincuente escapara. 

En ese momento fue cuando los ofi-

ciales interceptaron al sospechoso, en

los momentos en que se encontraba

acompañado de dos personas, quienes

se alejaron corriendo.

El hombre llevaba una mochila

negra, en la que transportaba 27 dosis

de una sustancia similar al “cristal” y

un arma de fuego.

El ahora detenido quedó a disposi-

ción del Ministerio Público por

portación de arma de fuego y delitos

contra la salud.

Las autoridades estatales y

nacionales han mencionado que los

operativos en busca de criminales,

armas de fuego y drogas seguirán a lo

largo y ancho del país.

Murió tras un asalto.

Capturan tras operativos a 3 narcomenudistas

Los hechos se registraron en el municipio de Escobedo.

Lo abandonaron en un arroyo de Cadereyta.

Andrés Villalobos Ramírez

El cuerpo de una mujer con signos

de violencia fue hallado entre mato-

rrales y a la orilla de un arroyo, en

Linares.

Los hechos fueron reportados a las

14:10 horas a la altura de la Carretera

Nacional, sobre el ejido Pozo Camacho

e Infonavit Rodrigo Gómez, cerca del

arroyo.

Paramédicos de Protección Civil

municipal y Policías de Linares, se

dirigieron al lugar del hallazgo y con-

firmaron el deceso de la mujer, quien

presentaba signos de violencia.

Agentes ministeriales arribaron al

lugar de los hechos para comenzar con

las indagatorias del caso.

Por su parte, los elementos de

Servicios Periciales al momento de su

arribo comenzaron con el levantamien-

to de evidencias.

Los agentes ministeriales continúan

con las investigaciones, esperarán el

resultado de la autopsia para determi-

nar las causas de muerte.

Asimismo, buscaban entre las per-

sonas en calidad de desparecidas, para

saber si existe reporte de búsqueda para

poder interrogar a los familiares de la

víctima.

Por otro lado, derivado de trabajos

de inteligencia, elementos de la

Defensa, Guardia Nacional, la AEI y

Fuerza Civil; efectuaron la aprehensión

de tres hombres, esto en el municipio

de Salinas Victoria.

Los hechos se registraron esta tarde

cuando los oficiales activaron el

Operativo Muralla en la colonia

Misión, con la finalidad de buscar a los

sospechosos.

Durante el despliegue estratégico

por las calles Guadalupe y Los

Ramones, encontraron a un grupo de

tres personas cuyas características físi-

cas coincidían con la descripción que

se les proporcionó para ubicarlos; por

lo cual decidieron abordarlos.

Los masculinos se identificaron

como Rudis “N”, de 33 años de edad,

José “N”, de 42; y Francisco “N”, de

24. También se les solicitó auto-

rización para realizar una revisión pre-

cautoria a sus pertenencias en las que

encontraron una pistola y droga.

Gilberto López Betancourt

Dos hermanos fueron detenidos por

policías de Guadalupe, luego de pro-

tagonizar una pelea a golpes en el exte-

rior de un domicilio, en la Colonia

Balcones de San Miguel.

Los hechos se registraron en una

casa de la calle Dos, donde se comu-

nicó de una riña.

Los detenidos fueron identificados

como: Javier "N", de 36 años, y

Stephanie "N", de 34 años.

En las indagatorias de las autori-

dades, se estableció que los hermanos

convivían ingiriendo bebidas alcohóli-

cas afuera de la vivienda.

El altercado inició, al parecer por un

regaño que el hombre habría hecho a

su sobrino, hijo de su hermana.

Ambos comenzaron a discutir y

según versión de ellos mismos, inter-

cambiaron golpes.

La pelea provocó que vecinos

reportaran el hecho al 911, por lo que

los agentes capturaron a los dos afuera

de la casa.

Los hermanos quedaron a disposi-

ción del Ministerio Público por los

delitos de amenazas y lesiones

dolosas.

En la riña que sostuvieron los her-

manos, las heridas con las que resul-

taron no fueron de gravedad.

Stephanie, de 34 años.

Fue en el municipio de Linares.

Uno de los detenidos en los operativos.

‘Levantan’ a hombre 
y luego lo ejecutan

Asesinan 
a dueño 

de tienda

Detienen 
a hermanos 
peleoneros
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Tigres quiere dejar atrás la exhibida
que les dio América en Liga MX y
esta noche buscarán dar un gran paso
rumbo a las semifinales de la Copa de
Campeones de la Concacaf. 

El conjunto que dirige Guido
Pizarro visitará hoy al Galaxy de Los
Angeles en el juego de ida de los cuar-
tos de final a las 21:15 horas. 

La escuadra felina busca tener una
revancha futbolística de inmediato tras
el mal resultado que tuvieron visitando
al América, donde el tricampeón del
futbol mexicano los goleó 3-0. 

Galaxy viene de caer contra
Orlando City 2-1 en la MLS, donde
marcha décimo tercero en la conferen-
cia Oeste. 

El conjunto de la MLS anda mal en
su campeonato doméstico, pero cen-
trándose en esta Copa de Campeones
de la Concacaf, la escuadra angelina
clasificó a los cuartos de final luego
de eliminar al Herediano en los
octavos de final y por un global de 4-
2. 

Los felinos, por su parte, superaron

por un global de 4-2 al Cincinnati de la
MLS, y con ello avanzaron de ronda. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Joaquím Pereira, Juan José Purata,
Jesús Angulo, Jesús Garza; Rafael
Carioca, Fernando Gorriarán; Marcelo
Flores, Juan Brunetta y Nicolás
Ibáñez tal vez sea el equipo que hoy
inicie en los Tigres. 

VIAJÓ CON SIETE AUSENCIAS 
Los Tigres viajaron a Los Ángeles

para enfrentar al Galaxy con siete
ausencias, entre ellas André Pierre
Gignac. 

Otros jugadores que no hicieron el
viaje fueron Juan Pablo Vigón por
estar enfermo, además de que tam-
poco Raymundo Fulgencio, Diego
Sánchez, Diego Reyes, Diego
Ramírez y Rafael Guerrero. 

Salen Tigres por
goles ante Galaxy
Lo visitan en la ida de los cuartos de

final de la Copa de Campeones

VS
21:15|Estadio Dignity Health Sports

Galaxy Tigres

Tigres busca superar el trago amargo del pasado sábadp.

Alberto Cantú                                             

Pese a los malos resultados al frente del
equipo, los Rayados del Monterrey darían
continuidad al estratega Martín Demichelis
hasta el Mundial de Clubes.

Después de una larga reunión que duró
poco más de cuatro horas y media en el
Gigante de Acero, donde estuvieron Héctor
Lara, director deportivo de Rayados, y
Manuel Fillizola, presidente del consejo de
administración del club regiomontano, José
Antonio Noriega, presidente deportivo de la
institución se negó a dar declaraciones sobre
las decisiones tomadas en la junta.

Sin embargo, algunas fuentes señalaron
que el estratega recibía el voto de confianza
por esta semana, pero otra señaló que el téc-
nico seguirá hasta el banquillo en el próximo
Mundial de Clubes.

"Hoy no nos toca hablar", dijo Noriega en
su salida del Gigante de Acero que fue por
ahí de las 17:35 horas de ayer, acompañado
de Héctor Lara, director deportivo del
Monterrey. 

Después de las declaraciones de José
Antonio 'Tato' Noriega, de manera extra

oficial se confirmó que Martín
Demichelis dirigirá el entrenamien-

to de este martes en El Barrial y
que también estará en el ban-
quillo para el duelo contra
Chivas en la fecha 14 del
Torneo Clausura 2025, mismo
que será el próximo sábado en
el Gigante de Acero. 

De no ganar a Chivas, la
directiva del Monterrey tal vez

ahora sí tome la decisión de des-
pedir al estratega argentino,

aunque otras fuentes indicaron que
su continuidad no dependerá de ello.

Lo puntos negativos
de Demichelis

PÁGINA 2

Alberto Cantú                                           

Los Rayados presentaron ayer a la FIFA
una prelista de jugadores que contemplan para
el próximo Mundial de Clubes de la FIFA.

A excepción del lesionado Carlos Salcedo
que no estará listo para ver actividad en el
próximo Mundial de Clubes que será en junio
y julio del presente año, el restante plantel del
Monterrey del actual semestre fue incluido en
esa prelista. 

Los 32 clubes participantes del menciona-
do torneo tendrían que incluir un mínimo de
26 jugadores y el máximo de 50. 

La prelista de jugadores puede ser modifi-
cada debido a que habrá una ventana de
traspasos exclusiva para los participantes en
el torneo en los primeros días del próximo
mes junio, en la que cada equipo podrá con-
tratar hasta seis futbolistas.

La lista final se tendrá que entregar en el
próximo 10 de junio y deberá contar con 26
jugadores como mínimo a 35 futbolistas
como máximo por club, incluyendo dos
porteros. 

Cabe señalar que los Rayados afrontarán la
fase de grupos del próximo Mundial de
Clubes y ahí enfrentarán a Inter de Milán,
River Plate de Argentina y Urawa Red
Diamonds de Japón. 

El debut de los regios será en contra del
Inter de Milán, en Los Ángeles durante el
próximo 17 de junio. 

Presentan prelista para el MDC

Guido Pizarro.

Alberto Cantú                                              

Después de que el domingo pasado
se diera a conocer que América y
LAFC de Los Ángeles sostendrán un
encuentro para definir al equipo que
sustituirá al León en el próximo
Mundial de Clubes de la FIFA, ahora
en el conjunto azulcrema dijeron
desconocer alguna situación respecto a
ello. 

En el conjunto del América negaron
saber algo sobre la posibilidad de susti-
tuir al León en el próximo Mundial de
Clubes y de esta forma expusieron en
sus redes sociales su postura respecto a
lo antes mencionado. 

“El América no ha sido notificado
formalmente por parte de la FIFA, o
alguna otra autoridad deportiva,
respecto de una posible participación
en el Mundial de Clubes. En caso de
existir cualquier información rele-

vante, seremos los primeros en darla a
conocer a la opinión pública.

El equipo se encuentra concentrado
y trabajando para buscar el título en la
Copa de Campeones de la CONCA-
CAF y en el torneo Clausura 2025 de la
Liga MX”, informaron. 

La posibilidad de que América
enfrente al LAFC de Los Ángeles, en
sede y fecha por definir, es la opción
que maneja la FIFA si es que el tribunal

de arbitraje deportivo no permite que la
escuadra del León pueda participar en
el próximo Mundial de Clubes. 

Sin embargo, será hasta el próximo
23 de abril cuando el TAS dicte una
resolución sobre ese tema y ahí se
sabrá si el conjunto esmeralda, partici-
pará o no en el próximo Mundial de
Clubes de la FIFA, así como también si
América o LAFC de Los Ángeles, uno
de los dos, tomará el lugar del cuadro
del León en el mencionado certamen. 

América desconoce si sustituirá al León
Señalan que no tienen ninguna invitación oficial

Entre 26 y 50 jugadores pudieron ser prerregistrados

Monterrey está más enfocado en la justa mundialista.

Santiago Baños, presidente del
América.

Alberto Cantú                                       

Guido Pizarro, técnico de Tigres,
pidió que sus jugadores se olvidaran
rápidamente de la goleada que
sufrieron ante América en la Liga MX
para enfocarse en la Concachampions. 

“No hay tiempo para quedarnos
estancados en lo que pasó. Hay que
corregir muchísimas cosas”, afirmó
Guido, quien de paso analizó la serie
ante Galaxy y dijo que será muy com-
plicada. 

“Va a ser muy difícil (enfrentar al
Galaxy), pero sabemos que es una
llave que se juega a 180 minutos”, afir-

mó. 
El estratega sudamericano dijo que

está preocupado por corregir el desor-
den defensivo que tuvo su equipo ante
América, intentando que eso no les
suceda en la serie frente al Galaxy. 

“Hasta el primer gol el equipo com-
pitió, después el desorden que hubo
generó esa situación que estás hablan-
do. Hubo errores como en todos los
partidos y me preocupa corregir el des-
orden. 

“Tengo un plantel muy experimen-
tado. Saben que no hay tiempo para
quedarse enganchados. Hay que corre-
gir”, concluyó. 

Les pide Guido 
olvidar goleada 
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Tras perder ante Tijuana y seguir en la zona
del play in, con el riesgo de no llegar a la
Liguilla, en Rayados son conscientes de que
tienen que cerrar de la mejor forma posible en
esta temporada, buscando el pase a la fiesta
grande del futbol mexicano para evitar el fra-
caso de no calificar. 

El que hizo hincapié de esta situación fue
Luis Cárdenas, portero de Rayados que es
consciente del mal paso del equipo. 

“Estamos obligados a sacar los tres puntos
(ante Chivas) ahora en casa y cerrar de la
mejor manera posible”, dijo en una breve
entrevista que brindó al departamento de
comunicación del Club de Futbol Monterrey. 

Rayados viene de caer ante Xolos para con
19 puntos ser novenos en la tabla de posi-
ciones, teniendo una ventaja de dos unidades
sobre Pumas que es décimo. 

El próximo sábado recibirán en la fecha 14
de la Liga MX al cuadro de Chivas, quienes
marchan décimo primeros en la tabla de posi-
ciones al registrar 16 unidades. (AC)

Tigres buscará este martes ante
Galaxy conseguir su primer cero en su
portería desde que juegan partidos de
visitante durante este 2025. 

Ya sea en encuentros del Torneo
Clausura 2025 o en la Copa de
Campeones de la Concacaf, los regios no
han guardado el cero en su portería en
sus partidos como visitantes en el pre-
sente año. 

Al menos ocho son las ocasiones en
las que han sido visitantes y en todas
ellas han permitido goles en contra, lo
cual es un tema a mejorar en este Tigres
que dirige Guido Pizarro. 

Ante San Luis en la jornada uno del
Clausura 2025, los felinos permitieron
un gol en contra, mientras que contra
Chivas y en la fecha tres aceptaron tam-
bién un tanto del rival. 

Después, en la jornada cinco del
campeonato mexicano, Toluca les marcó
en una ocasión y esto lo replicó en
Nicaragua el equipo Real Estelí con otro
tanto, sucediendo eso en el duelo de ida
de la primera ronda de la Copa de
Campeones de la Concacaf. 

Posteriormente a eso, León y Necaxa,
dos rivales más de los regios en la Liga
MX, les anotaron dos tantos a los felinos,
quienes también aceptaron otro en su
visita contra Cincinnati en los octavos de
final de ida de la Copa de Campeones de
la Concacaf. 

Ya en su última visita, Tigres recibió

tres goles del América en la temporada
regular del campeonato mexicano. 

La última vez que Tigres guardó el cero de
visitante fue en un 3-0 ante los Xolos en
Tijuana en el Apertura 2024, el pasado 11 de
noviembre, hace ya más de cuatro meses. 

De esta forma, los regios tienen 10

partidos de visitante sin guardar el cero
en su portería, motivo por el cual habrá
que esperar a ver si hoy ante Galaxy
logran cerrar la cortina y con ello se
vuelven un equipo más sólido en defen-
sa, sobre todas las cosas cuando tienen
que ser visitantes. (AC)

Greg Vanney, técnico del Galaxy
de Los Ángeles, vio clave sacar este
día una ventaja en el marcador ante
los Tigres en los cuartos de final de
ida de la Copa de Campeones de la
Concacaf. 

El estratega del conjunto esta-
dounidense habló en rueda de prensa
y ahí mencionó que la única forma de
aspirar a ser semifinalistas es sacan-
do una ventaja en el partido de ida. 

“Lo más importante es el partido
de este martes, es nuestro principal
objetivo, sacar una buena ventaja,
tenemos que eliminar errores que
hemos venido cometiendo, no con-
ceder gol de visitante y la experiencia
anterior de haber jugado en casa de
Tigres”, mencionó. 

A su vez, Vanney dio las razones
por las cuales Tigres es un equipo
peligroso y mencionó la calidad de
plantilla que hay en el equipo mexi-
cano, a quienes no les podrán otorgar
muchas facilidades en el ataque ya
que podrían hacerles daño. 

“(Tigres) tiene muy buenos
jugadores en la plantilla, cada
jugador de campo es competente con
y sin la pelota, tienen calidad. Es uno
de los equipos top que siempre está
compitiendo por el título y tiene
jugadores de calidad para eso, ten-

emos que ser conscientes que esa cal-
idad puede aparecer y castigarnos en
cualquier momento y tenemos que
evitar cometer errores porque con esa
calidad cualquier oportunidad nos
puede costar. 

“En defensa son muy organizados
y en ataque les gusta ser agresivos.
Tenemos que ser capaces de evitar
que nos presionen en espacios donde
puedan convertir el uno contra uno.
Tenemos que ser capaces de mover
el balón rápidamente, entrar y salir
de los espacios. No permitir que nos
obliguen a caer en estas trampas. Y
tenemos que encontrar maneras de
atacar realmente su defensa y crear
ocasiones de gol”, concluyó. 

Mientras tanto, Maya Yoshida,
jugador del Galaxy, catalogó a los
felinos como “un gran rival”, además
de que se mostró encantado de
enfrentar al cuadro auriazul. 

“Los equipos top de Liga MX
tiene mucha calidad técnica, buen
nivel, es un muy buen rival para
enfrentar, me gusta tener este tipo de
partidos contra equipos con otra
mentalidad, es lo que buscábamos
desde la temporada pasada, una
nueva experiencia, es una gran opor-
tunidad para nosotros de cambiar las
cosas”, expresó. 

Juan José Sánchez Purata, defensa de
Tigres, aceptó que el equipo perdió un poco
la estabilidad emocional tras la derrota ante
América en el campeonato mexicano, pero
se mostró confiado de que eso lo recuper-
arán en la serie frente al Galaxy de Los
Ángeles esta noche. 

El central del conjunto regio mencionó
que la serie frente al Galaxy les podría ayu-
dar a volver a ser ese equipo equilibrado
que fueron en los primeros partidos de
Guido como su entrenador, aunque también

reconoció la dificultad que representará el
jugar frente al conjunto de Los Ángeles. 

“Fueron detalles muy puntuales.
Perdimos un poco la estabilidad emocional
y se salieron las cosas de control, pero este
grupo tiene la capacidad de ver este tipo de
situaciones y retomar lo que se haya perdi-
do. 

“Ellos (Galaxy) son los actuales campe-
ones de la MLS. Es un equipo que siempre
está peleando para ser protagonista y será
complicado”, dijo. (AC)

Al menos nueve jugadoras de Rayadas y
Tigres fueron convocadas a la Selección
Mexicana de Futbol Femenil que dirige
Pedro López. 

Anika Rodríguez, Karol Bernal, Natalia
Colin, Nicole Pérez, Diana García,
Jacqueline Ovalle, Christina Burkenroad,
Alice Soto y Diana García fueron las convo-

cadas por parte de los equipos regios. 
Las antes mencionadas entraron en la

convocatoria de 23 jugadoras que convocó
el técnico español Pedro López, quien dirige
al Tri Femenil. 

Cabe señalar que la Selección Mexicana
de Futbol Femenil enfrentará a Jamaica en el
Mex Tour W 2025, en lo que serán dos

encuentros amistosos. 
El primer encuentro entre mexicanas y

caribeñas será el próximo sábado ante
Jamaica en el estadio CPKC de Kansas City,
contra quienes también jugarán el martes de
la siguiente semana, en el Shell Energy de
Houston. 

DEBUTA SUB-17 CON TRIUNFO 

EN PREMUNDIAL 
La Selección Mexicana de Futbol

Femenil Sub-17 venció 5-0 a Bermudas y
con ello iniciaron con el pie derecho su
aspiración a clasificarse al mundial de la cat-
egorÃía que será en Marruecos durante este
2025, del 17 de octubre al ocho de noviem-
bre. 

Independientemente de que sea o no cesado en
cualquier momento como técnico de Rayados, el
argentino Martín Demichelis ha acumulado varias
cosas negativas como estratega albiazul desde que
tomó el proyecto del club en agosto pasado.

La derrota ante Tijuana en la jornada 13 del
Torneo Clausura 2025 no solamente dejó aún
más a Rayados en la zona del play in, sino
que demostró también que posiblemente
el estratega argentino no sea el indicado
para sacarle el mayor potencial en lo
deportivo a este cuadro regio. 

Después de un riguroso análisis, se
describirán los cinco aspectos nega-
tivos de los 35 partidos oficiales que
ha dirigido Martín Demichelis como
técnico del Monterrey, siendo esto
pese a que ya los llevó a una final,
en donde cayeron ante América en
la contienda por el trofeo del
Torneo Apertura 2024. 

Demichelis ha dirigido hasta
35 partidos con los Rayados
entre el Apertura
2024, la Copa de
Campeones de
la Concacaf
y el
Clausura
2 0 2 5 ,
regis-

trando apenas un 40 por ciento de victorias en esos
duelos con 15 triunfos, 11 empates y nueve derro-
tas. 

El “Micho”, como también se le conoce, no ha
logrado guardar el cero en su equipo desde hace
nueve cotejos y en los 35 partidos que ha dirigido al

club, en el apenas 23 por cien-
to de esa cantidad de

cotejos consiguió no
permitir tantos del
rival, en ocho de
esos compro-
misos. 

La última vez
que su equipo no
permitió un gol en
contra fue en el 3-0

a favor en contra
del Forge FC en
el duelo de
vuelta de la
primera ronda de
la Copa de

Campeones de la
Concacaf, sucediendo

eso el pasado 11 de
febrero. 

Otra situación negativa
para Martín Demichelis

fue el quedar elimina-
do en los

octavos de
final de

l a

Copa de Campeones de la Concacaf contra Vancouver
Whitecaps, cayendo en una ronda aún temprana para
este Monterrey que por la supuesta calidad de plantel
tenía como mínimo tenía que estar entre los ocho
mejores equipos del certamen, en la fase de cuartos. 

Centrándose únicamente en el Clausura, este
Monterrey de Demichelis, no le ha ganado a casi
ningún equipo importante, a excepción del Necaxa,
que con 24 puntos marcha sexto en la tabla de posi-
ciones y que se encuentra ahorita en la zona de
clasificación directa a la Liguilla. En esa ocasión
Monterrey ganó 1-0 con gol de Fidel Ambriz. 

Después de ese triunfo, Rayados venció a puros
equipos que están dentro o fuera de la zona del play
in, como 4-2 ante Gallos, 3-1 contra San Luis, 4-2
sobre Santos y 3-1 contra Pumas. 

Por último, otro aspecto negativo para
Demichelis como entrenador del Monterrey es en
ocasiones su manera equivocada de hacer declara-
ciones tras un partido del club albiazul, lo cual
después podría ser malinterpretado por los futbolis-
tas de la plantilla y a su vez esto podría desenca-
denar una mala relación entre jugadores y cuerpo
técnico. 

Ejemplo de esto podría ser que tras la elimi-
nación ante Vancouver Whitecaps en los octavos de
final de vuelta de la Concachampions, Demichelis
declaró que “le había dado minutos a todo el plantel
en la serie ante el club canadiense y que el resulta-
do fue el mismo, de eliminación”, dando a entender
así que los principales responsables del fracaso
fueron los futbolistas y no él como entrenador, lo
cual molestó a ciertos jugadores de la plantilla. 

De esta forma, Demichelis ha venido acumulan-
do varios errores como técnico del Monterrey y su
puesto estará en juego el próximo sábado ante
Chivas en la Liga MX, toda vez de que un resulta-
do distinto al triunfo podría significar su despido
como estratega del cuadro regio ya que la directiva
del Monterrey cada vez le está teniendo menos
paciencia. (AC)

Luis Cárdenas.

Tenemos que cerrar
de la mejor forma:

Luis Cárdenas 

Los puntos negativos del
Monterrey de Demichelis 

Busca Tigres su primer 
cero del año fuera de casa

Greg Vanney, técnico de Galaxy.

Es clave sacar ventaja: 
técnico del Galaxy 

Confiado Purata de recuperar
estabilidad emocional

Convoca el Tri Femenil a nueve ‘regias’

Nahuel no ha logrado bajar la cortina en cancha ajena.

Juan José Sánchez Purata.

Karol Bernal.
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Jurickson Profar, jardinero de los
Bravos de Atlanta en las Grandes
Ligas, fue suspendido sin goce de
sueldo de las Mayores por el uso de
las drogas para mejorar su
rendimiento deportivo. 

El mencionado pelotero recibió
una sanción de 80 partidos sin jugar
en esta temporada con los Bravos de
Atlanta. 

Profar dio positivo a la sustancia
conocida como “Gonadotropina
Coriónica”, en violación del progra-
ma conjunto de prevención y
tratamiento de drogas de la Liga. 

La suspensión hacia el menciona-
do pelotero es de efecto inmediato
ya que ayer no jugó ante los Dodgers
de Los Ángeles. 

A excepción de cualquier aplaza-
miento, Jurickson podría volver a
jugar en las Mayores hasta el próxi-
mo 29 de junio cuando los Bravos de
Atlanta enfrenten a los Filis de
Filadelfia. 

Jarren Duran, pelotero de los Medias Rojas de
Boston, produjo tres carreras y dos hits en cinco
turnos al bat y su equipo perdió 8-5 ante los
Orioles de Baltimore. 

Jonathan Aranda, pelotero de los Rays de
Tampa Bay, concretó una carrera en tres turnos al
bat, se hizo de dos hits y una base por bolas en la
victoria de 6-1 ante los Piratas de Pittsburgh,
además de que Manuel Rodríguez, el pitcher cer-
rador de los Rays, accedió a la lomita en la última
entrada y ponchó a dos peloteros. 

Alejandro Kirk, catcher de los Azulejos de
Toronto, equipo que derrotó 5-2 a los Nacionales
de Washington, produjo una carrera y dos hits en
cuatro turnos al bat dentro de ese duelo, toda vez
que el pitcher cerrador JoJo Romero de los
Cardenales de San Luis, los cuales cayeron 5-4
contra los Angelitos de los Ángeles, lanzó en la
última entrada y ahí permitió un cuadrangular,
además de que otorgó dos bases por bolas. 

Jesse Chávez, pitcher relevista de los Bravos
de Atlanta, lanzó en dos entradas para permitir un
cuadrangular, dos hits, ponchar a uno y aceptar
dos bases por bolas en la derrota de 6-1 ante los
Dodgers de Los Ángeles. 

Shai Gilgeous-Alexander anotó 27 puntos y
repartió 12 asistencias en sólo 27 minutos, y el
Thunder de Oklahoma logró una victoria 145-117
el lunes sobre los Bulls de Chicago, para firmar su
décima victoria consecutiva.

Isaiah Joe salió del banquillo para encestar
ocho triples y liderar a Oklahoma City con 31
unidades. Jalen Williams anotó 23 puntos para el
Thunder, que llegó a tener una ventaja de 43 pun-
tos y atinó el 53% de sus tiros de campo y 53.5%
desde la línea de tres puntos.

Oklahoma City, que mejoró a una marca de 63-
12, ganó 15 partidos consecutivos a principios de

esta temporada.
Josh Giddey sumó 15 puntos, diez asistencias y

ocho rebotes en su regreso a Oklahoma City.
Jevon Carter salió del banquillo para encestar
cinco triples y liderar a los Bulls con 17 puntos.

Chicago ha perdido dos partidos seguidos
después de una racha de cuatro victorias consecu-
tivas y cayó nuevamente detrás de Miami en el
décimo lugar de la Conferencia Este, el último
puesto al mini-torneo.

Oklahoma City mejoró a 28-1 contra equipos del
Este, incluyendo 14-0 en casa, con un partido restante
contra un oponente de la otra conferencia.

Real Madrid y Real Sociedad definirán hoy
al primer finalista de la Copa del Rey de
España, en juego a disputarse en el Santiago
Bernabeu a las 13:00 horas u al que la
escuadra que dirige Carlo Ancelotti llega con
una ventaja de 1-0 que lograron en la cancha
del rival en el juego de ida.

Real Madrid avanzaría a la final con
cualquier victoria o empate en el tiempo
reglamentario, mientras que Real Sociedad
sería finalista si ganan el juego en tiempo por
dos tantos o más de diferencia. 

Ya si hay un empate en el marcador global
tras finalizar los 90 minutos, entonces habrá
tiempos extras y, si es necesario, penales. 

Este martes iniciarán de manera formal la
fase de grupos en la Copa Libertadores y la
Sudamericana, respectivamente. 

La jornada uno de seis en la fase de grupos
de la Libertadores iniciará este día con seis
partidos entre las 16:00, 18:30 y 20:00 horas
respectivamente. 

Los encuentros serán entre Carabobo con-
tra Estudiantes, Cerro frente a Bolivar,
Bucaramanga contra Colo Colo, Fortaleza
frente a Racing, Barcelona de Ecuador ante
Independiente del Valle y Alianza Lima frente
a Libertad. 

Ya en la jornada uno de seis en la fase de
grupos de la Copa Sudamericana, ahí también
habrán seis juegos entre las 16:00 y las 18:30
horas. 

Estos enfrentamientos serán entre Unión
contra Cruzeiro, Boston River ante Guaraní,
Nacional Potosí frente a Independiente,
Iquique ante Caracas, Cienciano en contra de
Atlético Mineiro y Once Caldas frente a
Fluminense. 

Los Bills de
Buffalo quieren
seguir siendo un
equipo competitivo
durante la próxima
temporada y ahora
han renovado el
contrato de
Christian Bendord. 

El mencionado
jugador firmó un
contrato de cuatro temporadas más con ese
equipo, en donde ganará unos 76 millones de
dólares. 

Bendford se desempeña como esquinero y
es uno de los mejores defensivos secundarios
no solamente de los Bills de Buffalo, sino
también en toda la NFL. 

Con 24 años de edad, Bendford milita en
los Bills de Buffalo desde la temporada del
2022, hace ya tres campañas. 

Su continuidad en el equipo es una buena
noticia para los Bills, quienes tendrán en
Bendford a un jugador fiable en la defensiva
secundaria de la franquicia para la próxima
temporada. 

Saúl “Canelo” Álvarezcvolvió a
criticar a David Benavidez, quien
tiempo atrás ha hablado mal del
tapatío ya que este último se ha
negado a tener un combate contra
él. 

Con la frase de “Se cree
Superman y ni siquiera es
campeón”, Álvarez contestó
recientemente a todos los ataques
de Benavidez. 

“No sé bien como responder
esto, pero creo que la forma en que
habla. Él cree que es Superman. Es
muy irrespetuoso, no solo conmi-
go, con todos. No ha logrado nada,

ni siquiera es campeón y ya no está
en mi categoría. Hay muchas cosas
que no tienen sentido.

“En este punto de mi carrera,
puedo hacer lo que quiera, nadie
puede quitarle nada a mi legado. Si
ven mi historial he peleado contra
todos los mejores, todos los élite.
Estoy muy satisfecho con mi
trayectoria”, dejó en claro el tap-
atío en charla con FightHype. 

Si bien Benavidez sería la mayor
amenaza para Saúl Álvarez en las
168 libras, el mexicano ha optado
por tener otros combates para este
2025. 

Uno de ellos será el próximo
tres de mayo y en contra de
William Scull, mientras que el
segundo será en septiembre en
contra de Terence Crawford. 

El jugador de los Bravos de Atlanta fue castigado por uso de drogas 

Suspende GL 80 juegos a Profar

Brilla Jarren Durán, pero pierde Boston

Oklahoma se llevó la victoria.

Aplasta el Thunder a los Bulls

‘Conecta’ el ‘Canelo’ a Benavidez
“Se cree Superman y ni siquiera es

campeón”, dice el boxeador tapatío
sobre el mexico-estadounidense

Renueva
Bendford

con Buffalo

Real Madrid busca la ventaja.

Busca Real Madrid
colarse a la final 
de Copa del Rey

Inician la
Libertadores y
Sudamericana

Estudiantes abre la Libertadores.

Jurickson Profar habría consumido Gonadotropina Coriónica.

Jarren Durán, de los Medias Rojas de Boston.

David Benavidez.

Christian Bendford.



El Universal.-                                       

¿Puede alguien romper el récord
de 10 conciertos que Shakira ha
impuesto en la CDMX?, la
respuesta es sí... la propia Shakira.

Y es que, a tan solo unos días de
que se anunció la décima fecha de
su tour, "Las mujeres ya no lloran"
en la capital mexicana, la colom-
biana sorprendió a sus fans con un
show más.

La noticia fue dada a conocer
ayer en las redes sociales de  la
productora Ocesa: "Una más. La
loba continúa rompiendo récords y
haciendo historia. Tenemos oncea-
va fecha en el Estadio GNP
Seguros", escribió la empresa de
espectáculos.

Con esta nueva fecha, la barran-
quillera se ha convertido en la
artista que más conciertos seguidos
ha dado en el recinto, un récord
que ya tenía anteriormente.

FECHA DEL NUEVO CONCIERTO
Según la información que la

empresa ofreció, el concierto está

programado para el próximo 26 de
agosto en el mismo escenario.

El anuncio generó todo tipo de
reacciones por parte de los fans y
usuarios, quienes incluso han pedi-
do que el estadio cambie de nom-
bre y se le ponga el de la colom-
biana.

"Shakira, hermana, ya eres mex-
icana", "Ya denle una residencia",
"Dios mío ese estadio debería lla-
marse GNP Shakira", "Ya que
espérense tantito", "Ya denle resi-
dencia, casa y todo lo que ella
pida", son sólo algunos de los
comentarios que se pueden leer.

¿CÓMO CONSEGUIR BOLETOS?
En la misma publicación la pro-

motora adelantó que la venta inició
ayer 31 de marzo, con una preven-
ta para clientes Banamex y posteri-
ormente estarán disponibles al
público en general.

Además de los conciertos que
dará en la capital, Shakira llevará
Además su espectáculo a
Monterrey, Querétaro, Puebla y
Guadalajara.
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Celebra Karla Sofía Gascón su
cumpleaños con polémico mensaje

El Universal.-                              

Ayer 31 de marzo, Karla

Sofía Gascón cumplió años y,

como parte de su festejo, la

actriz recurrió a sus redes,

como hace mucho no lo hacía,

para enviar un mensaje directo

a sus detractores y todas aquel-

las personas que la han señala-

do y enjuiciado, por los tuits

que publicó en 2021, expresán-

doles que no permitirá que

sigan desprestigiándola.

La actriz de "Emilia Pérez"

se mantuvo en perfil bajo, luego

de la polémica que supusieron

los tuits virales que escribió,

alrededor de hace cuatro años,

en donde evidenciaba una ide-

ología conservadurista y que

incitaba el odio.

No es sino hasta ahora que

Karla Sofía vuelve a sus redes

sociales con la determinación

que antes la caracterizaba; la

española no sólo celebró su 53°

aniversario de vida, sino que

hizo una reflexión de las críti-

cas y señalamientos que ha sido

flanco en los últimos meses y,

en esta ocasión, sus palabras

fueron decisivas y firmes a la

hora de afirmar que nunca ha

hecho daño a nadie y que, si se

ha creído eso de ella, es sólo

por la manipulación de discurso

de quienes no simpatizan con su

forma de ser.

"Hoy tengo 53 años, estoy

tan a gusto y tan feliz, jamás en

mi vida he hecho daño a nadie,

ni un comentario para intentar

menospreciar a alguien por su

color de piel, para ensalzar a

dictadores, etcétera, etcétera;

pueden manipular, mentir o

descontextualizar, inventar lo

que gusten, lo que he hecho

toda mi vida es defender los

derechos de la mujer, la diversi-

dad sexual y la igualdad entre

todos los seres humanos,

criticar el fanatismo, la delin-

cuencia, el terrorismo y las

guerras".

Firme, la actriz destacó que,

ni las mayores críticas han

logrado apagar su luz:

"Les recomiendo que se

entretengan en otra cosa que en

desvirtuar mis palabras para

intentar encontrar algo malo en

ellas con propósito de oscurecer

mi luz, no sé cómo no se han

dado cuenta que es imposible".

Y advirtió que, pese al episo-

dio que vivió, seguirá con-

duciéndose de la forma en que

lo ha hecho hasta ahora, pues es

eso el reflejo de su auténtica

personalidad:

"Yo voy a seguir siendo sar-

cástica, irónica, exagerada,

antitaurina, antifascista, ni de

extrema izquierda ni de

extrema derecha, ni xenófoba,

ni antivacunas, ni misógina, ni

homofóbica ni transfóbica, ni

culpable del hambre en el

mundo ni de que el sol no les dé

en invierno en el patio, o

cualquier estupidez que puedan

inventar, aunque su capacidad

mental no les deje entenderlo,

por mucho que repitan adje-

tivos en mi contra no los hacen

verdad…".

Redacción.-                                   

La reconocida cantante esta-

dounidense, Miley Cyrus, sorprendió a

propios y extraños después de que este

lunes 31 de marzo estrenara los

primeros dos sencillos de su nuevo

álbum "Something Beautiful".

A través de su canal de Youtube,

Miley Cyrus compartió la mañana de

ayer los videoclips de los temas nuevos

"Something Beautiful" y "Prelude",

mismos que hasta el momento están

cerca de llegar al medio millón de

reproducciones.

Estos dos lanzamientos son los

primeros regalos de Miley para sus

seguidores, quienes tendrán que esper-

ar hasta el próximo 30 de mayo, día del

lanzamiento oficial del nuevo álbum

"Something Beautiful".

De lo poco que se ha revelado sobre

su nuevo material discográfico, se sabe

que el álbum abre con el tema

"Prelude", tema producido por Miley

Cyrus, Shawn Everett, Michael

Pollack, Jonathan Rado y su pareja,

Max Morando.

Otro de los detalles que incluirán el

nuevo álbum será una versión cine-

matográfica que será dirigida por

Miley Cyrus, Jacob Bixenman y

Brendan Walter.

Cabe recordar que el último álbum

de Miley Cyrus fue "Endless Summer

Vacation" lanzado en el 2023 y desta-

cando por su canción "Flowers".

Lanza Miley
Cyrus nueva

música

Anuncia Shakira concierto número 11 en CDMX

La cantante compartió los video-
clips de los temas nuevos
"Something Beautiful" y "Prelude".

Inician rodaje de temporada 3 de “House of the Dragon”
Redacción.-                                       

La tan esperada tercera temporada
de “House of the Dragon”, precuela
de la exitosa “Game of Thrones”, ha
iniciado oficialmente su producción
en el Reino Unido. 

Esta nueva entrega contará con un
total de ocho episodios y continuará
expandiendo la fascinante narrativa de
la Casa Targaryen, basada en la novela
Fuego y Sangre de George R.R.
Martin. 

La serie promete sumergir aún más
a los espectadores en los eventos pre-
vios a la famosa guerra civil conocida
como la "Danza de los Dragones", una
lucha que marcará el destino de los
Targaryen y, por ende, de Westeros.

Una de las sorpresas más emocio-
nantes para los fanáticos de la saga es
la incorporación de nuevos actores al
elenco. 

Tommy Flanagan, reconocido por
su papel en Sons of Anarchy, se unirá
al elenco para interpretar a Ser
Roderick Dustin. 

Este personaje, vinculado a la
nobleza del Norte, podría tener un
papel relevante en las batallas y leal-
tades que se desarrollan durante el
conflicto. 

Por su parte, Dan Fogler, conocido

por su participación en el universo de
Harry Potter en Animales Fantásticos,
dará vida a Ser Torrhen Manderly, un
miembro de la poderosa familia
Manderly del Norte, cuya riqueza y
poder jugarán un papel fundamental

en los movimientos estratégicos de la
temporada. James Norton, por otro
lado, interpretará a Ormund
Hightower, un miembro clave de la
Casa Hightower, que está en el epi-
centro de las intrigas políticas entre
los Verdes, una de las facciones en
guerra.

El equipo creativo detrás de la serie
continúa siendo uno de los grandes
atractivos. Ryan Condal, showrunner
y productor ejecutivo, sigue al mando
junto a George R.R. Martin como
cocreador. Además, los directores
Clare Kilner, Nina Lopez-Corrado,
Andrij Parekh y Loni Peristere se
suman al proyecto, asegurando una
narrativa tan cautivadora como las
temporadas anteriores.

Aunque aún no se ha confirmado
una fecha exacta, se espera que la ter-
cera temporada de House of the
Dragon se estrene en 2026, lo que
promete continuar con las épicas
batallas, intrigas políticas y, por
supuesto, los dragones que han cauti-
vado a los fanáticos desde el inicio.

Esta nueva entrega contará con un total de ocho episodios.

Durante su matrimonio la pareja
procreó cuatro niños.

Dice Kanye West que nunca quiso tener hijos con Kim Kardashian
El Universal.-                                       

El nombre de Kanye West vuelve

a estar en medio del escándalo, pero

esta vez no está relacionado con su

relación con Bianca Censori o sus

constantes discursos de odio; sino a

la reciente entrevista que ofreció y

en la que habló de los hijos que tuvo

con la socialité Kim Kardashian.

Vestido con una túnica y capucha

negra (muy parecidas a las que usa-

ban los miembros del Ku Kux Klan),

además de una esvástica colgando

del cuello, el rapero apareció en el

canal de YouTube de DJ Akademiks;

y, aunque causaron recuelo entre los

usuarios, lo que más llamó la aten-

ción fue que confesó que nunca

quiso ser padre junto a su exesposa.

West afirmó que, al poco tiempo

de iniciar su relación con

Kardashian, se dio cuenta de que no

deseaba tener hijos con ella; sin

embargo, decidió continuar la

relación: "Fue mi culpa. No quería

tener hijos con esta persona después

de los dos primeros meses de estar

con ella, pero ese no era el plan de

Dios", dijo.

El rapero también expresó su frus-

tración por la falta de control sobre

la imagen pública de sus hijos, acu-

sando a Kim y a todo el clan

Kardashian de tener una influencia

desmedida en sus vidas.

"Mis hijos son celebridades y yo

no tengo ni voz ni voto. Así que esta

mujer blanca y esta familia blanca

tienen el control de estos niños

negros altamente influyentes, que

son mitad hijos de Ye", agregó.

Además de su familia, West habló

de otros temas como su pleito con

Jay-Z y Beyoncé, contra quienes

arremetió recientemente; además de

reiterar, públicamente, su apoyo a

Sean "Diddy" Combs, quien enfrenta

múltiples cargos de tráfico sexual y

crimen organizado.

"Me relaciono con Puff... Puff es

más como mi gemelo", agregó.

Kanye West y Kim Kardashian se

casaron en 2014, luego de dos años

de relación y dar la bienvenida a su

primogénita, North.

Durante su matrimonio la pareja

procreó tres niños más: Saint,

Chicago y Psalm, dos de ellos por

maternidad subrogada.

Los tuits virales que escribió, hace cuatro años, evidencian
una ideología conservadurista y que incitaba el odio.

La cantante colombiana está promocionando su gira “Las mujeres ya
no lloran”.
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 César López.-                                   

Gracias a un proyecto sobre terremo-
tos, José Luis Castilleja González y
Ruth Dayami Ibarra Vázquez, estudi-
antes de la Preparatoria 5, viajaron a
Ecuador para representar a la UANL en
el XIX Concurso Iberoamericano de
Proyectos Estudiantiles de Ciencia y
Tecnología (Infomatrix), en el que con-
siguieron una medalla de bronce. 

“Al principio no veía el impacto que
esto tenía, pero poco a poco, cuando ya
llegamos a México y empecé a hablar
con más personas, familiares, amigos,
incluso gente que no conocía, ya empez-
aba a ver el verdadero impacto que esto
realmente tuvo”, mencionó José Luis
Castilleja. 

Los alumnos de cuarto semestre de la
institución ubicada en el municipio de
Sabinas Hidalgo detectaron que en
Nuevo León las personas desconocen la
información sobre terremotos, a pesar
de que México es un país con actividad
sísmica, por lo que seleccionaron el
tema para presentarlo en el Concurso
Nacional de Aparatos y Experimentos
de Física en Puerto Vallarta, en el que
consiguieron el primer lugar y su pase a
la convocatoria en el país sudamericano. 

“Cuando empezamos con el proyecto

teníamos la idea de divulgar principal-
mente lo que son los terremotos y el
impacto que tienen, además de la solu-
ción que son los elevadores sísmicos
para mitigar estos riesgos”, informó
Castilleja González.

Con su proyecto denominado Terrar
Armor blindaje antisísmico para estruc-
turas firmes, viajaron a Quito, Ecuador,
al evento internacional, del 5 al 8 de
marzo, en la Universidad de las
Américas, espacio que fue testigo de su
medalla de bronce. 

DAN DETALLES DEL CONCURSO 
Durante la competencia, explicaron

los alumnos, los días trascurrieron de la
siguiente manera: el primer día se
recibió a los competidores con una
muestra cultural, el segundo y tercero
los jueces acudieron a los puestos arma-
dos por cada equipo y en el último día se
dieron los resultados y se realizó la
entrega de medallas.

La categoría en la que compitieron
fue de divulgación científica, en la cual
se solicitaba dar a conocer teorías,
investigaciones o experimentos por
medio de prototipos y en ella partici-
paron contra alumnos de preparatorias
provenientes de Colombia, Ecuador y
México. 

“Como tal, durante nuestra partici-
pación, nosotros primero les dimos una
pequeña introducción, después les
mostramos el mecanismo y cómo fun-
cionaban los prototipos”, informó Ruth
Dayami Ibarra. 

El equipo de la Preparatoria 5
preparó cuatro maquetas que servían
como representación de diferentes esce-
narios en los que podían interactuar ter-
remotos, y sus variantes en magnitudes,
con ejemplos basados en eventos natu-
rales acontecidos previamente. 

“En el primer prototipo, hablamos
sobre la placa de Cocos y Norteamérica,
de cómo está en subducción, al igual
que también tenemos un mapa en el cual
se pueden ver las diferentes fechas en
las que ocurrieron diferentes sismos y
las diferentes magnitudes. En nuestro
segundo prototipo se observa una ciu-
dad que es representación del sismo de
1985 en el país.

“En nuestro tercer prototipo se obser-
van dos edificios, uno con y otro sin ais-
ladores y podemos ver el compor-
tamiento de las edificaciones ante un
terremoto. Y en nuestro último prototipo
hablamos sobre los volcanes; aunque la
brecha no ha generado erupciones vol-
cánicas, sí contribuye a los procesos tec-
tónicos”, especificó Ibarra Vázquez.

Lleva proyecto sobre terremotos a
estudiantes de la UANL a Ecuador 

Rinden homenaje in memoriam
a director de danza folklórica

César López.-                                     

La Secretaría de Extensión y

Cultura de la Universidad Autónoma

de Nuevo León rindió homenaje in

memoriam al maestro Alejandro

González Herrera, quien fuera director

de la Compañía Titular de Danza

Folklórica.

El Teatro Universitario de la Unidad

Mederos fue testigo del homenaje

donde la música, danza y el recuerdo

de amigos y familiares fueron el

común denominador.

Como parte de este homenaje la

UANL entregó una placa conmemora-

tiva a los familiares del maestro

Alejandro González Herrera, quien fal-

leció en febrero del presente año.

“El maestro Alejandro González

Herrera dedicó su vida a la danza fol-

clórica de nuestro país. Ninguna de las

áreas de la danza le fueron ajenas, pues

se desempeñó como bailarín, coreó-

grafo, director e investigador. La

Universidad estuvo muy bien repre-

sentada por la Compañía Titular de

Danza Folklórica, a través de su direc-

tor el maestro Alejandro González”,

apuntó José Javier Villarreal, secre-

tario de Extensión y Cultura de la

UANL.

Celebran con música y danza

Agrupaciones como Fascinación

Huasteca, la Big Band de la UANL,

Grupo Pico de Gallo de la UANL y

Grupo El Tigre de la UANL; así como

la Compañía Titular de Danza

Folklórica de la UANL, Nayapan

Ballet Folklórico, Ballet Folklórico

Mexicanidades, Ballet Folklórico del

STUANL, además del Grupo

Folklórico Raíces del Tec de

Monterrey, junto al Grupo Folklórico

de la UDEM , se dieron cita al

Homenaje Alejandro González

Herrera.

Por su parte, los familiares del mae-

stro Alejandro González agradecieron

a las autoridades universitarias, así

como a las diversas agrupaciones y

compañías de baile, la participación en

el homenaje de quien fuera su hijo y

hermano.

“Estamos muy agradecidos por

esto, Alejandro nos deja un gran lega-

do, no sólo dancístico sino también a

nivel personal. Fue siempre una per-

sona que brilló, que tenía una sonrisa

para todos, que siempre decía que sí

cuando se le pedía ayuda. Fue un

soñador y siempre soñó en grande”,

recordó Wendy González Herrera, her-

mana del maestro Alejandro.

El homenaje se convirtió en fiesta:

la agrupación Fascinación Huasteca,

de Tampico Tamaulipas, se presentó

con un huapango compuesto en espe-

cial para el maestro Alejandro

González; y el Ballet Folklórico

Mexicanidades reunió a ex integrantes

que fueron sus compañeros y se pre-

sentaron de manera especial durante la

velada.

El Teatro Universitario de la Unidad Mederos fue testigo del homenaje
donde la música, danza y el recuerdo fueron el común denominador.

Resalta Arzobispo importancia de la paz

Gozan asistentes
el FestiLAB 2025

César López.-                               

Con una jornada que incluía una

agenda con múltiples actividades tanto

en el interior de LABNL como en la

Explanada Cultural con el Bazar de

Gráfica, los visitantes al FestiLAB

2025 se unieron a la celebración del

cuarto aniversario de LABNL.

Y fue justo en el vestíbulo donde las

diferentes Comunidades LABNL efec-

tuaron activaciones a partir de los pro-

totipos que desarrollan de manera

colaborativa y experimental, en un tra-

bajo que les ha llevado los meses

recientes.

“Hoy celebramos el cuarto aniver-

sario de un proceso que hace seis años

arrancó para proponerlo y desarrollar-

lo, obviamente con el apoyo de un gran

equipo humano, que la gran mayoría

aquí nos acompaña el día de hoy”, dijo

Melissa Segura Guerrero, titular de la

Secretaría de Cultura de Nuevo León al

dar la bienvenida a las comunidades y

visitantes.

Los participantes tuvieron oportu-

nidad de conocer y probar un torno

hackeado para crear microtecas de

barro; conocer y apreciar los sonidos

generados por la interacción bioeléctri-

ca con plantas y hongos; recorrer el

mapa ciudadano del Río Santa

Catarina; ser incluidos en un mapeo

corporal de emociones y asombrarse

con el modo en que la impresión 3D

puede ayudar a personas con dis-

capacidad. 

Como elemento especial de la cele-

bración, se contó con la presencia del

arquitecto Manuel Martínez, quien

encabezó un recorrido por el Antiguo

Palacio Federal, en el que platicó sobre

los detalles de la rehabilitación que lo

convirtió en LABNL.

En colaboración con Correos de

México, se revivió la tradición postal

con la redacción y envío de postales,

utilizando los buzones históricos del

edificio. Simultáneamente, en el

cineclub fueron proyectados los docu-

mentales sobre los proyectos

"Biodiverciudades" y "Más que

manos", donde se pudo constatar de

viva voz la experiencia de sus inte-

grantes.

“Con LABNL hemos logrado una

gran comunidad con un gran impacto

así como un gran reconocimiento no

sólo en Nuevo León sino a nivel

nacional e internacional”, manifestó la

funcionaria cultural que desde el

primer momento dio impulso al desar-

rollo y realización del proyecto que

abrió sus puertas el 9 de marzo del

2021.

Cumbia Poder Tokio tuvo a su cargo

poner el ambiente al cierre del evento.

César López.-                                        

El Arzobispo de Monterrey,

Rogelio Cabrera López, resaltó  la

importancia de la paz y la reconcil-

iación en medio de la crisis de violen-

cia que afecta al país.

Asimismo, exhortó a los jóvenes a

convertirse en "embajadores de

Cristo" y agentes de cambio en la

sociedad.

"Nos duele tantas muertes, tantos

desaparecidos y más cuando estos

actos violentos afectan a personas

inocentes", expresó Cabrera López.

También condenó la creciente ola

de violencia en el país, por lo que hizo

un llamado a las autoridades, pero

también a la sociedad, la Iglesia y cada

individuo a trabajar por la paz.

Apoyado en la enseñanza del após-

tol Pablo, Monseñor Rogelio recordó

que los cristianos están llamados a ser

embajadores de Cristo, fomentando el

diálogo y evitando la violencia.

"Es inevitable que haya conflictos,

pero sí es posible el diálogo y la rec-

onciliación", afirmó, tomando como

ejemplo la historia bíblica del hijo

pródigo. 

En tanto, subrayó la importancia de

la familia como refugio seguro para

los jóvenes, recordando las palabras

del Papa Francisco sobre el derecho de

los jóvenes a ser acogidos y compren-

didos en sus hogares.

En este contexto, instó a los jóvenes

a construir comunidades solidarias y

de fraternidad dentro de los grupos

juveniles.

"Que ningún joven se sienta solo,

porque la soledad es mala consejera",

advirtió.

Por último, enfatizó la necesidad de

promover la paz en el entorno digital,

pidiendo que las redes sociales sean

utilizadas para fomentar el respeto y la

concordia en lugar de ser espacios de

odio y agresión.

Consumen mexicanos 40 millones de tacos por aplicación
El Universal.-                                        

Los tacos son uno de los

platillos más emblemáticos

del país, tanto que cada 31

de marzo se celebra a este

representante de la gas-

tronomía nacional.

Además de representar

riqueza cultural y gas-

tronómica, los tacos son uno

de los platillos más rentables

de la comida mexicana, pues

de acuerdo con DiDi Food,

tan solo en 2024, se

ordenaron más de 40 mil-

lones de tacos a nivel

nacional.

De acuerdo con la

plataforma digital de trans-

porte, el consumo de este

platillo en todo el país se

incrementó 27% en com-

paración con datos del 2023,

lo que indicó que representa

un alza en la derrama

económica que generan este

tipo de comercios.

Según la app, el año pasa-

do, se ordenaron más de 7.5

millones de tacos al pastor,

siendo este el favorito de la

mayoría de los comensales

por todo el país, seguido por

el de barbacoa con 3.5 mil-

lones, mientras que en tercer

lugar los tacos dorados con

casi tres millones de

órdenes, después los de bis-

tec con dos millones de

pedidos y en quinto lugar los

de birria.

Respecto a las ciudades

donde más se demanda este

platillo, Guadalajara,

Ciudad de México y

Monterrey resaltan en el top

3 donde más se ordena este

platillo; seguido por

Mexicali, Tijuana, Puebla,

Morelia, Cuernavaca, Tuxtla

Gutiérrez y Toluca.

Mientras que el domingo

entre 10:00 y 11:00 hrs es el

día de la semana y el horario

en el que se registra mayor

número de pedidos de tacos.

A nivel nacional hay

alrededor de 23 mil 400

restaurantes activos que

ofrecen al menos un platillo

de tacos en su menú, de

acuerdo con datos de la

plataforma del último año.

Según DiDi Food, los

tacos es la quinta categoría

gastronómica más ordenada

por los mexicanos.

En Nuevo León las personas desconocen la información sobre terremotos, a pesar de ser un país con sismos. 

Arzobispo Rogelio Cabrera López.

La ciudadanía puede colaborar, experimentar y compartir en el LABNL.

Cada 31 de marzo se celebra el Día del Taco.


